
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1012.5 milibares. Temperatura media 23.9°,
máxima: insolação 40.3°, mínima 12.6° (No
Planalto média mínima, 04.8°)" Cumu1us, Stra
tus, Cirrus, de claro a encoberto à noite. Tempo
no Planalto: Bom, durante o dia, nevoeiro à
noite. No litoral: Bom, durante o dia, néíoa
peja manhã. Pre�isão: A. Seixas Netto.

ADMISSÃO AO COLÉGIO NAVAL - Permane
cerão abertas, áté o dia 22 de setembro próximo, as

inscrições ao concurso de admissão ao Colégio Naval.
,

Os candidatos devem possuir o 10 Grau completo oUI
estarem cursando a 8" série do mesmo e idade inferiort
a 18 anos. até o dia 30 de junho de 1979. Maiores'

informações. bem como inscriçôes. poderão ser obti
das no Comando do 5° Distrito Naval. em FlorianP-i
polis: na Capitania dos Portos. em Itajaí e nas Delega- .

das da Capitania dos Portos de Imbituba e ,São Fran-,
cisco do Sul.

.

. I. .,
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O senador t.enon Vargas enuac.ou ontem que a visita, marcada para o próximo dia: 3, -toi definitivamente cancelada; (Página 3).

General aceita debate na ABI
Dasp garante que na

próxima semana Raio X
-

estará funcionando

i,

'Seminário termina
.mostrando importância da

pequenae média empresa

.'

"Dentro das atividaçles que s,eguramente contribuirão

poro a eficiência das pequenas e médias empresas,
a copcdrcçõo dos recursos humanos possui urno

importância fundcmenrol", Esta é uma dos recornendoçôes
do Semlnôrío que se encerrou ontem (Pógina 5).

o velho aparelho de Raio X do rDosp, em Florianópolis; que
opero cerca de 400 abreugrafias por dia, está parado
há dois meses em virtude de defeitos técnicos. Segundo

o direção do órgão. essa demoro deve-se à coneorrêndc
público que selecionou o firmo fornecedora de mereriel, CP. 16).

Ffgueirense
alegrou final
do treino. Pagou
salários de'

junho e julho.
Os jogadores do Figueirense foram

surpreendidos ontem com

a chegada dos dirigentes ao

estádio. Com eles apareceu uma

valise contendo 160·
.

mil cruzeiros destinados ao

pagamento de salários. Houve fila

na secretaria para receber

junho e julho. (Página 8).

novo

rim deixa
hospital

com s'aúde
\

Página 9

Polícia'
desbarata

quadrilha de
. puxadores

c"
. de

automóvel

pt,{xador preso. (p�. 6) .

" PIS começa
, '

�

a ser pago
2a. 'eira.

E tem, novo

endereçoe

. Pagamento seráFeito
no ed. Vitor MeirelIes,

Av. Othon Gama D'Eça,
para os nascidos

no mês de janeiro.
(Leia a página 16).

'
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Passarinho tenta por conta,Francelino
vê na, �Jsputa
exerclcio de

democracia
Belo Horizonte :_ O

presidente nacional da
Arena e candidato do par
tido ao Governo de Minas,
deputado Francelino Pe
reira. afirmou ontem, que a

existência de dois candida-
.

tos à presidência da Repú
blica, um lançado pelo par
tido do Governo, a Arena,
general João Baptista Fi

gueiredo . e outro pelo' do'
Oposição, general Euler
Bentes Monteiro. "constitui
o exercício da democracia".

Ele negou a possibilidade
do lançamento pelo MDB
de um candidato militar,
para se opor a_outro can

didato militar da Arena, tra

zer a radicalização. Acha

que "ninguém é favorável à

radicalização, nem ela vai
ocorrer".

O presidente nacional da

Arena voltou a afirmar que a

emenda do senador Franco
Montor o , restabelecendo

eleições diretas ainda' este

ano. não tem a menor possi
bilidade de ser aprovada

Referindo-se às informa

ções que circulavam no

Congresso. segundo as quais
existiria uma lista de 40'par
lamentares que apoiariam a

Emenda Montoro, assina
lou:

- Lista de 40 que apóiam
a Emenda Montoro é pura
fantasia. O Sr. Francelino
Pereira vem cumprindo um

extenso programa de visitas
à entidades de classe e bair
ros nesta capital. Ontem vi

sitou os mercados novo-e

I elho c associações de bair

ros. Hoje. manteve encontro

com estudantes. bancários e

com empresários da União
Jos Varejistas..

Amanhã. visitará as cida
des de Além Paraíba, Leo-

própria �trair Magalhães
Brasília - Embora confesse que está

agindo solitariamente, sem missão de quem
quer que seja, o senador Jarbas Passarinho
(PA), vice-líder da bancada arenista no Se
nado e vice-presidente do seu diretório nacio
nal, anunciou que manterá novos .encontros
com o senador Magalhães Pinto (Arena-MG),
para tratar de sua reintegração e que, ao fim
de tudo.ctevara os resultados dos seus esfor
ços "a quem de direito, não sei se será na área
partidária".

.

O senador paraense disse achar que "o se

nador Magalhães Pinto não tem do que se

redimir para ser reabsolvido pelo seu par
tido". o que, de certo modo conflita com o

ponto-de-vista manifestado na véspera pelo
senador Petrônio Portella (Arena-Pl), para
quem a reintegração do político mineiro. de
penderia de um exame 'das posições por ele
adotadas no episódio de sua apresentação
como candidato a: candidato presidencial.

Entende o Sr. Jarbas Passarinho que daqui
por diante as gestões- para a reintegração de
Magalhães Pinto "só poderão ser desenvolvi
das em bases concretas".

- Será o caso - adiantou- de uma reuni-
. fi cação dos quadros de 1964, que apresenta
ram fissuras na medida em que a Revolução se

desviou deste... ou daquele propósito funda
mental. Mas posso adiantar que as condições

Rio _ A Seeretar'ia da Regional - Rio da Socie
dade Brasileira para o Progresso da Ciência (SBPCl
distribuiu-nota oficial ontem. refutando as declara
ções feitas pelo presidente do Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico e Tecnológico
(CNPQl. engenheiro José Dion de Melo Teles.

quarta-feira. logo após uma palestra para os esta

giários da Escola Superior de Guerra.
Na entrevista. publicada pelo "Jornal do Brasil"

de anteontem. o engenheiro disse. entreoutras coi

sas. que "o Brasil não perde muita coisa com os

cientistas cassados pelo AI-S. porque os cientistas

que estão trabalhando aqui têm a mente mais fresca
e estão mais integrados à nossa realidade".

"COi110 secretário da Regional do Estado do Rio
da SBPC. não poderia deixar de comentar as recen

tes declarações do Sr. José Dion de Mello Telles.
presidente do CNPQ publicadas no Jornal do Bra
sil. quinta-feira última. que tanta repercussão vern

tendo junto à comunidade científica. Aliás. a tarefa
não me parece difícil tal a distância que separa as

idéias do presidente do CNPQ do pensamento e dos
anseios da comunidade científica brasileira.

poldina e Cataguazes. Em ,.'..

h'
.., Demonstra o Sr. Dion. presidente da nossa mais

sua cornpan Ia. ':1�J.::ra. o

_important�)�ncJ,<l5}e ap'ojo à."pesqu�sa ,cientj!i�a.candidato da A���-,�ta"des�iYI�t��·d�€;1i� o·L,.eiteJ--\$iI
nado. Sr. Israel Pinhei-ro1 peso Florestan Fernandes-:-flMt) Mustache. LUIs

Filho. Ild�grand e todos os outros p�nidos por razões

politicas. Homens como esses. alem de terem criati

vidade científica. reconhecidos internacionalmente.
são todos multiplicadores. formadores de novos

cientistas. professores de inúmeros alunos. São
todos eles profissionais para cuja formação o País
investiu anos e anos de esforços. de verbas. de equi
pamentos. etc .. mais ta(de abandonados ou malba
ratados com o seu afastamento compulsório do tra

balho científico.
Demonstra além disso. o Sr. Dion enorme des

prezo pelos mais elementares princípios de justiça.
ao justificar a punição arbitrária e ajurídica daque
les cientistas. acusados sem prol as. de u ma partici
pação política que de resto e direito elementar de

o ESTADO'

de reabsorção são excelentes, não só do sena

dor Magalhães Pinto como também do, sena

dor Acioli Filho (PR). Por um problema tipi
camente regional não se justifica que um

quadro da estatura do senador Acioli Filho
seja deixado à margem.

"Entendo", disse ainda, "que em nosso des
dobramento político, no Governo do General
João Baptista' Figueiredo, será importante
que o senador Magalhães Pinto esteja co
nosco. S� o meu partido achar que não, tenho
condições de me liberar das peias partidárias".

Em 'seu encontro com os senadores Ma
galhães Pinto e.Acioli Filho, na noite de an

teontem, O senador Jarbas Passarinho
mostrou-lhes as manobras que um grupo do
MOB teria utilizado para excluir o primeiro
da possibilidade de vir a candidatar-se pela
Oposição.

'- Na verdade, Magalhães foi empurrado
pelos' mesmos liomens que passaram a consi
derar o general Euler Bentes como instru
mento desta divisão militar tática que, se

gundo pensam, levaria à democracia. Quando
o senador pronunciou aquela frase "ninguém
me empurra.". muitos não atinaram com o
sentido da expressão. É que um deputado-do
MDB havia afirmado que "ao Magalhães a

gente empurra". Estou convencido de que o
.

senador Magalhães Pinto tem plenas condi
ções de se recompor.

todo cidadão. Investe o Sr. Dion contra a SBPC. a

Sociedade Brasileira de Física. a Sociedade Brasi
leira de Bioquímica. a imprensa. em geral. persona
lidades,públicas. parlamentares e setores do próprio
Governo que admitiram ao longo dos. anos a injus
tiça destas punições e a necessidade de revogá-las.'

E não bastando tudo isso. declara o presidente do
CNPQ tratar-se de neurose coletiva a preocupação
em desacordo da comunidade científica com as
chamadas cassações brancas. as conhecidas restri-·
ções. a concessão de bolsase auxílios a pesquisado
res vetados pelos órgãos de segurança. quando tais
cassações são do conhecimento cotidiano de qual
quer cientista, principalmente daqueles que partici
parn dos comitês assessores e veêrn negadas bolsas
que eles próprios aprovam, com base em critérios
puramente científicos.

.

É difícil.encontrar adjetivos adequados a fala do
.

Sr. Dion. talo seu confronto. a sua distância do
pensamento liberal. democrático e àberto da comu
nidade científica. Tamanha falta de representativi
dade do presidente do CN PQ. de seus comitês
científicos assessores. das sociedades científicas e
dos cientistas em geral em prol do desenvolvimento
científico-tecnológico do País. Ou será que é possí
\ el fazer ciência segundo a receita do Sr. Dion-para
quem "é preciso trabalhar. porque discutir é uma

ótima maneira.de se fugir dos problemas". ,.

Em Belo Horizonte. o professor Israel Vargas
declarou que. "num momento de congraçamento e

.

abertu.ra democrática. é normal que todos os brasi
leiros. independentemente de suas opiniões sobre o

momento .político. tenham sua competência apro-
veirada em benefício da Nação". .

Ao defender 'o regresso ao País dos cientistas
brasileiros afastados por motivos políticos. o pro
fessor revelou ter recebido dezenas de telefonemas
de outros cientistas. todos revoltados contra a POSI
cão do presidente do CN PQ _ Conselho Nacional
de Desenvolvimento Científico e Tecnológico. en

genheiro José Dion de Mello Telles. que declarou
ser desnecessária a volta dos cientistas que estão no

exterior.

Euler ace�ta debater planos de -,

campanha e càndidatura na ABI
Rio - O general Euler

Bentes Monteiro aceitou
participar de um debate
aberto com jornalistas na

Associação Brasileira de
Imprensa, na quinta-feira,
para esclarecer todas as

questões que forem formu
ladas sobre' sua candidatura
à presidência da República
pela Oposição e' seu pro
grama de campanha.

O ex-Superintendente da
Sudene viajou, ontem, para
local não divulgado, infor
mando que pretende apro
veitar o fim de semana para
examinar com sua assessoria
e políticos que apóiam sua

candidatura o esquema de
sua estratégia da campanha,
que possivelmente será ini
ciada no EStado do Rio.

,

O general Bentes Mon
teiro deverá visitar no início

,

Arenista acha

que MDS só

vai, legitimar

o processo

Recife _ A candidatura do
general Euler Bentes Monteiro.
para disputar a presidência do
Colégio Eleitoral pelo MDB,
apenas legiurnara." perante a

opinião pública mundial, um

processo de escolha que não re

presenta a vontade popular. e

dará 'aspecto democrático a 'um

pleito. que na verdade. não o é
_ afirmou ontem o deputado
Carlos Wilson Campos
(Arena-Pli í.

. O parlamentar. do grupo re

novador, que já pediu a realiza
ção de eleições diretas várias ve

zes. criticou o MDB. por "to
mar parte em um processo elei
toral que considera espúrio. Se.é'
assim. a Oposição não deveria
participar. pois o general Bap
tista Figueiredo. que no final
das contas, será o vencedor terá
sua eleição legitimada".

da semana os presidentes dá
Associação Brasileira de
Imprensa e da Ordem dos
Advogados do Brasil, Bar
bosa Lima Sobrinho e Ray
mundo Faoro, assim como

os juristas Seabra Fagundes
e Pontes de Miranda.

Durante o fim de semana

o general pretende, além de
debater um esquema preli
minar para sua campanha
política, alinhavar o dis
curso que pronunciará de
pois da convenção do MOB,
no.dia 23, caso seu nome seja
homologado corno candi
dato do partido da Oposição
à presidência da República.

O ex-Superintendente da
Sudene irá ainda examinar
com o senador Saturniho
Braga um esquema de ro

teiro para sua campanha,\

sendo possível que o pri-

meiro comício tenha lugar
no Rio, tradicional reduto
da Oposição, visitando em

seguida Niterói, Campos,
Volta Redonda e São Pedro
da Aldeia. Os municípios do
ABC paulista e Campinas
deverão ser outros pontos a

serem percorridos pelo ge
neral no início de sua cam

panha.
Antes de deixar o Rio o

general Euler Bentes Mon
teiro negou-se a comentar as

declarações do general
Mosny Magalhães Henri
ques, por ocasião da sua

posse na diretoria de mate
rial de intendência do Exér
cito. O general Mosny Ma
galhães afirmara que a pro
vável candidatura do ex

Superintendente da Sudene
não caracteriza urna divisão
nas Forças Armadas.

sspe contesta técnico por
criticar colegas cassados

I

Sj\BADO
na tultura

.

14:10 - o ZORRO
14:30 - CINEMA 6

(FILME - .: A VOLTA DOS GLADIADOR.ES)
16:00 - TARZAN
17:00 - AMALIA RODRIGUES ESPECIAL
18:00 - O HOMEM DA VALISE
21:00 CARLOS IMPERIAL
23:00 - CINE ESPETACULAR

(FILf'0E - OS BRAVOS'NÃO SE RENDEM)
24:00 - OS DETETIVES {MC CLOUD)

�

'Pará o pÕlfticô',!Fernambu.·cano, a F,rente�N'acional pela
Redemocratização esvaziou o

MDB. a partir do momento em

que começou a representar o es

boço de um terceiro partido.·

reunindo dissidentes da Arena e

autêntico da Oposição.
I ndagado se o enfraqueci

mento da Frente teria como

uma das' principais causas, a

saída tio 'senador Magalhães
Pinto do movimento, ele res

pondeu: "Na verdade, o parla
meruar mineiro teve. desde o

início. uma posição isolada. e

·
contou com o apoio aberto de
apenas um ou dois dissidentes
arenistas".

Hoje _ acrescentou _ o ex

chanceler reconhece que a can

didatura do general João Bap
tista Figueiredo é mais represen
tativa para o País.' do que a do
ex-Superintendente da Sudene.
E o primeiro erro estratégico da
Frente foi quando partiu para
achar que o único candidato
com condições de combater a

Arena. seria um militar.
Começo. pela primeira vez, a

concordar com ilustre depu
tado José Bonifácio. futuro ve

reador de Barbacena. quando diz.
que o M DB não está atrás de um

candidato e sim de uma farda.
No fim. a candidatura Euler
Bentes somente trará benefícios
ao general JoãoBaptista Figuei
redo. legitimando o processo de
escolha �e o indicará à presi
dência .. E este processo passará
por democrático. perante a opi-·

nião pública mundial, quando
na verdade não é, represen
tando um fato negativo.

Disse no entanto. que a can

didatura do general representa
"mais para o país do que a. do
general Euler Bentes.. não só
pela viabilidade política! como

também pela sua proposta de
renovar uma redemocratização
pacífica".

Rangel não duvida da

posse do candidato
Rio __.:_ O ministro Rangel Reis afirmou ontem não ter

"nenhuma dúvida", quanto à posse do general Euler Bentes
Monteiro, candidato à Presidência da República, pelo
MDB, caso seja eleito pelo Colégio Eleitoral. Negou aexis

tência de cisões na área militar. ressaltando que "o momento

político que estamos vivendo é muito importante para a

Nação" devido o processo de abertura desencadeado pelo
presidente Geisel.

"Tenho certeza de que as coisas correrão bem e que a

partir de 1'979 surgirão novos partidos, porque dois é pouca
coisa". Em sua opinião aparecerão quatro ou cinco, afas
tando, no entanto, a hipótese da legalização do partido

.
comunista por ser antidemocrático. Quanto às declarações
do general Euler. de que "as Forças Armadas desejam
desligar-sedo processo político". recusou-se a fazer comen

tários.

Freire se considera

,favorito para vice
Fortaleza - O senador Marcos Freire (MOB-PEL con

firmou ontem, aqui, sua candidatura a vice-presidência da
B-,ep,y(bJ,icil, na ÇhilP.? oposicionista, mas esc)a r&;çe.v .que €.ssa u

CWGI!>,a<ihcl(fPffJlQ�rtR-aw�allnwntevid,o-,pa)ffitio;"'qmiaambértig
examinara outros nomes que por ventura sejam colocados
na convenção nacional da próxima quarta-feira".

Ele admitiu que seu nome tem mais chances de êxito na
convenção, porque é representante de urna região onde, ao
contrário do que ocorre no Sul do País, o MOB enfrenta
dificuldades para vencer as eleições de 15 de novembro. Sua
candidatura surgiria, então. como ponto de apoio e de sen
sibilização para' estimular "os nossos companheiros e o povo
nordestino" a urna vitória no pleito.

Para o senador Marcos Freire. a existência de duas candi
daturas militares à presidência da República não implica
numa divisão das Forças Armadas. "mesmo porque não
cabe a elas nenhuma atividade partidária". '

- O que ocorre é que, na sociedade brasileira como um
todo e consequente no próprio setor militar. existem
divergências de pontos de vista, discordâncias quanto a esta
ou aquela orientação governamental. A candidatura do general Euler Bentes Monteiro representa um grupo que dis
corda da manutenção do "status quo", mas não significa que
haja uma divisão nas Forças Armadas. Elas tem uma missão
constitucional a cumprir e não podem se envolver em quere-
las eleitorais. disse parlamentar oposicionista. .

, Perguntado se o apoio 'do senador Magalhães Pinto a
candtdatura do general Euler tem chances de êxito, o parla
mentar respondeu:

. ---:-
.

O. próprio senador Magalhães Pinto sempre soube
distinguir a Frente pela Redemocratizaçãodo processo elei
toral. Por isso, não podemos tirar nenhuma conclusão de
que sua saída da Frente, se é que ela se dará 'realmente
implicará numa desvantagem eleitoral para a candidatura d�
MDB. O representante de Minas Gerais sempre fez questãode distinguir as ·duas coisas: a Frente Democrática, como
sendo um movimento de opinião pública em favor de metas
pela normalização constitucional deste País, e a participação
ou não no pleito eleitoral para presidente da República, peloM OB, entidade jurídica bem definida e ao qual cabe partici- .

par ou não do processo eleitoral. O senador Magalhães
Pinto tem Uma grande responsabilidade perante a opinião
pública do País e será p�rante ela que responderá pela coe
rencra ou não do seu comportamento na vida pública ..

O senador Marcos Freire está certo de que a candidatura
do general Euler "ganhará urna dimensão 'tal que a opinião
pública exercerá pressões legítimas naqueles que represen
tam a Nação na hora de escolher o presidente da República.
O Colégio Eleitoral tem o direito, talvez até mais doque isso,
a obrigação de representar, no momento da escolha, a von
tade nacional. Por tudo isso, acredito que poderá ocorrer
não apenas a vitória do general Euler, mas um verdadeiro
estouro da boiada, dando-lhe uma consagradora maioria",
finalizou.

\

AVISO· TOMADA DE PFlEÇOS N° 52/78

I'A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de

.

economia mista, comunica aos interessados. que a TOMADA DE PREÇOS N° 52/78, mar

cada para o dia 21 (VINTE E I,JM) de Agosto, destinada a selecionar propostas para
contratação de OBRAS CIVIS no Si.stema de Abastecimento de Agua da cidade de ITAPEMA

- SC, foi adiada para o dia 29 c\;INTE E NOVE) de Agosto do corrente, por motivo de
alterações no PREÇO BASE, passando de Cr$ 1.955.000,00 para Cr$ 2.210.000,00 (Dois
milhões e duzentos e dez mil cruzeiros).

Florianópolis, 18 de Agosto de 1978
A DIRETORIA

Maluf vai
visitar com

Figueiredo
interior de

São Paulo
São Paulo - Apesar- de'

não ter sido o candidato do
general. João Baptista Figuei_
redo ao Governo do Estado, o
Sr. Paulo Salim Maluf será
um dos poucos ocupantes do
avião que, segunda e terça,
feiras, levará o provável su
cessor do presidente Geisel a
vários municípios do interior'
paulista: O Sr. Maluf foi in
cluído por Brasília na relação
de acompanhantes do general
Figueiredo. .

.

A informação foi confir
mada ontem pelo próprio
candidato à sucessão esta
dual" enquanto aguardava o
presidente Geisel em Osasco
O Sr. Maluf não abriu a boca
para responder a nenhuma
pergunta, limitando-se a con
firmar a informação Com
aceno de cabeça. Só conver
sou rapidamente quando. o

presidente da República lhe
transmitiu pêsames pela
morte de seu sogro, Sr. Fuad
Lutfalla. Urna semana antes
de o Sr. Lutfalla morrer de
enfarte, o presidente Geisel
confiscou os bens de sua em
presa, após investigação da
CGI no caso Lutfalla-BNDE.

O presidente da República,
que foi recepcionado e-m
Osásco por cerca de 500 pes
soas, ao descerrar a placa de
inauguração de um viaduto da
Fepasa - Ferrovia Paulista'
Sociedade Anônima - e fez
discurso revelando os objeti
vosdo seu Governo que são de
oferecer melhores condições
de vida ao homem. Pruden
temente, tanto o presidente
corno o governador Paulo
Egidio Martins não fizeram
discursos em termos de apelo
em favor da Arena, pois
Osasco é reconhecidamente
reduto do MOB.

O ex-governador Abreu
Sodré, o Sr. Paulo Maluf e o

prefeito Guacu Piteri; do
MDB, foram os primeiros na

fila a cumpr imentarern o

Chefe do Governo. Quando se .

dirigiu ao Sr. Maluf, o presi
dente Geisel apresentou-lhe
pêsames' exte'nsivos a Dona
Silvia Lutf'alla Maluf. O can
didato à sucessão do Sr. Paulo
J;�bd,i.\?,) Rerman�ceLl o te�p<2IÓdo reservado. Aos reporte
res que o procuravam se recu
sou a falar. O ex-governador
Laudo Natel não. compare
ceu.

.

Em relação ao Sr. Paulo
Salim Maluí, que teria o prí
meiro encontro com o presr
denté depois do confisco de
bens da empresa Lutfalla, o

general Geisel manteve-se da.
mesma forma disoensada aos
demais presentes: rigorosa
mente dentro do protocolo.
Ofereceu ao

ex-prefeito da capital paulista
'atenção idêntica. Por des
cuido, oSr. Paulo Maluf ficou
para trás quando a comitiva
caminhava do viaduto para o

palanque. Foi preciso que um

membro da segurança pegasse
o Sr. Maluf pelo braço e o

introduzisse ao lado do presi
dente, no momento em que o

Chefe do Governo ia até as

cord'as de isolamento para
cumprimentar mulheres e

crianças.
No palanque, o Sr. Paulo

Salim Maluf ouviu atenta
mente os discursos, ficando
ao lado do presidente. O pri
meiro a falar foi o governador
Paulo Egidio Martins, sobre a

importância da obra que "vai
evitar que trabalhadores so

fram' acidenes nos trilhos da
Fepasa". Lembrou que estava

inaugurando "apenas uma

pequena parte do- grande
complexo da linha de subúr
bios da Fepasa". Revelou que
a reformulação total. da Fe- ..

pasa custará ao Estado Cr$ 8
bilhões. O governador não
pedi u votos para a Arena, mas
lembrou que o seu ·Governo
não faz discriminação, ci
tando Osasco como exemplo:
"Falo em reduto do partido de
Oposição, falo em frente ao

prefeito do MOB, com os'
olhos voltados para o povo".

O viaduto que o presidente
Geisel inaugurou ontem em

Osasco, mas que já estava em
uso é considerado a maior
obra de arte de todo Q plano
de modernização de subúrbio
da, Fepasa.,

O viaduto 'tem 465 metros"<,
de extensão e permite a liga
ção do município com a rodo
via Castelo Branco. Foi cons
truído em 18 meses, com in
vestimentos de Cr$' 42 milh
ões. Depois que inaugurou a

obra, o presidente Geisel
tomou um trem que o levou
até a estação "Domingos de
Moraes", de onde seguiu de
automóvel até o aeroporto de
Congonhas, para tomar o

avião e visitar São José dos'
Campos, onde inaugurou o

'complexo hidrelétrico de
Paraibuna-Paraitinga.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueiredo suspende visita a Blumenau

o candidato' da Arena ao Go- selho sugeriu várias medidas a palidade por ocasião da realiza-
.

verno do Estado, Jorge Konder serem adotadas no setor de trans- ção de obras na Capital. Analisando os aumentos dos combustiveis-.o candidato ao

Bornhausen. comentou ontem a portes, como a construção 'da ter- O candidato ao Governo rece- Senado Federal pela via direta, afirrnouque estes fatos "apenas
filiação do general Euler Bentes ceira ligação da Ilha ao Conti- . beu o documento, prometendo comprovam a falência do modelo econômico adotado pelo go
Monteiro ao MDB, dizendo que o nente, com saída na avenida Ru- encaminhá-lo para 'estudos junto verno Federal e a falta de recursos do Governo. A nação não
único benefício que vai obter com bens de Arruda Ramos, a fim de a sua assessoria. Comentou que aguerva mais sacrifícios até mesmo porque já entendeu que a
sua candidatura pelo partido de .facilitar o escoamento de veícu- os assuntos enfocados são de inte- incompetência comprovada do Governo, e o seu comprometiOposição é que futuramente po- los, a construção das vias expres- resse público, lembrando que a

mento com os grupos nacionais 'e internacionais, não tem a
derá enriquecer seu currículo com sas Sul e Leste, esta última .li- viabilização irá depender de re

um dado a mais: "o de candidato gando Ingleses ao Pântano do cursos. "As dúvidas _ observou _ coragem necessária de por fim a privilégios ,e reordenar a vida

derrotado". Assegurou que sua Sul. não estão nas sugestões, mas nos
- econômica do País, no sentido do interesse social". Entende

intenção de se engajar no'MDB, Ante a opinião apresentada recursos para torná-las reali- também que a falta de participação do povo na solução dos
com o objetivo de concorrer à pelo Conselho da necessidade de dade'

.

problemas brasileiros, justifica a fa��_�do�ime. '_
presidência da República com o ,mudança de local dá nova estação PARTICIPAÇÃO- Não admite, Jayson Barreto, que o País continue privilegiando o

General João Baptista da l-iguei- rodoviária, sob alegação de que o Na Federação do Comércio. o capital e desmoralizando o trabalho. Entende que a estrutura
rede, não representa qualquer aterro hidráulico da Baía-Sul Sr. Jorge Bornhausen ouviu do bancária "sem peias e-sem alma está a sugar e a exaurir a força
sintoma de divisão das Forças apresenta problemas de base, presidente Charles Edgar Moritz . _.

f' I
Armadas, "mesmo porque o gene- .tendo provocado rachaduras nas um apelo de par.ticipação da toda do povo. A usura transformada em prmcrpio o reia e em

ral Euler Bentes já pertence -à re- garagens náuticas ali construídas, classe junto ao Conselho de De- filosofia de Governo. desgraçou a nação que por ISSO mesmo,

serva". o ex-prefeito Esperidião Amin senvolvimento Econômico. O di- dirá um basta a essa gente nodia 15 de novembro próximo".
Observou Bornhausen que seu. Helou Filho observou que na- rigente classista _lembrqu que no Entre os dias 15 e 20 os candidatos Jayson Barreto e Walmor

ingresso no partido oposicionista quela obra ocorreu uma falha no Governo Irineu Bornhausen foi de Luca. ao Senado e a Câmara Fedéral pelo M DB- respectiva-
indica o clima legítimo e demo- cinto de amarração. Garantiu que criado um conselho em que as en- mente. estão cumprindo, em companhia de outros candidatos à
crático das eleições de escolha de o projeto obedece, tecnicamente tidades de classe tinham assento Assembléia Legislativa, roteiro de visitas há várias localidades
candidatos, mesmo sendo elas in- todas as exigências da obra e, com direito de decisão. Reclamou/

do Sul do Estado. No dia 15 estiveram nos municípios de Praia
diretas. anunciou.que as propostas para a que atualmente a federação só

_ Tudo isto - prosseguiu - faz execução dos trabalhos estarão
.

participa como integrante de um Grande São João do Sul e Sombrio. No dia 16 visitaram

parte de uma abertura que o Go- sendo recebidas a partir do pró" conselho consultivo. limitando-se Meleiro, Timbé do Sul. Jacinto Machado, Turvo e Araranguá.
verno Federal vem proporcio- ximo dia 27. Assim, defendeu a a emitir opiniões. sem direito de No dia 17 estiveram em. Nova Veneza, Içara e Criciúma. e

nando em termos políticos- construção da nova rodoviária no decisão. ontem em Orleans, Braço do Norte. Grão Pará, Gravatal,
eleitorais.

,
local já determinado. nas proxi- Outra reivindicação dos co- São Maninho, Pedras Grandes. Tubarão. Imarui, Imbituba e Após os exames clínicos, Toledo submeteu-se à coletade meio litro de sangue para a campanha

Bornhausen disse não acreditar midades da localidade derrorni- merciantes, que será enfeixada em Laguna. j
que eleitores da Arena venham a . nadá' Rita Maria. documento a ser encaminhado ao

'

•
votar no candidato do MDB, ex- Outra sugestão do Conselho candidato da Arena ao Governo Candidato quer mudar Sema'na do' Exe'..,.,'toplicando que todos aqueles que que recebeu reparos do candidato do Estado foi a criação de uma

-

"

...
escolheram o general João Bap- Esperdião Amin à Câmara Fede- . faixa de financiamento específica

d
·

d,lista de Figueiredo haverão de ral foi a idéia de fusão com a Capi- para o comércio. A continuidade
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. o nome do ex-Chefe doJ$Nl. a argumentou que 'I fusão interes- e maior eficiência da JI,iiWâ'1€o- .,

manifestação feita na última con- sava a toda a região da Grande mercial do Estado que. segundo Camargo doando sanguevenção da Arena. Acrescentou Florianópolis. mas Arnin se.posi- os dirigentes da Federação do Blumenau ( Sucursal) - "Uma mudança de procedimento das oligar-
.

que "ninguém do nosso partido cionou contrário à idéia da fusão comércio, carece de pessoal, quias da Santa Catarina até que sena razoavel para o bem comum dos . .'

cometeria qualquer atitude de in- física, manifestando-se lavara: foram duas outras sugestões da catarinenses. Elas têm sido combatidas em.todos os estados brasileiros e

coerência, preferindo no dia da velrnente a execução de um plane- classe ao futuro governador. Fi-
com bastante vencida também em Santa Catarina. onde ocupam no

eleição oferecer uma manifesta-. jamento global de desenvolvi- nalmente, o Sr. Charles Moritz
espaço e no tempo uma trajetória desde 1910, devendo prosseguir atéção de apoio à Oposição e contrá- menta destas cidades. pediu a interferência do Sr. Jorge

_ ria aos ideais do partido situacio- Na área da Cultura, a entidade Bornhausen para se instalar em 1983, quando terminará o mandato do futuro governador".
nista". sugeriu a criação do que seria de- Santa Catarina uma deiegacia re- A afirmação é do candidato a deputado estadual pelo MDB da
CONTATOS nominada "Fundação Cultural do gional do Banco Nacional da Grande Florianópolis. Gualberto Cesar dos Santos, que se encontra

Além de conceder oito audiên- Desterro" destinada a' organizar Habitação.
,. em visita às agencias bancárias do Vale do ltajai, efetuando contatos

cias em seu escritório de trabalho, técnica e cientificamente os 16 ENTROSAMENTO
avistando-se com os deputados acervos 'de museus existentes na Na Federação das Indústrias do com a classe bancária procurandoconscientiza-Ia das "suas potenciali-
Júlio César, Nelson Morro é Bul- Capital. No setor da Saúde, Estado de Santa Catarina, o Sr. dades no tocante ao exercício do voto",

cão Vianna, o candidato ao Go- destacou-se a carência de leitos Jorge Konder Bornhausen ouviu O futuro governador, prossegue. primo do atual, apesarde pertencer
vemo do Estado voltou a realizar

. hospitalares e sugeriu-se a irn- do presidente Bernardo Wolfgang às oligarquias, traduz valores novos "tratando-se de potencial humano
contatos com representações elas- plantação definitiva da nova rede Werner a necessidade de um en- como qualquer outro que se propuser a governar o Estado voltado para
sistas, ouvindo sugestões de ou- de esgotos de Florianópolis. trosarnento maior dosórgãos do

o povo, dentro de uma política de expansão mais racional, mais social e
tras áreas para a elaboração de Outra preocupação do. Con- Estado com os organismos que in-
seu 'programa de Governo. Na selho foi a criação de um Instituto tegram a Fiesc. Ele sugeriu uma

mais humana ou mais do que tudo o que jâ foi feito em nosso' Estado e

tarde de ontem recebeu a visita Geotécnico , que serviria para afinidade maior dos programas sem prejuízos para a coletividade.

dos integrantes do Conselho Mu- examinar os fenômenos catastró- de formação de mão-de-obra, Efetuando .uma avaliação da "dinâmica das oligarquias na chefia do

nicipal de Desenvolvimento, que ficas e apresentar soluções pari! se lembrando que o Senai mantém poder executivo no Estado", Gualberto admite que. existem méritos.
lhe entregaram memorial con- desenvolver um trabalho pr�ven- 13 entidades que já formaram "mas que não merecem profundo e desprendido elogio publico, pois a
tendo 16 sugestões para acelerar o tivo. Quanto à localização da pe- cerca de 100 mil profissionais em

opinião publica deixa a de manifestar-se favoravelmente e faz restriçõesdesenvolvimento da Capital, e es- nitenciária, a sugestão do Con- todo o Estado:'
teve com as diretorias das federa- selho foi no sentido de que ela seja A diretoria da Fiesc considerou ao dominio que restringe, em. vez de facilitar para o povo que sempre
ções do Comércio e das Indústrias. transferida para o Continente e de grande relevância a duplicação confiou e não obteve a justa reciprocidade".
trias.

'

,que a Colônia Penal Agrícola da BR-IOI. Esta solicitação já foi' "O povo tem sido levado pelas suas necessidades e esperanças a

No primeiro encontro, o Con- também seja mudada do. Balneá- feita pela entIdade, aos presidentes \ confiar e tem deixado de receber os mandatários a, parcela adequada
selho Municipal dt; Desenvolvi- no Can�svlelras para a CIdade de Costa e SIIv? Me�lcI e Geisel e,

para a satisfação .das suas necessidades que a cada governo de ol: ar-
mento sob a presidência do pro- Chapeco. agora, tambem sera encaminhada .

.

"

. . .

g

fessor Ari Kardec de Mello reali- A. execução do projeto do ao general João Baptista de Fi- quia e a cada ,ano que passa estas se \( m aumentadas, dlmInuldas as

zou uma sessão extraordinária Centro de Convenções"em Cam- gueiredo, segundo prometeu o in-, esperanças e a credibilidade que se deve a valores novos, valores huma

para entregar memorial ao Sr. Jorge peche foi outra preocupação ma- dustrial Bernardo Werner. Fi- nos mas que representam atitudes antigas".
�ornhausen, contendo 16 sugest- nifestada Q,ntem ao Sr. Jorge Bor- nal!Dente, foi proposta uma pro- "Os catárinenses pretendem conhecer que tipo de governo tem. em
oes para estudos_ e Inclusão no nhausen.FInalmente, o professor jeçao por parte daCelt;sc sobre o mente o futuro governador mesmo antes das eleições de novembro,-
novo plano de açao governamen- An Kardec de Mello enfatIZOU a problema da energIa eletnca pOIS,

'
.

tal. Como um órgão que cuidá do necessidade de 'existir um maior segundo os industriais, se faz ne- para que possam efetuar uma previsão'otimista dos beneficios que daí

desenvolvimento físico, social e entrosamento do Governo do Es- cessário um reforço do sistema, decorrerão em favor das classes menos favorecidas em poder aquisitivo.
econômico do município, o Con- tailo com os técnicos da Munici" atravésdelinhasedesubestações. na saude, educação e san,eamento básico" ,concluiu.

�'

Eu'er não' ameaça a eleição
de Figu;eiredo, diz Jorge.

Só a vitória do MDB

permite' reformulação
par tidáría, .diz Jayson
Criciúma (Sucursal) - O candidato ao Senado pelo MDB,

deputadoJaison Tupy Barreto, afirmou ontem nesta cidade que
está convencido da "vitória do MDB nas eleições de 15 de
novembro, pois os 14 anos de mentira e impulhação cansaram o

povo brasileiro".

., B_ar�eto prosseguiu seu pensamento dizendo que "aquilo que
ja nao e verdade nos grandes centros, extravasou pelo interior, e
o agncultor já tem consciência do que quer e do que está
acontecendo atualmente no País". Para ele, a'idéia de extinção
dos partidos atingiu a Arena, cujos setores já entenderam que só
uma "vitória do MDB permitirá a reformulação da vida parti-
dária".

-

.

O deputado entende que o "grande :" empresário tem sido
visivelmente privilegiado com favores do atual Governo Fede
ral, em detrimento do pequeno e médio empresário. "Por isso
ele,. o grande empresário, não tem intenções em permitir um

regime onde a concorrência leal e a equânime distribuição de
recursos permitisse o fortalecimento do empresáro nacional".
Afirmou existir um "conluio" entre o Governo, o grande-ernpre
sário e as' multinacionais atualmente implantadas no País.
"Para esta gente - frisou não interessa o livre debate das idéias
e a fiscalização do povo. Por isso o pequeno e médio empresário
brasileiro está conosco nesta luta por uma ordem. democrática
que garanta o povo brasileiro". Jayson Barreto, em seguida, citou
"os Lutf'alla, os. Abdalla e também o frigorífico Media
neira, que ganham dinheiro mesmo na incompetência e na
falência". .

FALÊNCIA �

O general João Baptista de Figueiredo não

vem mais a Blumenau, no dia 3 de setembro,
para o encontro estadual da Arena jovem. A

visita. que se estenderia em princípio a Join

ville, foi cancelada definitivamente ontem,

quando.o presidente regional da Arena, sena

dor Lenoir Vargas Ferreira, ligou para o gabi
nete do candidato do partido à presidência da

República e foi informado da impossibilidade
de sua vinda naquela data. O coordenador

político de Figueiredo, deputado Nelson

Marchezan, explicou que o general assumiu
compromissos para estar no RIO dia 2 de se

tembro, e no dia 4 já deverá cumprir intensa

programação nas cidades goianas de Anápolis
e Goiânia.

Marchezan ratificou o propósito de Figuei
redo em fazer ainda uma segunda visita a

Santa Catarina, antes das eleições de no

vembro. Na agenda do candidato consta

ainda a viagem a Chapecó, no dia 30 de ou

tubro, " a ser confirmada. Além de encontros
com as lideranças políticas dd oeste, o general

.

deverá participar da convenção-de clubes 4-S

que estará se realizando em Chapecó.
.Ontern, o diretório regional da Arena rece

beu o primeiro "pacote" do esquema publici
tário montado pelo escritóro de Figueiredo.
Na remessa vieram 48 mil e 200 exemplares de

discursos do candidato, a serem redistribuí-
dos aos diretórios municipais e candidatos ao'

pleito de novembro. Lenoir explicou que a

vinda do material "é a.penas uma preliminar"
,

"A responsabilidade de cada um compa
nheiro após a convocação que recebemos de

nosso eminente companheiro, general João

Baptista Figueiredo", diz o ofício do presi
dente da Arena, "entendo que deva ser res

pondida através do trabalho diuturno de
todos os nossos candidatos".

da campanha a ser desencadeada em todo o

país, e que está sendo preparada pelo diretório

nacional.
O diretório regional está redistribuindo aos

diretórios dos municípios, também, cópia de

expediente recebido do general João Baptista
Figueiredo? fazendo um apelo aos líderes par
tidários para que unam esforços "para a vitó
ria que buscamos e que assegurará à revolução
e maioria parlamentar que o Brasil precisa".

- Com sólida maioria arenista - diz a mensa

gem - poderemos juntos dar continuidade aos

programas iniciados pelo eminente correligo
nário, presidente Ernesto Geisel, tanto na

promoção do desenvolvimento econômico e

social reclamado pelos brasileiros, como no

sentido das reformas políticas ora em discus- -,

são no Congresso. Nossa vitória depende, em

larga escala, da nossa capacidade de sl}perar
todos os problemas.·a fim de marcharmos

juntos e motivados pelos mesmos ideais.
Ao mesmo tempo, opresidente da Arena,

Lenoir Vargas Ferreira, etá pedindo aos diri

gentes e líderes municipais que insistam, em

seus pronunciarnenos, nos nomes dos .candi
datos ao Senado, deputado Wilmar Dallanhol
e Aroldo Carvalho ..

Maria de Toledo Camargo visitou as instala

ções do Centro Hernoterápico, ouvindo exposi
ções feitas pelo diretor Daniel Alonso Del Rio.
O superintendente da Fundação Ney Gon

zaga, falou sobre os novos equipamentos ins
talados.no Banco de Sangue. como balança de

precisão,' centrifugadoras. microscópios, ge
ladeiras e outros aparelhos.

Os médicos do.Centro Hemoterápico e diri

gentes da Fundação Hospitalar. destacaram a

iniciativa do comando do Grupamento do
Leste Catarinense em incluir na Semana do
Exército a doação de sangue, tendo em vista a

carência de doadores existente em Florianó

polis. Apontaram como ideal que outras insti

tuições civis e militares seguissem o mesmo

exemplo, o que asseguraria estoque razoável
de sangue. em diversos tipois, para atendi
mento das emergências nos diversos hospitais
da Capital.

Hoje a Semana do Exército prossegue com

sessão especial no Cine Cecontur, pela
manhã, com o filme "Contatos Imediatos do
3° Grau': e a noite com uma retreta da bimda

, dp 63° Batalhão de Infantaria em colégio si
tuado no Alto Ribeirão, interior da Ilha.

A Semana se encerra no próximo dia 25.
Dia do Soldado, com solenidade no 63° BI e a

noite um baile no Clube Atlético Marechal
Guilherme. no Estreito.

Kon-der Reis visita· Oeste e inaugura rodovia
,

., .

.

Para cumprir o roieiro de
sua viagem de serviço ao

oeste catarinense, o gover
nador Konder Reis desem
barcou, às 8h45m de ontem
no aeroporto de Xanxerê,
acompanhado pelos secretá-

. rios Nicolau Malburg, dos
Transportes e Obras, e

Eduardo dos Santos Neto,
da Saúde e Pr�moção So
cial. Em seguida o Governa
dor inaugurou a Rodovia
-SC- 467, executada com as

características de primeira,
classe, com uma extensão de
56,52 quilômetros, uma pla
taforma de terraplenagem
d� 13 metros, nos cortes e

nos ateros, O 'volume movi
mentado na terraplenagem
foi de 1.870.943,20 metros

cúbicos, sendo 181.205,41
metros cúbicos em rocha.

mente, 23, 40, 23, e 30 me

tros, todas com 9 metros de

largura. O custo de obra foi
de Cr$ 48.582.245,20,

Durante a inaguração fa
laram o presidente da Câ
mara' Municipal de Xan
xerê,.o secretário dos Trans
portes e Obras, NiColau
Malburg, e o governador
Konder Reis. Na ocasião, o

Chefe do Execuúvo disse
que "procurei mobilizar
todas as' minhas reservás de
-experiências e conhecimen
tos para fazer do meu Go
verno um tempo de trabalho
e retorno aos bons tempos,
Evidentemente nunca espe-)
rei, e nem poderia ser assim;
-resolver todos os problemas
de transportes da terra cata

rinense. Mesmo porque eles

surgem com o desenvolvi
mento do Estado. Uma es

trada, antes totalmente des
necessária e indentificável, e

sem possibilidade de ser pre
vista alguns anos após, pas
sado algum tempo de es

forço e trabalho e dedicação
passa a ser uma imposição,
no que toca a sua constru-

ção, para o crescimento·da
nossa terra e o bem-estar da
nossa gente".

Mas o Plano de Governo,
que elegendo corno priori
dade dos transportes e, co

municações, "permitir que
nós planejássemos o início
da construção de uma malha'
rodoviária qlpaz de atender,
o mais possível, as limita
ções a que deveriamos obe
decer, relativamente ao

tempo e aos recursos finan
ceiros, as necessidades es

sênciais do Estado de Santa
Catarina. E, foi assim, que,

,

ao elaborarmos o programa
, rodoviário registramos
Como obras prioritárias al

gumas das mais importantes
rodovias do oeste catarinen
ses".

-Esta que estamos inaugu
rando, como bem lembrou o

presidente do nosso partido,
o presidente do Legislativo
de Xanxerê, não foi incluída
na primeira relação; no pri
meiro elenco de 'estradas a

serem desenvolvidas. Tão

logo porém tivemos uma

idéia

Foram executados\ serviços
de revestimento primário em

678.240 metros quadrados e

2.358 metros em obras de
arte corrente. Foram cons- .

truídas, ainda, quatro pon
tes sobre o Rio Formiga com

,extensões de' respectiva-

nítida daquilio que pode
ríamos realizar nos quatro
anos de governo ela foi devi
damente consertada. A es

trada
BR- 282, Coronel Freitas
Quilombo - São Lourenço;
esta estrada Xanxerê- Bom
Jesus - Abelardo Luz, e

aquela outra,. cujo projeto
está sendo elaborado, a es

trada Guaraciaba - Anchieta
,

- Campo Erê - São Lou
renço, são estradas que re

clamavam. inicialmente,
uma ação corajosa e decisiva
no sentido de sua implanta
ção.

- Essas três estradas a que
acabo.de me referir, por suas

características peculiárias,
pela situação dos traçados,
das condições técnicas, das'
vias de comunicação <que
elas substituiram, que estão
a substituir ou substituirão,
aconselhavam um esforço
decisivo, um esforço no sen

tido de sua implantação".
Em seguia, o governador

Konder Reis seguiu para a

localidade de Bom Jesus,

onde foi saudado pela secre

tária da Escola local, que
agradeceu a liberação de
verbas para a construção de
salas de aula do recém cons

truído ginásio e para uma

quadra de esportes .. Após.
Konder Reis dirigiu-se ao

município de Abelardo Luz.
onde presidiu a cerimônia de

inauguraçãq do sistema de
abastecimento de água da
quela cidade. Falaram na

ocasião, os senhores Marcos
Vandresen, cahdidato a su

plente ao Senado Federal na

chapa do deputado Aroldo'
Carvalho; o presidente da
Casan, Nabor Schliéhting,

. ambos enaltecendo o tra
balho que o GQvernador de
senvolve em Santa Catarina,
procurando trazer, pri nci
palmente, ao hqmem rural
as condições básicas de vida.

Dirigindo-se novamente a

,Xanxerê, o· governador
Konder Reis, após ser ho
menageado com o almoço,
no Clube Xanxereense, pre
sidiu também a crimônia de
assinatura do protocolo de
intenções que celebraram a

Marcando o início das comemorações da
Semana do Exército. o general José Maria de
Toledo Camargo. Comandante do Grupa
mento do Leste Catarinense, compareceu on

tem, às 8:00 horas. no Centro Hemoterápico
da Fundação Hospitalar de. Santa Catarina

·

para doação de sangue, em companhia de ofi-.
ciais e.soldados da guarnição militar.

O Comandante do Grupamento do Leste
Catárinense dirigiu-se diretamente à portaria,

·

onde se identificou. seguindo após à. clínica

hematológica .. onde se submeteu à exame de
temperatura, pressão arterial, frequência de
pulso. hematóclito e entrevista individual

pará identificação de qualquer' doença que
pudesse impedir a doação. Logo após. na sala
de coleta, doou meio litro de sangue.

A mesma rotina foi cumprida pelo coronel
Amauri Soares Vieira. Chefe do Estado Maior.
coronel Leo Spert, também do Estado Maior,
coronel Paulo Veras, Relações Públicas do

Grupamento, mais dois. sargentos e quatro
soldados. _

A campanha de doação de sangue, corno

parte da Semana do Exército, prosseguirá dia
riamente com oficiais e soldados das diversas
unidades indo ao Banco de Sangue fazer doa
I,:ão.

Após ter doado sangue. o general José

ção Comercial. e Industrial
. de Xanxerê, Mário Casa

nova: diretor geral da Fun
dação de ,Desenvolvimento
do Oeste, Humberto Betoni:
e p,elo presidente da Codisc,
Faóstino da Silva.

Prefeitura de Xanxerê e a

Secretaria da Indústria e

Comércio. tendo corno in
tervenientes a Secretaria dos
Negocios do Oeste, a Asso
ciação Comercial 'e Indus
trial de Xanxerê, a Funda
ção de Desenvblvimento do
Oeste e a companhia dos

· Distritos Industriais de
Santa Catarina, para inte
gração de escolas, visando à
implantação do distrito in-

. dustrial de Xanxerê.

Nesse documento. a Se
cretflria da Indústria e Co
mércio e a Prefeitura de
Xanxerê acordaram de criar
uma comissão para a elabo
ração de um projeto de
forma a definirãreas neces

sárias às situações das mes

mas, características básicas
existentes e/ ou necessárias à

implantaçã� do projeto,
·quadro de usos e fonte-s,
adequado e eventual parti
cipação do Estado e outras

informações.
Ficou ajustado que na

composição desta comissão
deverá se buscada' a colabo-

ração de todas, as entidades
. intervenientes. solicitando
se a indicação de represen
tanrtes,qe cada uma delas. A
todisc sOmente passará a

assumir o distrito industrial

após definido a assegurado o

esquema financeiro indis

pensável a su9- implantação.
Após assegurados os recur

sos financeiros e definidos a

participação da Prefeitura de
Xanxerê, será o valor global
transferido em forma
de participação acionária à
Codisc, qué ficará. a partir
de então, com a responsabi
lidade da implantação do
distrito industriar

A Codisc poderá. ainda.
celebar convênios com ou

tras entidadj!s que possam
emprestar sua colaboração
na exeC!lção das obras e ser-'

viços, objetos do protocolo
assinado hoje. O documento
foi assinado pelos secretário
da Indústria e Comércio,

.

Nilson Boei rig: secretário
dos Negócios do Oeste, Jdão
Valvite Pa�anella; prefeito
de Xanxerê, RQvilho Borto
lussi: presidente,da Associa�

Aind<l na tarde de ontel11,
.

o GO\ crnulÍor inslxi;ionou
um Centro de Saúde e um

sistema de abastecimento de

água. em Chapecó. e a SC
BR-480 rodovia Serafim
Bertaso. aue liga Chapecó
ao Passo do Goio-En, no

Rio Grande do Sul. As
18h3Cim foi também assi
nado, no auditório da Secre
taria do Oe�[e. b protocolo
de intenções entre a. Secreta
ria da Indústria e Comércio
e a Prefeitura de Chapecó,
para a iínplaritação do dis
trito Industrial. A noite, às
20 horas. no' Ciube Recrea
tivo Chapecoense', o gover
nador participu de um jantar
comemorativo do 15° am

versiário da Secretaria do
Oeste, com a presença de
todos os ex-governadores e

ex-secretários do Oeste.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ICOLUNA DO CA�TELLO]
o fôlego de

Magalhães
Nos momentos mais difíceis da sua carreira política, o

Senador Magalhães Pinto consegue Sempre atravessa

los, mantendo-se na cristados acontecimentos, A desis
tência 'de disputar votos da convenção do MDB que

escolherá o candidato do Partido a Presidente da Repú
blica pareceu, à primeira vista, a abdicação de uma

aspiração ou o apagamento d� um sonho. No entanto,
entre os dois candidatos ele se situa como uma hipótese
permanente de candidatura e continua a ocupar um

espaço político, sem artificialismos. No seu aparta- ,

mento em Brasília, nos últimos dias, ele recebeu o chefe
da dissidência militar, General Hugo Abreu, um dos

mais Íntimos amigos do General, Figueiredo, o Briga
deíro Délio Jardim de Matos, e um oficial general que
se supõe seja uni emissário do Ministro do Exército.
Antes almoçara com a cúpula do MDB e todos, do Go
verno e da Oposição, manifestam o empenho em atrair o

apoio do Senador mineiro, considerado muito impor
tante senão decisivo pelos partidários do General Euler
e tido como tranquilizador e benéfico pelos partidários
do General Figueiredo.

Os militares engajados que o visitaram, salvo o su

posto emissário do Ceneral Bethlem, de cujo diálogo,
com o Senador pouco transpirou, estão no pressuposto
de que a idéia de tornar-se candidato, alimentada pelo
Sr. Magalhães Pinto, caiu no vazio ou desapareceu. Ora,
o Senador, ao contrário, tende a examinar a situação sob
a inspiração de seu permanente otimis{no. Entende ele

que se manter equidistante das candidaturas militares I

lhe preserva a oportunidade de ser uma alternativa para

a sucessão do General Geisel. Seu comportamento,
nesta hora, é bem avaliado, inclusive, por chefes milita

res, que registraram na ficha do Senador Q dado favorá- ,

vel da sua desistência a uma dispusta que poderá
tornar-se radicaÜzante.

No MDB, ele não teria a porta para chegar à Presidên

cia, más deixou lá dedicações que poderiam eventual

menteajudá-lo 911- �wçrg�l1cia de l!Y.W c,rj�I�,ql!� Jmnt;:, ,

irievitá:ve]".se.g.l\-IMl9,,s.t,ta rp�eYrisão{J�'T�iX���@!;q�ªm-Qlll1 j
político para assegv.rár �a'ti-:visiçãq pacífica-do regime e, "

do Governo. Ele não desestimula hipóteses de conver-

sar e trocar impressões, inclusive, com os dois candida
tos e os d�is partidos, mas, tendo a Oposição se engajado
na candidatura Euler e a Arena na candidatura F'iguie
redo, -seu diálogo encontra o limite na sua decisão de
não optar por candidaturas. Ao Brigadeiro Déiio jardim
de Matos ele disse que sua margem de entendimento

com o General Figueiredo é muito restrita, na �edida
em que o candidato está até a sua posse condicionado ao

projeto político, do Presidente Geisel. Ao General

Abreu, ele pediu tempo para meditar e examinar c�ida
dosamente a situação criada pelo confronto 'de duas
candidaturas militares. Ele não aceitou, porta'nto, qual
quer composição, mas manteve a expectativa de diálogo
com ambà.S as çonentes.

,

Claro que espontaneamente os candidatos e os dispo
sitivos que os apoiam não abdicarão da oportunidade de

disputar o controle do Governo nacional mas, ocorrendo

confronto, cujas possibilidades as autoridades procu�
ram refutar, ele aí está como uma força de negociação e'
supõe que até mesmo como uma eventual solução. A

posição do Senador Magalhães Pinto pode parecer ir�

realista a muita gente. Talvez o sej�. Não se deve deixar
de registrar, contudo, que, quando ele repontou como

candidato há dois anos ele contava com a irrupção de
atritos militares em função do crescente descontenta
mento civil e militar com o regime. Atritos houve, como'

a,demissão do General Frota, a exoneração a pedido do
General Hugo Abreu, e a candidatura Euler, para citar

apena� Os fatos evidentes. Há outros problemas, que

permaneceram irrevelados.
A nós, paisanos, é difícil avaliar o que se passa nos

quartéis. o pronunciamento dos comandos, como o re-
,

cente discurso político do Genexal Pacca, a quem coube

traçar diretrizes de colaboração militar com as reformas

políticas e com o citmo delas, decorre da natureza das
coisas. Não se pode, contudo, estimar que a au.to

confiança do General Bentes, que conviveu durante

quarenta arlOs de carreira militar, com os homens que
estão à frente das, Forças Armada� e compõem seus

quadros decisórios, seja manifestação de incorilpetên- ,

cia ou de insensatez. Ele d�ve ser algum dado, algum
elemento com que fundamentar sua convicção de ser

,um conduto legal do inconformismo militar. É possÍVel
que ele tenha perdido apoios e dedicações em função da
sua recente aliança com os autênticos do MDB e com a

difusão d'e opiniões políticas que o Exército talvez
ainda não assimile. Mas haverá u�a força residual de
certa importância a seu lado. Os Generais do Alto CO"
mando certamente identificam o f:rto com a necessária
nitidez.

Cabe perguntar o que ,ocorrerá ante a provável hipó
tese de nã!> funcionar com êxito o conduto legal desse
inconformismo. O Sr. Magalhães Pinto tenta situar-se
como uma tentativa de resposta. Anteontem, visitando a

,Conferência Nacional dos Bispos do Brasil,o Senador
recebe� de Dom Ivo Lorscheiter uma cartilha evangé
lica. À moça da televisão, que,o entrevistava, o Senado'r
mostrou a cartilha e apontou para o seu sub-título: "Sem
Você as coisas não andam". A piada fez sucesso. Acon

tece, porém, que, para o Senador, ela tem significação
pl'c�unda;

Carlos Caste,1I0 Branco

Emaranhado burocrático

ANÁLISE detalhes da programação do
Um documento de signífi- giro de trê� dias do, Sr. Konder

cativo valor para o plano de Reis por terras do-Oeste,
governo do Sr. Jorge Bornhau- PO.R QUE?
sen encontra-se às vésperas A Federação do Comércio
de sua conclusão. Trata-se de de Santa Catarina enviou 06-
apurada análise a respeito da cio ao representante da classe
realidade da agricultura, da junto ao Conselho Nacional
pecuária, da fruticultura e da do Petróleo, pedindo expli
piscicultura cat arinenses. o. cações ao fato de Florianópo
grupo de trabalho que o ela- lis ser a capital de Estado a

borou faz questão 'de mimter- pagar mais caro pela gasolina.
se anônimo, '" * *

'" * * A Fecomércio com con-

Levando em conta a pro- venceram as �[Jes expostas
fundidade do documento, o pelo'CNPMUBSíDIO.S
candidato ao Governo do Es- A primeira resposta aos 18
tado entregará côpiaao Gene- -rni] ,questionários e ncami-
ral Figueínedo. nhados pelo .Sr. Jorge Bor-

PALESTRA nhausen a lideranças comuni-.
Não estava marcada para tárias de todas as regiões cata

quinta-feira , conforme che- rinenses, visando a elabora
gou a ser'divulgado, a palestra ção do seu plano de governo,
do ex-Prefeito Esnerfdíâo partiu de uni representante da
Amin Filho no Congresso de Igreja, o vigário de Botuverá,
Vereadores. Na realidade, o HO.MENAGEM
programa do conclave marca Funcionários da Celesc
a sua presença na tribuna para reuniram-se ontem à noite no

hoje.,
.,

�I C, onde prestaram.home-'" * * nagem ao seu ex-diretor-
Como homem educado que financeiro (1963/70) e hoje

é, o Sr. Esperidião Amim cos- deputado Wilmar Dallanhol.
tuma honrar os compromissos CAMPANHA
que assume, inclusive o de Cresce na Cidade o nÍovi-
comparecer ao Congresso de mento de cunho popular que
Vereadores para proferir a pa- reivindica seja dado o nome,

Iestra que lhe foi solicitada. do -Comandante Nicolau Fer
Portanto, hoje ele estará lá, nando Malburg à funcional e

sozinho e desarmado. Como' moderna estação', rodoviária
Personalizando na figura legen- tual do soldado brasileiro. F e l iz es- por não sermos um

não há motivo aparente para construída sobre o aterro da
dária do Duque de Caxias 3', virtu- A História está cheia de exern- povo tentado pela ambição de con- se suspeitarda boa educação Baía Sul.
des cívicas e guerreiras do Soldado plos da varonilidade d'os que, na quistas, mas ao contrário, confiados

I

dos que o convidaram, é de se CHURRASCO.
esperar que sua palestra seja As portas' do Diretório Ré-Nacional, o País entra na Semana paz ou' na guerra, preservam a in- à paz em todas as soluções de .inte- atentamente ouvida pelo gional da Arena permanecemdo Exército para celebrar as tradi- teireza do patrimônio que nos resse da soberania nacional, plenário, posto' que o ex- abertas hoje, apesar de ser

ções que, através da História, co�- coube e' que haveremos de enri-, orgulhemo-nos disso e façamos re- 'Prefeito tem muito que dizer sábado. Será 'mantído um

solidaram. a Nação, assegurando- quecer e guardar a todo custo. pousar sobre a indômita coragem e
e certamente os vereadores plantão para a venda de
terâomuito-qus escutar. convites-ingresso à churras-lhe a soberania entre os demais Tendo na personalidade de Ca- dignidade dos nossos soldados as CO.NVENÇÃO. cada de amanhã.

povos do mundo civilizado. E não xias, o seu grande patrono, as nos- nossas esperanças e os nossos, di-
,

Muito embora o Diretório, O.S 'retardatários poderão
são poucas-as glórias militares e as sas forças militares de terra refle- reitos, Regional do MDB tenha fir- também adquiri-los no, pró-
manifestações cívicas de nossa tem ii nobreza e a altivez do inolvi- Nesse propósito, saudemos o

mado posição de apoio àcan- prio local da concentração-
didatura do General Euler o galpão da empresa' Cassol,gente na formação da nacional i- dável condutor de tantas vitórias, início da Semana, expressando em

, Bentes Monteiro, alguns em São José.
dade, plasmada em princípios da Aprestado tecnicamente e oríen- termos de tranquila fé nas forças da convencionais do Partido' não QUESTÃO. DE ESTRELAS
civilização cristã, queherdou, com tado disciplinarmente por chefes defesa armada do Brasil, a certeza demonstram disposição de Frase do Senador Magalh-
O patrimônio territorial e humano Ih d d 'h .da imperecível evolução de nossa ,comparecer à convenção do âes Pinto, no momento em

" ",I" �,_. .�d"�'. '." ,,�'.. que se org,u ',am, o passa o' on,- di 23 P 'I "S I. ". , .,..1 n-'
i �L '1' d <ili'L"< ,1,,\ f)\ () Ia,

r * o contrano. em que umajorna ista,p.or,equí-
jJ) :t;;�!f\r fffl8JxercJ!��r��leIr?jIVl9llb(j !,��Q, o Ji;MHi(;I,W, e, tmrr.�Jil§W�m:�u�.)'-1 c:pà�i�<'semlje CO��!,��i .�r.a elI,\�e�' ,

. declinar as razões, afirmam c voc6:0 chamou degeneral..
. 'ésugerir ,o poder�?rlf!!,ílitar apenas armas que garanterna ��rspectIY31 nefICIO das soluçiie's pâclflcas e de " que' difiéilmente alguém os - AR,"fuinha filha, se eu

disposto à bravura em campos de de nossa Pátria, a organização que direito. convencerá a viajar a Brasília. tivesse quatro estrelas já esta-

b Ih b o) I di EXAGERO. 'ria lá.ata a, mas so retudo a u Ir a acompanha também o evolver das 'Por outro lado, exalçando o ci- Sobre as mesas do Palácio
uma instituição essencial à ordem classes armadas, valorosame nte vismo implícito na consciência das do Covemo podia ser visto
política e social, base da unidade voltadas ao cumprimento dos seus funções militares, armemo-nos do ontem um cartapácio de 280
patriótica e da segurança nacional. deveres.

,.

espírito de imperturbável paci- páginas, intitulado "Viagem
E I d d'

.

l' Ia dAS d C
.' .

fismo, face aos I"deal's de fraterni- Covernamental ". Um vo-

I
sco a

.
e ISClp ma, mo a a 'emana e axias serve, pOIS, lume de tal espessura deve

'nas elevadas virtudes 'do homem, o para o históri.co e nobre culto à
I
dade 'humana, que nutrem a alma

I
levar li crer que tenha sido

Exército do Brasil tem orientado as 'memória, nem somente dos qlle o, brasileira, franqueada à convivên- editadopara abordar aspectos
gerações que se, sucedernçde ma- tem dignificado por atos, mas tam- cia serena de todos os pOVQS civilí- re lacionados 'com todos os

deslocamentos do Governa-neira a prestigiá-las, mais do que bém dos que, para dignificá-lo se zados do mundo.
dor lIO interior do Estado

pela confiança 'nas armas, na ínalte- renderam à morte AOS campos' de .

I" desde que assumiu a chefill".""ta"o .V,."esrável fé na formação moral e espiri- luta. do Executivo.
*�*

Ele trllta, simplesmerite, de

o florianopolitano assiste, im
paciente e irritado, a mais um ca

pítulo da novela que tem como

�ersonagem principal o hospital
adquirido pelo Inamps no Es
treito. Impaciente porque o monó
tono espetáculo parece nâo ter
mais fim" e irritado, com inteira

razão, porque constata que um

problema merecedor de pronta so

lução arrasta-se indefinidamente,
preso às poderosas teias da buro
cracia oficial.

De início uma pendenga judi
cial arrastou-se por vários meses,
impedirido o início de funciona
mento dessa casa de saúde. O em

perramento do aparelho judicante
do País, que nem a reforma ditada
pelo "pacote" de abril conseguiu
ainda vencer, fez com que Floria
nópolis esperasse longamente
pela decisão que, ao chegar, deu
direito ao até então Instituto Na
cional da Previdência Social de
abrir as portas 'daqueie hospital
aos seus segurados. A esta 'altura o

estabelecimento já se encontrava
aparelhado de modernos equipa
mentos, capazes de suprir uma das
grandes deficiências da Capital do
Estado no setor da saúde, qual
seja, a carência de leitos hospita
lares, aliada à inexistência de apa- '

relhagem eficiente e em quanti
dade ideal. Vencida essa primeira
barreira, começaram. a surgir os

problemas de natureza burocrá
tica e hoje o hospital está' na de
pe�dência de uma decisão do'
Dasp para poder funcionar. Falta
lhe completar o 'quadro de funcio
nários, providência essa que está
afeta àquele organismo federal.

Os prazos de abertura foram se

vencendo, até que finalmente
marcou-se para o mês de setembro
a esperada inauguração do noso

cômio. Eis que agora corre-se o

risco de ver mais uma vez a data
'previamente fixada não ser cum

prida, caso-o Dasp não encaminhe
Inamps as listas dos concursados
escolhidos para servirem nesse

hospital.
Espera-se que tal providência,

tendo em vista a importância que a

solução do problema representa
para toda uma comunidade, venha
a ser adotada a tempo"
sensibilizando-se os responsáveis
pelo caso, a ele dedicando a prio-
ridade merecida.

.
'

Afinal, serao inaceitáveis

quafsquer novos argumentos que_
venham a provocar outros adia
mentos de prazos para o funcio
namento dessa unidade hospita
lar'. Inaceitáveis porque a paciên
cia tem seu grau de limite e, acima
de tudo, porque não mais se pode
conviver com' uma situação em

que, dezenas de pessoas doentes
deixam de receber o acolhimento
indispensável à sua saúde em vir
tude do deficit de leitos hospitala
res, enquanto uma casa de saúde,
inteiramente pronta para funcio
nar, permanece com suas portas
encerradas em ração unicamente
de problemas burocráticos. \

Exploração
Senhor Diretor; A persistir a si�

tuação atual, logo chegará o .dia em

. que freque,ntar um restaurante da
Lagoa da Conceição será privilégio.
apenas dos ricos. A classe média, na

qual me incluo, ler,á que contestar-se

apenas com o cheirinho exalado pelas
panelas. Isto porque os preços das re

feições ali cobrados estão se tomando
pr<ibitivos aos bolsos do "povão". Já
vão longe os tempos em que o camarão
era um prato de acesso a todas as

mesas dos 'habitantes da Ilha, apesar

de nas águas que a cercam eles terem

um excelente habitat.
E incrível o alto preço cobrado pela

maioria d('� " ·,;taurautes da nossa La-,

go�. Esta semana.: quando l� estive - é

A Semana de Caxias \

CARTAS

EficiênCia

frezado Senhor:, Quem conheceu,
como eu, os Correios e Telégrafos de

tempos atrás e hoJe conhece 'a EBCT.

pode afirmar, s'em medo de erro,_ �ue o

sistema de distribuição de corresp�n
dências sofreu um grande avanço no

Brasil. .Até há bem poucos �nos a e;l(

pedição de uma carta demorava se

mana para chegar às mãos do destina

tário, por mais próximo que ele mo

rasse. Não,raras vezes o assunto tratllto
na correspondência, tornava-se ultra

passado quando entregue no destino.

-l bem possível que pela última vez - Hoje; felizmente, a situação é bas
ouvi diversos comentários' de pessoas tante d'iversa.
presentes, todas reclamando da explo- Ainda ontem ( dia 15 de agosto) re-

ração. cebi uma carta de parente que mora no

EntãQ pensei' comigo mesmo: a Ri� de Janeiro e �urprendi�me ao fer a

Sunab será que não existe para contro- data de expedição: 13 do mesmo mês.
lar esses preços? Por q1,Ie seus fiscais De tudo isso se tira uma conclusão:
não verificam o quanto nossos bolsos quanto a eficiência do hómem é colO-

- I
estão szndo explorados pelo;, proprie- '

cada a serviço do bem comum as coi-
tários dessas casas, que devem estar sas funcionam fl c_ontentQL
obtendo lucros astronômicos. Atualmente a Empresa Brasileira

Depois ainI:la falam em' desenvol- de Correios e Telégrafos, .entidade
vimento do turismo n.esta "térra de sol

'que persistia em ser deficitária, já
'- mar". O turista, "assaftado" desta proporciona lucros à Nação. Além do
fonÍla trata logo de partir para outras lucro, seu trabalho é eficaz, não ha
plagas, onde é melhor recebido e paga vendo o mínimo motivo para eyen-
o qUe é justo' pelo que 'consome. Do t:Jais ("

'

:l �ua ação.
leitor assí�do, Nelson Dias, Florianó- Parabéns aos dirigentes da EBCT.
pq�is. Que continuem sempre assim pois

estão prestando um grande serviço ao

Brasil e á sua gente.
AteJ:lciosamente, Maria Bernadete

da C�z, ,Florianópolis.

oEsÚDo(
Empre.a Eclltora-O ESTADO Ltda.

Rodovia SC-4i:j'l, - Saco Grande - Floria
nópolis - Caixa Postal, 139 - CEP 88.0'00-
Endereço Telegráfico ° ESTADO, Fones "

33-1866 - 33-1926 - 33-1679 - 33-1826 -

22-4139 (anúncios) 22-6792 (ci rculação).
Telex 0482-177, Sucur.al.: Blumenau
Rua 7 de Setembro 967 - sala 202 - Brus
que- Avenida Consul Carios Rena4x, 56-

Galeria Gracher - Salas 1 e 2 - Chapecó
Rua Uruguai, 1458, Crl,clúma - Avenida
Getúlio Vargas, 312 -Italai - Rua Hercílio
'LuiZ, 412 - 1. o andar - Joaçaba - Rua 15 de
Novembro, 882 - 1.0 andar - Jolnvllle -

Rua do Príncipe, 330 _1,0 andar - s/101 -

Lages- Rua Nereu Ramos, 73 ,5.0 and,ar
sala 1 - Ed, Centenário - Tubarllo - Rua

São Manoel, 210 - São Miguel do Oeste
Rua Ita,beraba - R.pre.entante.: 'Rio
de Janeiro e ,São Paulo- A.S, Lara Llda,
Porto Alegre - Propal Propaganda Re
presentações LIda, - Curitiba, Belo HorI

zonte, Braailla, Salvador, Recife, Forta
leza, Belém - Pereira de Souza e Cia, No
ticiário Nacional: AJB -Internacional: AP
- Radlofotos: AP - Talefotos: AJB.

,Informação 6éral

"
.
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ATRASO.
Um passeio de -barco cuja

duração foi mal dimensio
nada pelos organizadores fez
com que vários participantes
do Seminário Internacional
da Pequena e Média Média
Ernpres'acqegassern atrasa

dos à sessão plenária de en

cerramento, marcada para ás
16 horas, que só pôde ser rea

Iizadll no início da noite, já
que todos se encontravam ai

"

mare.

��o pã� nosso de

d d· "
ca a la...

,
'

'(

O.s turistas brasileiros que aportllram em minhll ClISll esta ano

e fomm muitos - aue não pensem que foram os únicos a tirarem
suas conclusões sobre esse pllís. TlImbém eu, lIPÓS li partidll

,

de vocês, valho-me do ql!e os alemães sabem fazer muito bem
as estatisticas - e ponhocme a contemplar números_ cifrlls e a

desdobrar predileções, gosotos e observllções feitas por vocês.
Por exemplo: se minha perspicácill foi cem por,ceuto, pude

perceber que 99% dlls pessoas a quem servi de cicerone, acha-
.

ram uma Plldarilllllemã lIlgo fom do sério. E não foi umll nem

dUlls vezes que tive a árdua tarefa de convencer um visitante li

seguir adillnte em nosso roteiro turistico - por mim improvi
sado - uma vez que ele se detinhll magnetizado minutos a fio,
frente às vitrines vlIstllmente omamentad'as com os mllis Vllrill
dos tipos de pães e,doces. E se o leitor Der2t,mtar "o Que uma

padaria lIlemã tem de diferente de uma brllsileira';' saibam
voces q\le aqui existem lIoroximlldamen�e 200 tipos de pães, de
diferentes espécies e ao alcance de quruquer cidadão que não
estiver de dieta. Daí o fato também de encontrllrmos na mesll
do cllfé da mllnhã, inúmeras, qUlllidlldes, desde o pão bnmco.
passando pelo pão de centeio, ou com grãos de papoula, até o
pão temperado com cebola, uma delícia aliás.

P'ois bem, depois dessa não admira o fllto de que li Repúblicll
Federru da AI�manh� possui' um instituto - o Instituto Wei
henstephaner - ligado ã umverSI<1l1(1� tecmcll de Munique -

donde sllem e são' testados "aclldemicamente" milhares de
pães. Em !_l1iúdos: lá se lIprende em nível sup,erior como se faz
um pão gostoso; lá se pesquisll também as qualidaàes do trigo,
a fim de preservá-Ias ou de melhorá-Ias.

Diretor do Instituto é o Dr. GerolfGunzel Que Quatro vezes

por seIr;Jlllla d,á seu parecer sobre li última fOl11llda. A Escola
compreende basicllmente de laborlltórios, estufas e sruas de
aulas, onde se apreende em mlnúcills tudo sobre a arte de fazer
pão. Umll coisa muito importante_parrque se apresente um

resultado satisfatório, é farinhll. Daí, ter o próprio Instituto a sua

estação experimental, onde são relllizadas várias �xperiencias
com trigo. A lIvaliação do pão é feita através da forma, volume,
dureza e elasticiade.

NlI República Federal da ,Alemanha a farinha excerce um

importante papel ria fabricllção do pão diário. Desde 1957 tem
diminuído considerllvelmente o consumo de centeio. Anual
mente são moídas 3 nÍilhões de toneladas de farinha de trigo,
pára Um milhã� de toneladll d;centeio ..Nesse sentido, a produção

, de trigo na Alemanha também teve que acompanhar es�a evolu
ção, nll medidll em gue se duplicou nos últimos anos,
perfllzendo hoje um tofal de 7 milhões de toneladas anuais.
Com isso o trigo importlldo do Canadá e Estados Unidos prin
cipalmente - diminuiu em 10%.

' I

/
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Puxador de carro

da Bahia
,

e preso
em Florianópolis

João Batista vendia em Santa Catarina carros roubados no Rio .

A Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações prendeu
ontem em Florianópolis o marginal João Batista de Oliveira,
foragido da Bahia. Segundo o delegado Manoel dos Santos
Dias, o marginal João Batista comercializava em Santa Cata
rina carros roubadas no Rio de Janeiro. O ladrão era também

'contrabandista de pedras preciosas, e no ato da prisão os poli
ciais encontraram ainda em seu poder grande quantidade de
maconha.
João Batista fazia parte de uma quadrilha de puxadores de

carro, sendo que outros três parceiros fugiram e estão sendo
caçados pela polícia'. A DFRD estava confiante que até a ma

drugada de hoje os três foragidos também deverão ser detidos.

Desaparecida

Encontra-se desaparecida, desde o dia três de

julho último, Osmarina Miguel, 22 anos, solteira, de
cor 'morena, 1,60 metro de altura, residente no Beco
do Júlio próximo à funerâria Santa Catarina, em Ca

poeiras.
A queixa pelo desaparecimento foi registrada

ontem na delegacia de Homicídios da capital por sua

irmã Catarina Miguel, deixando em poder dos poli
ciais uma foto da desaparecida."

'�il
====== EBRASA

EBRASA AMPLIA SEU
QUADRO DE EMPREGADOS

EBR,t>.SA - Empresa Brasileira de Construção Naval S.A.,
necessita admitir, de imediato, 70 elementos para exerce

rem funções dentro das seguintes áreas:
AREA ADMINISTRATIVA

SETORES FUNÇOES EXIGÊNCIAS

Seguranca Inspetor de Segurança Experiência comprovada e

idade mínima de 25 'anos.

Operador de máquina contá
bil

Bilingue (de preferência, cur

so superior, noções gerais de

secretaria e correspondência,
.idade mínima de 25 anos

Contabilidade Aux. de contabilidade

Secretaria Secretána

ÁREA INDUSTRIAL

SETORES FUNÇOES

Jateamento

Traçado
Corte oxi-acetileno

Solda

Esmerilhaçao
Preparaçâo de painéis
Pré-montagem e montagem
Acessórios

Controle de produção

Oficial e Aprendiz
Oficial P ou 2a e Aprendiz
Aprendiz
Oficial e Aprendiz
Aprendiz
Aprendiz
Oficial e Aprendiz
Oficial e Aprendiz
Apontador

OFERECE:
Semana de 5 dias, salário compatível com a função, refei
tório no local de trabalho, bom ambiente de trabalho, pos
sibilidade de ascenção profissional, além de assistência
médica no local de trabalho e seguro de vida em grupo,
gratuitos. .

Para OS profissionais OFICIAIS exige-se experiéncia com

provada e para os APRENDIZES, exige-se habilitação para
tal.

.

.

Os candidatos deverão procurar o Departamento Pessoal
da EBRASA na BR-1 01- KM 112 - Bairro Salseiros, em Itajaí,
SC, FONE: 44-3522, de 2a à 6a feira, no horário comercial,
para a realização de testes, munidos dos seguintes docu-
mentos:

.

-'Carteira Profissional, Carteira de Identidade, Certificado
de Reservista, Carteira de Saúde, Certidão de Nascimento,
Certidão de Casamento (se for casado), Certidão de Nas
cimento dos filhos menores, (se for o caso):

Tubarão (Sucursal) -

Casimiro vinha de Itajaí em

seu Opala, acompanhado de

,
seus filhos: Sandra. de 14

·anos e Sérgio, de 18 anos,

quando repentinamente viu
um clarão no céu parecendo
um relâmpago. Em princí
pio pensou se tratar de um

temporal. já que naquela
.oportunidade chovia bas
tante e dava indícios de que a

situação pioraria de acordo
com a aproximação da ci

dade de TU,barão,já que es

tavam a apenas 10 quilôme
tros.

Viaiante assustado
.

,

.

diz que viu "disco voador"

perto de Tubarão
c:)

(J).
ç:>
(lJ

)

.. ,,,.Assün. com(lI]âÓ[JlGO:Iítar
assombrado e confuso,
Agenor Casimiro, tubaro

nense, de 43 anos de idade,
sobre um objeto não ideriti

fi�ado que estava quase pou
sando no asfalto próximo à

igreja da localidade de Es

tiva.

"O clarão foi persistente e

até em dado· momento che
gou a ofuscar, então chamei

meu filho que dormia no

banco dianteiro. Pedi que
ele observasse o que estava

acontecendo. Ainda sono
lento ele olhou para o céu e

também viu o clarão, mas

disse que devia .ser certa

mente de fogos de artifício
de alguma festa junina".

Bastante amedrontados

prosseguiram a viagem, se

gundo explicou Casimiro di-

zendo que "sem saber se fui

forçado ou não, parei repen
tinameriie o veículo no acos

tamento e vi um espetáculo
deslumbrante, quando um

f�ho de luz surgiu e uma

bola branca no formato de
um coração começou a se

movimentar indo em dire

ção ao asfalto como se qui
sesse nos cercar, 'ficando na

altura de um metro e meio

balançando como uma bor
boleta gigante. Não conse

gui definir a cor da luz, mas

era muito forte e até ofus
cava um pouco a vista. Apa7
varado acionei o carro e

abandonamos a nave es-

tranha",

Mas Casimiro resolveu
voltar' ao local no outro dia,
pela madrugada. "Já por
volta das 5 horas nós três
voltamos ao local e encon

tramos um homem de mais
de dois metros de altura que
apontava um foco de luz
contra outro, que sob a mira
da arma ficava' estático. Sem
sair do carro, procurei cha
mar a atenção dos dois, fa
zendo sinais com as mãos

para chamá-los. Imediata
mente, a pessoa que estava

paralisada veio ao meu en-
.

contra e se identificou como

Rui. Souza".

dizer que a moça 'estav�
dentro do carro, pois a en

xergávamos do lado de fora
como se estivesse a nos escu

tar. Quando fomos tentar

comprovar se -ela estava ou'

não dentro do carro, fomos

. surpreendidos com o seu de-

Dia 19/8/78
Hoje é dia de

Super Tubarão

Pague o Talão 8

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/1918

Tubarão - S. Catarina

SERViÇO AUTÔNOMO MUNICIPAL
DE ÁGUA E ESGOTO

ADMINISTRADO PELA FUNDAÇAO SERViÇO ESPECIAL
DE SAUDE PUBLICA

'AVISO

A Direção e Administração do SERViÇO AUTÔNOMO
MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO-SAMAE de São Bento do
Sul-SC., comunica a quem i:nteressar possa, que está
aberta a TOMADA DE PREÇOS N.o 002/78, para a Constru

çào de um Reservatóriq com capacidade para 500 m3

(quinhentos metros cúbicos), sito no Parque 23 de Se
tembro nesta cidade.

Os interessados deverão dirigir-se à Sede do SAMAE à
Rua FelipeSchmidt. 322, onde se encontram o Edital e os

demais elementos da TOMADA DE PREÇOS, diariamente
das 13,30 às 17,30 horas, exceto aos sábados, domingos e

feriados.
.

\

São Bento do Sul, 14 de agosto de 1978

Carlos Roberto Sachweh
Administrador Geral

\
"O espantoso é que ao

trocar idéias, ele (Rui
Souza), me disse que apenas
via no local um carro preto
sem placas e marca indefi-

nida, com uma moça no vo

lante, que estava lá parado
há algum tempo. Eu e minha
filha olhamos para trás e

vimos o mesmo carro, mas es

tranhamos o fato de Rui

saparecimento e

Apavorados,
fomos embora" ..

Para confirmar a história
de Casimiro, Antonio Pi

nheiro, residente na locali
dade da Guarda em Tuba

rã", chegou no mesmo dia
contando para sua mãe que

ha.�lit/��.tqa!l:ma ,boJíl, ver

InglJiª.no..céu pare.ctnd'o:Orir
disco voador e que acendia e

apagava como um relâm

pago. Mas Antonio diz que'
não quis contar antes, por
que ficou com medo de pen
sarem que "estava meio ma

luco ou era inventor de.�stó�
rias para me promover", Ao

relator, o que tinha visto, os

detalhes, concidiram com o

que Casimiro conta hoje
para todo mundo.

.

do carro.

também

NO'MELHOR
PONTO

COMERCIAL DA
CIDADE.

INFORMAÇÕES
FONE 22-541'4

LOJAS

Bomba explode na

sucursal do��EmTem_po"
de Belo. Horizonte. ,

I
�
,

Belo Horizonte - Uma bomba, provavelmente colocada em cima de �
uma máquina de escrever, explodiu ontem de madrugada na sede da .

. sucursal do semanário "Em Tempo", nesta capital, destruiu os vidros de
uma janela, e estilhaçou o parabrisa lateral do Fi�t amarelo, Placa
PB-4l8l, estacionado na rua, a três metros de distância. '

A explosão ocorreu 20 dias depois da invasão do prédio do Sernaná- :
rio, ". que teve então sua porta de entrada arrombada, arquivos ;
revirados e vários documentos roubados. Os autores do atentado pi
charam as paredes com, várias frases e palavras, entre as quais "Mac- -

•

Movimento Anticomunista", "Gac - Grupo Anticomunista", "Volta- :
remos" e "A volta será pior".

\ .

A diretoria de "'Em Tempo" divulgou nota oficial, afirmando que I

"acobertados pela certeza da impunidade, eles voltaram. A violência já
presente na investida terrorista multiplicou-se.' A terrível escalada con
tinua. Impunes e absolutos na bestialidade de suas ações eles voltaram,
cumprindo as ameaças, desafiando, prepotentes e sinistros algozes."

Hidee Esteve Neiva, de 38 anos, irmão do proprietário do Fiat :
atingido pela explosão, Hilton Esteve Neiva, mora no segundo andar da
casa onde fica a sucursal, na rua .·C, Bernardo Guimarães, 1884, pró- I

ximo ao centro comercial de Belo Horizonte. Ele viu duas pessoas
correrem do prédio, minutos depois da explosão, e :". hoje estava
muito assustado.

Pediu aos repórteres que não publicassem seu nome nos jornais, pois
"posso ser metralhado a qualquer momento" e garantiu que rescindirá o

contrato de aluguel de sua residência "o mais rápido possível", pagando
multa de Cr$ 8 mil. "A próxima explosão pode ser de carga redobrada e

me matar", disse.
Ele escutou, por volta de 2h30m da madrugada, quando'se deitava..

Um barulho de madeirasendo serrada. Levantou-se.da cama e chegou a

janela ao ouvir um estalo na porta. Viu, em seguida, dois rapazes saindo
em disparada do prédio e, minutos depois, uma forte explosão. "Possi
velmente, toda a vizinhança ouviu o barulho da explosão. mas poucas
pessoas sairam a rua... ,

Imediatamente telefonou para a polícia, que enviou uma rádio pa-" ..

'

trulha, com três policiais, que chegaram às 3h05m. Ate às 4 horas, jt; ;;
então com seis viaturas defronte ao prédio do semanário, só um poli"":' ::
cial, vestido à paisana e de cabelos grisalhos entrou na casa. ':-:- ::

Estudantes presos em

Brasília dizem que
.

foram torturados �'!,
Brasília - Os estudantes Alcides Bartolomeu e Flávio Lucio Farias, •

que foram presos há 30 dias, juntamente com quatro outras pessoas na !
. cidade satélite do Guará, denunciaram ontem, ementrevista coletiva, •

que logo após a prisão "foram encapuzados, jogados no interior de um
..

camburão, levados para um local que não conseguiram identificar e ,

torturados durante 30 horas seguidas". Os seis foram libertados no final
da noite de anteontem.

Eles estão sendo acusados pela polícia Federal do DF de "pregarem
guerra psicológica adversa, subversiva e revolucionária" embora te

nham sido soltos, segundo explicou o advogado Luiz Carlos Sigma
ringa "o inquérito continuará aberto nos próximos trinta dias".

O estudante Alcides Bartolomeu falou em-nome do grupo e disse Que
ele e seu colega Flávio foram "submetidos a choques elétricos em

diversas partes do corpo, especialmente nos dedos e nas orelhas" e

durante essas 30 horas que permaneceram nolocal não identificado

permaneceram "nús, dentro de uma geladeira, onde uma luz muito
forte acendia e�agava a todo instante. Nos intervalos, escutávamos um

barulho ensurdecedor". Os demais presos - Mário Gonçalves, Vera
Lúcia Sarjes, Edilson Braga Oliveira e Belisa Guedes Gonçalves -

foram levados diretamente para a Secretaria de Segurança Pública e não
sofreram torturas.

Ainda segundo o estudante Alcides Bartolomeu, os policiais que o

interrogaram durante essas trinta horas não tinham nenhuma acusação
concreta contra ele e Flávio Lúcio".

.

"Tentaram de toda as formas formular uma acusação mais forte
contra a gente. Perguntavam se éramos ligados ao Partido Comunista,
ao PC do B, ao PCBR ou a PCC. Só pode haver um motivo para tantas

acusações: a minha expulsão da UNB durante o movimento estudantil

qq,a.n9 p'j1s,sad�"., ,'. � 1 _ ..',
n,MCJ,c;I.e}� J,tartpJt!f!1PJ .(r;;;ç.9.ue�tao deaescíarecer que .depoís-que ,fo}

transferido para a Polícia Federal "não hp�e mais torturas'c-No en�
tanto, segundo suas palavras, "as pressões continuaram e só parararf ,

quando fiz uma greve de fome de três dias".
.

Segundo explicaram os ex-oresos na entrevista coletiva, a Polícia

Federal tentou também que todos confessassem o uso de tóxicos, o que
na opinião de Belisa Guedes "foi uma tentativa de desmoralização, pois
eles diziam que seria mais fácil ser solto por tóxico do que por subver-
são", .

O advogado Luiz Carlos Silgmaringá, contratado pelas famílias dos

presos, explicou mais tarde que -eles serão processados com base no

artigo 45 da lei de Segurança N acional, Este artigo diz o seguinte: "fazer

propaganda subversiva utilizando-se de qualquer meios de comunica
ção social, tais como jornais, revistas, periódicos, boletins, panfletos,
rádio, teatro, televisãoe e outros como veículo de propaganda de guerra
psicológica adversa, revolucionária ou subversiva".

O inquérito, que está sob a responsabilidade do delegado Idomir,
continuará aberto por mais trinta dias, o que na opinião do advogado
significa que "pode haver novas prssões". I

Ainda segundo o SJ. Sigmaringá, os quatro estudantes que distri
buiam cópias de ofício do Comitê Brasileiro de Anistia de Brasília,
denunciando a prisão' das seis pessoas não estão sendo processados.
Eles prestaram depoimento no OPOS no início deste mês e foram
liberados. Os quatro estudantes são: Lanin Alasdair Fairlice Bruce,
Bolsista norte-americano, Aldina Maria Santos Brandão, E Euler Bal
tar Lima e Gabriel Salgado.

Falecimentos
O Cartório Faria registrou três falecimentos ocorridos

ontem na região da Grande Florianóipolis:
f.abiano Pedroso, 11 meses, seus pais residem em São
José e a causa mortis foi broncopneumonia.
Simão Antônio Furtado, 76 anos, solteiro, residia em Bi-

'

guaçu e a causa foi corpornonale.
Domingos Sdbrio Volp, viveu apenas um mês, seus' pais
residem em Maçaranduba e a causa foi broncopneumonia,

[TAjAl
Benta Reis da Silva -79 anos, viúva, 1 filho, 3 netos - faleceu
em sua residência a rua Lúcio Correia Mendonça, 343 - às
17h do dia 17 de agosto. Itajai SC.
Felemoça Felemão de Oliveira --70 anos, casado, 5 filho�, 3
netos, faleceu em sua residência à rua 7 de Setembro, 47 - a

'

Ih do dia 18 de agosto - Itajaí SC.
Antônio Benedito Guerreiro - 84 anos, casado, 8 filhos, 87

netos, 19 bisnetos - faleceu no hospital Azambuja - Brusque
- as 10h30m. Do dia 18 de agosto - residia à estrada geral de
Brusque - Itaipava - Itajaí,
Olinda Maria da Graça - 70 anos, casada, 4 filhos, 5 netos,
faleceu na residência a rua São Domingos às 20 h do dia 17
de agosto - Navegantes - SC.

r DEPARTAMENTO DE COMPRAS
Uma E""""sa do Sistema

'�CODESCAVISO - DECOM N.o 014/78

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.-BESC, comunica que fará realizar as Tomadasde Preços abaixo, cujos Editais assim

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:- Serão recebidas na Praça XV de Novembro n.O 11 - Edifício Otflia Eliza, 1.° andar, sala 103,
Qepartamento 'de Compras (DECOM) - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados, obedecendo-se os prazos abaixo:
- Tomadas de Preços o.Os 086/78, 093/78 e 094/78, até as 15:00 horils do dia 28 de agosto de 1978. .

- Tomada de Preços 0.°5087/78,091/78,092/78 e 095/78, até as 15:00 horas do dia 29 de agosto de 1978.
COPIAS DOS EDITAIS E INFORMAÇOES:- Poderão ser obtidas no endereço acima, diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00
horas.

, se resumem:

TOMADA DE PREÇOS N.o 986/78:
OBJ.ETO: COFRE DUPLO C/02 (DUAS) PORTAS
TOMADA DE PREÇOS N.o 087/78:
OBJETO:. PAPEL TOALHA'
TOMADA DE PREÇOS N.O 088/78:
OBJETO: MÁQUINA PARA SEPARAR E'CONTAR CÉDULAS
TOMADA DE PREÇOS N.o·089/78:
OBJETO: MÁQUINA CORTADORA DE FORMULÁRIOS CONTíNUOS
TOMADA DE PREÇOS N.O 090/78:

.

'OBJETO: MÁQUINA DE ESCREVER MANUAL
TOMADA DE PREÇOS N.o 091/78:

OBJETO: ENVELOPES TIPO JANELA
TOMADA DE PREÇOS N.o 092/78:
OBJETO: AQUISiÇÃO DE PAPÉIS
TOMADA DE PREÇOS N.o 093/78:
OBJETO: UNIFORMES
TOMADA DE PREÇOS N.o 094/78:
OBJETO: ARQUIVO DE AÇO
TOMADA DE.PREÇOS N.o 095/78:
OBJETO: FORMULÁRIOS CONTíNUOS
TOMADA DE PREÇOS N.o 096/78:
OBJETO: MICROFILMADORA E ACESSÓRIOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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10 partidas marcam
amanhã '0 início do

camp'eonato paulista
São' Paulo - Dividido em quatro gru

pos de cinco equipes e elaborado em três
turnos, o campeonato paulista começa este

domingo, com jogos na capital e no inte

rior. A partida de maior destaque será dis

putada a tarde, no M?rumbi, reunind�
Corintlans e Santos, clássico que podera
ter renda superior a Cr$ 2 milhões 500 mil.

O Guarani, .campeão brasileiro, joga em

seu campo, contra o Paulista, de Jundiaí,
aparecendo como favorito absoluto.

Das grandes equipes a do Corintians f! a

mais motivada, devido a contratação de

. S?crates, adquirido ao Botafogo, de- Ribei
rao Preto, por Cr$ 5 milhões 860 mil. Além
'dele, jogador de grande habilidade que in
c�uslve che�ou a ser cogitado para a Sele
çao Br�sIleIra, .o clube trouxe o ponta di
reita Píter, cedido pelo Goiás. A diretoria
tentou ainda Batista, do Internacional, e

depois .Toninho Cerezo, do Atlético Mi
neiro, sem êxito. Dos times do interior o

Guarani, hoje apontado com um dos,gr�n
des, está bastante motivado. A novidade,
entretanto, é o novo critério adotado pela
Federação Paulista, que não contará ponto
para empate em zero a zero.

. , 'GUARANI .,

Toninho não

estó nos

planos do

Palmeiras

'para o

campeonato

I COPJNTIANS I I,___SA_NT_O_s_..1
Campeão Brasileir�, teve' o Campeão Paulista de 1977, tí-

mérito de apresentar sempre tulo conquistado depois de duas
um futebol ofensivo, mesmo décadas de espera e crises cons-

quando estava em situação tantes no Departamento d€ Fu-

privilegiada na contagem de tebol, o Corintíans conseguiu
pontos podendo inclusive rnouvar sua torcida para? cam-

,
.' .1 _ . peonato deste ano a9 conseguIr

,�e[der.'P?r dlf�rença�;_u� fl,. •• 'tdi\h1ir!ir�$Cr'ffi.'�-:'lit'gtiWéõiim,gol. Zenon, Carec� : Ze_ Car-
preço elevado pelo seu passe.

los, Renato e Capitão sao os A reforrnulacão feita recen-

destaques do time, cuja temente "alOCOU em, disponibi-.
grande força é o meio-campo. Iidade vários jogadores campe-
Estréia contra o Paulista ões de 77. Moisés (emprestado
como franco favorito. 'ao Flamengo), Ruço. Luciano,

Tobias, Adãozinho e Geraldâo,
não fazem parte dos planos do
clube.

o técnico Carlos Alberto
Silva poderá contar pratica
mente com a mesma. equipe.
que conquistou o Campeo
nato Brasileiro havendo ape
nas um problema, quedeverá
ser contornado nos próximos

'

dias: Bozó e Macedo são jo
gadores emprestados. Pelo
bom futebol que vem apre

sentando, o Guarani é uma

das forças do Campeonato
Paulista. Deixou de ser apon
tado como time pequeno.

o técnico José Teixeira. que
assumiu o cargo com a saída de
Armando Renganeschi. contará
com um time base para o cam

peonato: Jairo e Solito .(golei
ros) 'Luis Cláudio. Zé Maria.
Cláudio Mineiro e Vladimir (la
teraísj.Nobre, Sócrates, Neves e

Vagner (meio-campo), Va

guinho. Piter,.Palhinha, Rui Rei

e Romeu (atacantes). O lateral
direito Zé Maria vern se recupe
rando da operação a que Ioi
submetido recentemente no

I I
joelho e seu retorno a equipe

PAlMEIRAS ainda nao tem data definida.

�pe::I���:i� �pe�!�e� I SÃO PAULO
título para o Guarani - en

frenta um período de crise em

seu Departamento de Futebol,
recentemente reformulado.
Leão, Toninho e Escurinho
foram colocados a disponibili
dade para negociações e aguar
dam clubes interessados em ad
quirir seus passes. O Lateral
esquerdo Vacaria também
pediu para deixar o Parque An

tártica, alegando que abando
nará o futebol e voltará para sua

terra natal, o Rio Grande do
Sul.

Com a saída do técnico Jorge
Vieira, que demitiu-se do cargo
esta semana, Valdir Morais,
que até então era auxiliar téc
niGo, assumiu o cargo em cará
,terprovisório. Pelomenos para
o Início do campeonato ele
Conta Com uma equipe base
formada por Gilmar;
Rosemiro, Beto Fuscão, Al
fredo e Pedrinho' Pires To
ninha Vanusa e Jorge M�n
donça; Silvio, Picolé e Nei. Ele
tem ainda Jair Gonçalves e Ma
nnho Perez, além de Ivo jogar
COntra a Ferroviária.

O' técnico Rubens Minelli

pediu reforços mas não foi
atendido pela diretoria, que ten

tou Sócrates e Cláudio; M i-

neiro, mas não obteve êxito nas

negociações. Assim, a equipe
será a mesma do Campeonato
Nacional. Dario Pereira, seu jo
gador mais caro � o passe cus-

.

tou Cr$ 5 milhões - está con-

tundido e ficará de fora das pri
meiras partidas, para temor da

torcida.

Valdir .Peres; Getúlio, Este
vão Bezerra e Antenor; Chicão,
Nec�:e Viana; Edu, Milton e Zé

Sérgio, é o time previsto para a
.

estréia, contra o Marilia. A de
fesa tem sido o ponto mais fraco
do São Paulo que ganhou o

campeonato brasileiro do ano

passado e em seguida caiu de

produção. fracassando no tor-

neio deste ano. Minelli fala num

futebol veloz e está otimista.
Tem ainda Zequinha, Toinho e

Serginho, suspenso, mas que
poderá jogar o terceiro turno do
campeonato, no próximo ano.

[OOTAFOGO I I PORTUGUESA I
Vendeu Sócrates ao Corin-

tians
.

e acabou perdendo seu .

m,elhor jogador, Não é a

mesma equipe de 1977,
quando fez inclusive uma boa
campanha no Nacional. Tiri,
SUperyis'or, assumiu as fun
Ções de técnico' em, caráter

• 'provisório. Estréia contra o

Xv de Iaú, jogando no campo
"do adversário. Tirando Ponte

I 'e Guarani, e a terceira força
d'

. .
.

o Interior paulista.

- Sem novidades e ainda

apresentando Eneas como

sua maior atração, a Portuguesa
de Desportos não cf, ega a ser

uma equipe das mais cotadas

para este campeonato, devendo
ficar no bloco intermediário.·O
técnico 'UrUbatão contará
com Moacir (Elias); Marinho,
Arouca (Pedrada), Isidoro e

Nelsinho; 'Beto Lima. Elói e

Eneas; Bispo, Alcino e Darci,
para o jogo de estréia, contra o

Noroeste. Tem ainda Bolivar e

Dentinho, como jogadores 'que
formam na base da equipe..

Reinaldo e João Leite são

as novidades no' Atlético
Belo Horizonte - En

quanto Reinaldo, já em casa,

prossegue com os levanta
mentos de peso, numa demo-'
rada recuperação para o fute
bol, seus companheiros do
atlético treinam, em Belo Ho
rizonte) para enfrentar o

Vasco da Gama, amanhã; no

Maracanã, jogo em que o time
contará de novo com o goleiro
titular João Leite. .

A recuperação de Reinaldo
é considerada excelente pelo
médico do Atlético, Neilor
Lasmar. Seguindo a risca as

instruções do norte americano
James Nicholas, que chegou a

condenar o uso de aparelhos
como gladiador e Nautilus,
durante a primeira parte do

tratamento, o jogador se

submete a constantes exercí
cios de levantamento de peso.

Já na próxima semana,
Reinaldo poderá comparecer
a Vila Olímpica do Atlético, a

fim de continuar sua recupe
ração no Departamento mé
dico do clube. O joelho es

querdo do atacante está ainda
um pouco inchado, mas Nei-

.

lor Maslar tratou logo dê
tranquilizar a todos, dizendo

que isto, além de previsto, "é
normal.

.

Com os diretores Emanuel
Monteiro e Toninho AbdalIa

em Lima, onde procurarão,
incluir o Atlético num grupo
sem argenti nos para a se

gunda fase da Taça Liberta

dores da América, o time

permanece treinando na Vila
OH m pica para a parti da
contra o Vasco, pelo torneio
dos campeões, no Rio.

Apesar de outra fraca atua

ção.Torge Campos será man

tido pelo técnico i nte r i n o

Mussula. Este acha que o

único meio de fazer com �ue o

atacante baiano recupere a

forma é mantê-lo jogando, e

só por isso não escala Mgr
cinho, comprovadamente em

melhor fase.
A boa notícia para os tor

cedores do Atlético é a recu

peração, gradativa, dos titu
lares afastados por contusões.
Ziza já está de volta ao time,
enquanto João ,Leite tem seu

retorno anunciado para
amanhã. Já Vantuir e Mar
celo deverão ter condições
para os jogos da Taça Liber-
tadores. \

.

João Leite volta contra o Vasco

As finais do estadual do SESI
O Departamento Regional do

SESI, através de seu Serviço de

Esportes, realizará hoje e

amanhã, em Blumenau, as finais
do campeonato estadual de fute
bol. reunindo equipes de operá
rios das indústrias catarinenses.
As partidas. que serão disputadas
no campo do Olímpico e no do

Palmeiras. reunirão os campeões
das respectivas chaves ..

São finalistas as equipes de

Brusque (Fábrica de Tecidos Car
los Renaux S/A); de Jaraguá do

Sul (Têxtil Cyrus S/A; de Cri
ciúrna (Sociedade Carbonífera
Boa Vista S/A) e de Canoinhas

(Wiegando Olsen S/A).

A programação dos dois dias
será a seguinte: Hoje às 9h30m,
Brusque X Jaraguá doSul e. às rs
horas, Canoinhas X Criciúma.
Amanhã às 8 horas. perdedor do

jogo 1 x Perdedor do jogo 2 e, às
10 horas. vencedor do 'jogo 1 X
vencedor do jogo 2.

O campeão da modalidade re

presentará o Departamento Re

gional do SESI de Santa Catarina
no Torneio Sulbrasileiro de Inte

gração. Sesiana, que' este ano será
disputado na cidade de Curitiba.
no período de 7 a IOde setembro

\

próximo .

13a. partida ainda
.

.

continua suspensa
Baguio, Filipinas - O soviético V_iktor K?rchnoi, desafiante do,

campeão mundial de xadrez, ? tambe.m sovretrco Anatoly Karpov,
adiou até amanhã a contmuaçao da décima-terceira partida entre os

dois, suspensa quinta à noite, na quadragésima jogada. .

. ..

Segundo os observadores, Korchnoi, de 47 �nos, tem uma ligeira
vantagem posicional sobre Karpov, de 24. Ate agora, cada �m dos

enxadristas pediu um adiantamento. O regulamento permite tres adia

mentos nas primeiras 24 partidas e um em cada grupo de OItO partidas
subsequentes. .

"

O que ganhar seis partidas ficará de posse do título e receb�ra o

primeiro prêmio no valor de 250 mil dólares. O perdedor ganhara 200

mil dólares. . A

O torneio foi iniciado no dia 18 de julho, sendo disputadas tres

partidas por semana, mas devido ao grande número de empates �ue
reflete o equilíbrio entre os dOIS enxadristas, os observadores preveem

que a série deverá se prolongar por vários meses. -,

Um ano de b/orr/tmo,mesmo.
Do dia em que'você compra até um an

depois.Por apenas Cr$ '00,00

Os biorritmos que existem Mostrando 08 dias Javoráveis
por aí ou valem por um mês �. os dias críticos a cede mês.

ou por um ano normal. Ou Outra diferença fundamental
seja; de janeiro a dezembro. entre nosso biorritmo e os

Assim, você comprando outros: o lJreço. U nosso

agora já perdeu 7 meses de custa Cr$ l()l).OO Para

informações biorrítmicas. . receber o seu biorritmo

Nosso biorritmo funciona basta pr�ench_er
um ano inteiro mesmo: o c�pom ebeixo,

__
.

desde o dia em que oocê

assrnaliC!ndocompra até um ano depois.
Com todas as informaçiJes

I
.

.
sobre os ciclos básicos de • . cla�amente
sua vida: o [isico, o

amo�
dia,

.

mes e ano

e a inteligência. de nescimetüo:

Anexe um cheque

II
nominal para Centro de

9·._
Análises Biorrítmicas - Caixa

Postal n" 20.960. Em poucos dias
.

90Cê
receberá ,seu -

. biorritmo pelo

i"
.

�!��::�he;::
outra despesa. x:

Centro de Análises e
Biorritmicss

Caixa Po,�tal n
" 20.960.< S_Páulo

r----------------,Nome _

I
.

. IEndereço_, - _

. I1 Cidade _

IIIEstado CEP ---

II Data do nascimento _ .,.- /_ �A L -.-

--II
. ala mes ano .

L
ChequeanexodeCr$lOO,OO.

. J'----------------

Depois de muita polêmica'
Ailton Lira acabou permane-
cendo na Vila Belmiro e a tor-
cida acha que o time tem con-

dições de fazer uma boa cam-

parrha.r Na verdade, o Santos

pão conta com grandes estre-
'

ias,mase����'���------------�����
jovem e jogando um futeboli!
veloz e objetivo. Clodoaldo
está de volta, após um longo
período de irregularidade,
por motivos de contusões.

Vicente; Nelson, João
zinho, Nelo e Gilberto; Clo-
doaldo, Ailton Lira e Pita;
Nilton Batata, Juari e João
Paulo. Com esse time o téc-
nico Formiga espera começar
o campeonato surpreen-
dendo o Corintians no Mo-
rumbi, Da nova safra, juari,
João Paulo e Pita, são as prin
cipais figuras. A torcida do
Santos, que cresceu muito
nos últimos anos, é exigente e

violenta, tendo inclusive se

envolvido em atritos com po
liciais e apedrejando o õnibus
do Clube, causando-lhe
danos materiais.

'PONTE PRETAI
Decidiu o campeonato pau

lista de 1977 com o Corintians
e perdeu a final, num jogo
bastante equtjibrado. Deu
três jogadores para a seleção
brasileira: Carlos, Oscar e Po
lozi , É, sem dúvida, uma das
forças do campeonato e agora'
divide a preferência do fute
bol do interior com o Guarani.
seu grande rival em Campi
nas. Está excursionando pelo
exterior - Europa e Oriente
Médio. Seu técnico, que de
verá sair após o retomo da ex

cursão, é Nilton dos Santos,

Aliás, na quinta feira ela
venceu o Bihor de Orades, na

Romenia por 4 a 3, gols de
Dicá (2) e Aurélio (2), numa

partida de bom n í

veUécnico e presenciada por

público superior a 10 mil pes
soas .

OUTROS J
[uoentus - São Bento, Por

tuguesa Santista, Ferroviária,
América, Comercial, No
roeste, Paulista, XV de Pira
cicaba, Francana, Marilia e

XV de Jaú, estão pratica
mente no mesmo plano, São
equipes de poucos recursos

técnicos, que geralmente
jogam um futebol defensivo,
especialmente quando saem

de suas cidades. Desses, ape
nas o Juventus é da capital e

manda seus jogos no campo
da rua Javari.

Os quatro grupos do Cam
peonato Paulista estão assim
definidos:

.

A - Ponte Preta, Portuguesa
Santista, Noroeste, Paulista e

Santos. .

B -.Francana, Portuguesa de
Desportos, Juvenh.Js, XV de
Piracicaba e São Paulo,

'

C - Comercial São Bento,
Guarani, Marilia e Corin-
tíans.

.

D - América, Botafogo, Fer

roviária, Palmeira e XV de

Jaú.,

Senhores Acionistas:
De acordo com os dispositivos das leis e d.os Estatutos desta Sociedade temos a satisfação de apresentar o Balanço u Itima
do em 30 de Junho de 1978, assim como a Demonstração de.Resultado do exercício findo. Colocamo-nos ao inteiro dispor
dos Senhores Acionistas para quaisquer esclarecimentos que por ventura desejarem.

A DIRETORIA

RENAR AGROPASTORIL S.A.

BALANÇO PATRIMONIAl EM 30 DE JUNHO DE 1978

CGC-MF 82.827007/0001-46

1. ATIVO CIRCULANTE
1.1. DISPONíVEL

1.1.1 Caixa
1.1.2 Bancos .

1.2. VALORES A REC.A.C.PRAZO
1.2.1 Dupls. a receber.

(-) Descontadas .

1.2.2 Outros Créditos , .

1.3. ESTOQUES. . . . , ..

1.4. DESPESAS DIFERIDAS , . , ..

Totaldo Circulante. . , ..

2. REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
i 1. Reflorestamento ....

A T I V O

826,91
511.332,94

/

4. PASSIVO CIRCULANTE
4.1. ÉXIGIVEl A CURTO PRAZO

4.1.1 Fornecedores
512.159,85 4.1.2 Ordenados a Pagar

4.1.3 lrnp. Taxas a Pagar
4.1.4 Inst. Financeiras .

4.1.5 Provo Imp. de Renda
4.1.6 Outras ExigibIlidades
Total do Circulante .

EXIGíVEL A lONGO PRAZO
5.1. I nstituiçóes Fi nanceiras
5.2. Créditos de Diretores ..

sÓ:

5.3: Outras Exigibilidades
Total a longo Prazo .

PATRIMÔNIO LIQUIDO
6.1. CAPITAL

6.1.1 Capital Subscrito
6.2. RESERVAS DE CAPITAL

6.2.1 C.M.Ativo - Anterior ..

6.2.2 C.M.Decr. 1.598/77
6.3. RESERVAS DE lUCROS

6.3.1 lucros (prejuízo) acu m.

Total do Patrimõnio Líquido

52.917 199.20

6.012.558,12
.

(1 922.232,33)
69.975,65 4.160.301,44

'2.884.765,16
56.063,95 15.

7.613.290,40

60.610,42
60.610,42

6.

88.419,87
3.900,00 ' 92.319,87

48.935.464,09
(3.784.485,58) 45.150.978,51

45.243.298.38

PASSIVO

234.895,62
116.497,34
220.833,90

5.607.958,74
60.000,00
37.124,30 6.277.309,90

9.277.309,90

RENE CARLOS FRI;Y
Di retor-Presidente

IRIN�U SECCHI
Diretor-Administrativo

Financeiro

NOTAS EXPLICATIVAS

WlllY EGON FREY

Diretor-Supetintendann,

17.312.566,50
660.338,69

4.700.078,31
.22.672.983,50

14.000.00Q,OO

918.459,85
10.946.372;90 11.864.832,75

Total a longo prazo
3'. ATIVO PERMANENTE

3.1. INVESTIMENTOS
3.1.1 Parto n/sociedades . , , ..

_

3.1.2 Marcas ..

3.2. IMOBILIZADO
Vir. histórico+ Cor.' Monetária ..

(-) Depreciações Acumuladas ..

Total do Permanente (1.8217.926,95) ,

23.966.905,80

Total Geral do Ativo 52.917.199,20

VENDAS BRUTAS. . .

(-) Custo das Mercadorias
lucro Bruto

(-) DESPESAS GERAIS E ADMINISTRATIVAS , .

(-) DESPESAS COM VENDAS

(-). DESPESAS TRIBUTÁRIAS , , .

(-) DESPESAS FINANCEIRAS
lucro (prejuízo) operacional

fr) RECEITAS NÃO OPERACIONAIS

(-) DESPESAS NÃO OPERACIONAIS.
Lucro (prejuízo) Líquido Final ...

Nota - 1 - CAPITAL
Em 19.06.78 o Çapital Social foi elevado de Cr$ 5.800.000,00 para Cr$ 14.000.000,00 mediante utilizaçâo de Reservas. É re-
presentado por 14.000.000 de ações ordinárias nominativas de Cr$ 1,00 cada uma. '

'I -

Nota - 2 - LEI DAS SOCIEDAD�S POR AÇOES
As presentes demonstrações financeiras foram elaboradas com observância das disposições da lei 6>404 de 15.12.76, e
Decreto lei nO 1.598 de 26.12.77 e de contorrnidade com nosso Estatuto Social. .

Nota - 3 - IMOBllIZAÇÓES TÉCNICAS
Registradas ao custo de aquisição, acrescido da correção monetária, calculada com base nos índices oficiais.
As depreciações são computadas pelo método linear, às taxas usualmente permitidas pela legislaç·ão em vigor.

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO EM 30 DE JUNHO DE 1978

Total geral do Passivo ..

9.529.,919,83
7.589440,23
1.§40.479,60
1.381.959,96

20.940,66
336.S43,36

2.301.274,70
(2.100.639,08)

274.136,63
71.424,50

(i .897.926,95)

lUIZ BORGES JUNIOR
Diretor-Técnico

ALCEU SCHNEIKER
Técnico Contabilidade

CRC-SC - 6979

,---------,----------..J
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8 - Esporte

JOINVIL�E

....

Nem mesmo os elogios do
técnico ao rendimento da
equipe titular, no coletivo
apronto para o jogode amanhã
em Joaçaba, causaram tanta sa

tisfação aos jogadores do Fi
gueirense, ontem, quanto a pre
sença decinco dos membros da
junta diretiva no estádio. O dia
foi marcado pelas alegres mani
festações do elenco que, ao final
do treino, foi reunido no restau
rante do Scarpelli, para saber
que uma valise contendo 160 mil
cruzeiros estava sendo entregue,
com a finalidade de saldar boa
parte dos vencimentos em
atraso.

Os dirigentes chegaram ao es
tádio em meio ao coletivo, de
pois de terem gasto boa parte da
tarde numa agência bancária,
onde o presidente interino do
clube, Fernando Viegas, fez um
título nó valor de 80 mil, para
ser somado a igual quantia que
fora arrecadada em contribui
'ções de associados. E, desde a

aparição do grupo, nas metáli
cas, os jogadores se agitaram,
ao ponto de o coletivo, mesmo
em seu final, ganhar maior mo

vimentação.

ALERTA A PINGA

Depois do treino, a junta,
dirigiu-se para o restaurante, e

convocou uma reunião com o

elenco. O encontro foi rápido,
durando o tempo suficiente
para que o presidente fizesse al
guns esclarecimentos sobre a di
ficuldade para arrecadar fundos
necessários à efetuação, do pa
gamento, pedisse o empenho
dos que hoje viajam à Joaçaba, e

chamasse a atenção de Pinga
sobre o protesto feito pelo
atraso dos salários:

- Sou um presidente de uma

junta que dirige o clube por
apenas 20 dias, e todos sabem
que é muito difícil arrumar di
nheiro para pagá-los. Minha
promessa foi atrasada somente
em 24 horas, e por isso não espe-

rava que justamente um jogador
antigo no clube, o meu amigo
Pinga, não entendesse a situa
ção. Se se repetir o caso, com

qualquer jogador, vou multar,
afastar e mandar embora.

Viegas, a esta altura dó en-
.

contro, baforava um perfu
mado charuto, rodeado por
Thomás Chaves Cabral,' Luis
Carlos Bezerra, Mário Wildner
e Roberto Daniel de Souza. E
não-encerrou o encontra sem
antes fazer um apêlo sentimen
tal aos relacionados 'Para a par
tida-de amanhã:

- Do fundo do coração, peço
aos que viajam à Joaçaba, que
se empenhem ao máximo, para
obterem. um bom resultado e
assim nos ajudar a motivar a

torcidaa colaborar mais com o
clube.

,

FILA FESTIVA

Do restaurante, todos segui
ram diretamente para o prédio
da secretaria. Num clima de eu

foria; os dirigentes caminharam
pela coloninha rodeados por
boa parte do elenco, enão falta
ram diálogos animados sobre os

mais variados assuntos. De pas
sagem, Viegas ainda foi inter
rompido por um torcedor', que
estava acompanhado de um ra

paz, que lhe foi apresentado
como "um zagueiro de futuro".

Isto o fez' interromper sua

.
caminhada, para chamar o téc
nico Lauro Búrigo e encami
nhar o jogador que deverá, na

pI'fima semana, iniciar um está
gio de testes. E enquanto ele
conversava com o treinador, QS

jogadores já começavam, a

porta da tesouraria, a formar
uma festiva fila, para o recebi-

mento do pagamento. Antes
disso acontecer, porém, a junta
ainda pousou para fotos, dentro

da sala, com a valise e'o dinheiro
sobre uma mesa.

'

BOM TREINAMENTO
O coletivo apronto para o

jogo contra o Joaçaba, por isso,
ontem ficou em segundo plano,
apesar de a equipe titular ter se

apresentado bem durante a
maior parte da movimentação,
mesmo sofrendo constantes
modificações, que pelo técnico
foram explicadas como "neces
sárias experimentações". O time,
mais provável para amanhã, no

entanto, é o que começou o

treino, embora sua escalação
ainda dependa principalmente
da recuperação do centro
avante Válter, que nos primei
ros minutos da prática, voltou a

.'

sentir dores musculares, na coxa
direita.

O jogador, porém, garantiu
que, se depender dele, joga de
qualquer maneira, "nem que
entre em campo com apenas
uma perna boa". Sua saída do
treino, entretanto, nao preocu-\

pou o técnico, porque foi expli
caaa como medida preventiva,
"já que a contusão não voltou,
foi apenas urna- leve dor, e por
isso resolvi sacá-lo. O outro que
abandonou o coletivo logo no

início, foi Emilsos , centro
avante que está em teste e sentiu.

. cansaço, foi justificado pelo fàto
de 'estar fora de forma.

A equipe, no treino de ontem,
formou com Noslen (Carlos
Afonso), Djalma' (Terezo);
Paulo Roberto, Casagraride
(Márcio) e.Zé. Maria (Casa
grande);
Beto Careca, Doval (Newton
Braga) e Mosca; Gilberto, Vá 1-
ter (Flexa) e Adelmo (Se- v

binho). Todos estes jogadores,
com excessão de Noslen - que
foi substituído por Beto na rela
ção dos concentrados, 'sem re-'

'ceber justificativas -, viajam
esta manhã, às oito horas, para
Joaçaba, onde a delegação do
Figueirense ficará hospedada nó
hotel ltauna.

mas vi, agora, que nada disso vai adiantar Se
eu não estiver plenamente curado.

Por isso, dificilmente Britinho poderá jogar
amanhã contra o Marcílio Dias, forçando.o
treinador Marinho Rodrigues a imprOvisar
novamente Lico pela direita e Sidinei pela es

querda. O meio 'de campo é outra dúvida pois
Jorge Luiz está fora por suspensão automática
e Marinho terá como opção Joel que é lateral
direito: Joel, por seu lado, já teve experiência

"eOmo centro médio e solicitou ao treinador há
uma semana que não mais insistisse para jogar
fora da lateral. "Mas se fOI; um caso de emer
gência estarei à disposição � Marinho", disse

Marinho também exercitou seus jogadores Joel.
a chutar a gol bolas paradas, mas não deu Também ontem, antes do recreativo, Ma;
nenhuma informação importante sobre a par- rinho Rodrigues fez uma preleção de meia
tida em ltajaí e somente vai fornecer a escala- hora com todos os jogadores discorrend.o
ção do time hoje depois de estudar mais pro- principalmente sobre o último empate (O x O)
fundamente as várias possibilidades de mon- contra a Chapecoense, tentando mostrar a
tar o time, isto porque ainda depende de Car- todos a necessidade de se chegar ao gol e
los Alberto se recuperar e 8ritinho superar a sempre sair de campo com.a vitória. Por isso
lesão no ombro. acredita-se que Marinho ressentiu bastante as

QUEIXAS críticas sobre seu esquema fechando o meio de
Enquanto o lateral dizia que tudo vai estar campo e enfrentará o Marcílio com um time

bem até domingo, Britinho foi categórico em mais avançado.
suas declarações: "só voltarei a jogar quando

-

Hoje cedo todos se reunirão novamente no
estiver perfeitamente curado". - estádio Ernesto Schelmm Sobrinho para o úl-

Em tom sereno, porém denunciador, Bri- timo treinamento e seguirão viagem para Ita
tinho criticou a forma como foi tratado clini- jaí amanhã logo após o almoço.
camente e pessoalmente pelo Joinville quando Enquanto isso, o gerente de futebol, José
sofreu a lesão no ombro. Antes de viajar para Pereira Sagaz, permaneceu no Rio de Janeiro
Chapecó no início da semana, estava sob os para acertar junto à direção do Bonsucesso a

c---.-�.t'! -.cuid3àos--âe ;_;ma-��í-hlica aspecializada &"!'it't'Jl�"--êomvraã(fÍâ'fefarCarl6s Alberto. Apropostà
topedia mas, mesmo sem alta do médico que o inicial do clube carioca foi de 500 mil à vista,
assistia, viajou e voltou a sentir dores durante mas o J�inville está interessado em baixar este
um treino. preço e parcelar o pagamento. E os jogadores

- Em Chapecó - disse Britinho - eu Gilrnar Bim e Vargas, que também viajaram
estava bem melhor mas sofri uma queda e o para o Rio a fim de serem assistidos por rnédi
ombro começou a doer. Mesmo assim fui para cos do América, Botafogo e Flamengo, foram
o estádio no dia do jogo e me colocaram Iar- examinados e retornaram a Joinville com a

dado no banco de suplentes. Tudo isso sem prescrição do tratamento. Gilrnar Bim sofreu'
que o médico do clube me assistisse. A ver- um entorce no joelho esquerdo e Vargas estira
dade é que eu estava com vontade de jogar menta da virilha.

o coletivo estava já chegando ao final quando os

jogadores notaram o aparecimento dos dirigentes nas

arquibancadas metálicas, portando uma valise que con

tinha o dinheiro para o pagamento de salários atrasados.
Mais tarde na secretaria do clube, o elenco recebeu o

restante do salário de junho e parte do pagamento de
julho para os jogadores que chegaram neste mês no

Figueirense. A "operação pagamento" foi conduzida
por Fernando Viegas e companheiros dajunta diretiva.

FIGUEIRENSE

Um final de treino
muito alegre. Era

dia de pagamento

AVAl

Ma.neca 'na zaga, Chico
Botelho de.líbero. Mas Áureo

diz que esta formação
não é defini·tiva

No coletivo apronto de
ontem à tarde, visando o

jogo de amanhã contra o

Operário, em Mafra, Aureo
escalou Chico Botelho na

cabeça da área e Maneca re

tornou a zaga central ao

lado de Marcos. ,

O treinador não considera
essa formação como defini
tiva. Segundo comentava,
ontem após o treino, a modi
ficação no setor de meia
cancha foi determinada por
vários fatores: Lourival, le
sionado, continua afastado
dos treinamentos; Maneca
recuperado da contusão
tinha condições de retornar
aos titulares; e Souza, que
vinha jogando naquela posi
ção, não pode viajar à Mafra
por motivos particulares.

Dessa forma, a escalação
de Chico Botelho foi tomada
pelo técnico como uma ne

cessidade momentânea, o

que lhe permitiu fugir da
responsabilidade pela ati
tude que tomou. Isso porque
essa alteração no meio
campo do Avai, ou mais
precisamente a subida de

. Chico para frente da área, já
tinha sido ventilada pelo
próprio treinador, em ou

tras oportunidades.
"Durante o coletivo de

hoje (ontem) o Marcos se en

tendeu bem com o Maneca e

o Chico fez um bom tra

t.alho, mas terei tempo para
observar. Por enquanto é.
apenas uma experiência",
declarou Áureo.

Portanto, para o técnico
tudo não passa de mais
"uma experiência",' mas

daqui há alguns dias terá que
tomar uma decisão defini
tiva, pois Maneca fez um

excelente treino, inclusive
marcou um gol, e Lourival
deverá se recuperar em

pouco tempo. Então, com a

volta de Lourival, devérá
optar entre Chico Botelho
ou Maneca nos titulares,
mas por enquanto não quer
pensar nisso e deixa o tempo
correr.

JOGADORES
A "experiência" de \Á..ureo

resultou num bom coletivo,
quando destacaram-se as

presenças de Chico Botelho
.

e Maneca. E Linha que não
aguentou até o final do cole
tivo, pois foi muito exigido
em jogadas de profundi
dade, comentou a alteração
no meio campo:

- Hoje (ontem) tratei de
forçar bastante o ritmo-do
treino para ver se aguentaria
noventa minutos de jogo
puxado contra o Operário.
Percebi que posso suportar e

vou dar tudo para ganhar
domingo em Mafra. Me en-

. tendi bem com o Chico e o

Jean, mas só espero que na

partida ele se aproxime um

pouco mais para tentarmos
os gols.

A última vez que Chico
Botelho jogou na cabeça da

'

área foi durante o campeo
nato nacional do ano pas
sado. ao lado de Lourival e

Almir. Mas para o jogador.
basta "um melhor entrosa
mento com o Linha e oJean"
e em seguida estará à von
tade para "mostrar jogo
nessa nova posição".

E Maneca, que retornou a

zaga central, ontem após o

coletivo se mostrava muito
satisfeito: "Acho que treinei
bem, cheguei até a fazer
gol". Durante o treino Ma
nexa subiu diversas vezes

tentando levar o time ao gol,
enquanto Chico Botelho
fazia a proteção da zaga e

depois comentava, "é claro
que na partida não farei isso
tantas vezes. No treino a

gente fica à vontade e tem
mais liberdade, já num jogo
aumenta a preocupação".
PONTA DIREITA -

Enquanto Sérgio Davi, o

ponteiro que Áureo trouxe
de Porto Alegre, não ad
quire uma melhor forma fí
sica, o treinador tem alter
nado Zé Paulo e Nilson na

ponta direita dos titulares. E
ontem Nilson foi o preferido
para treinar na equipe:

- Eu nem sei o que falar.
Antes era eu que vinha jo
gando, depois o técnicopre
feriu o Zé Paulo e hoje (on
tem) fui escolhido outra vez.
Como sempre. vou batalhar
para ganhar a posiçao.

Hoje pela manhã Áureo
orientará apenas um treino
recreativo, quando relacio
nará os jogadors que viaja
rão à Mafra para enfrentar
ao Operário, líder da chave.

Lesões e a impossibilidade de contar com Souza
que não pode viajar
(esta pelo menos foi a explicação dada ontem),
obrigaram Áureo a fazer duas alterações .

,

importantes no Avai para o Joao de amanhã em Mafra.
Mas o técnico faz questão de explicar que li presença.
de Chico Botelho na frente dos
zagueiro é uma solução
de emergência e não definitiva corno

'os torcedores podem pensar.

Britinho não gostou de ter viajado
a Chapecó. Agravou lesão no ombro

O técnico Marinho
Rodrigues não quis
adiantar a escalação
do Joinville
mas é praticamente
certo que ele será
obrigado
a improvisar Lico
na ponta direita I

novamente pois o

titular Britinho
I

está machucado..

Outro fora do time
é Jorge Luis,
expulso
na partida de
Chapecó por ter

agredido um
.

maqueiro.

\

Joinville (Sucursal) - Após a folga de

quinta-feira, o treinador Marinho Rodrigues
reencontrou-se com os jogadores do Joinville
na manhã de ontem para um treinamento fí-

.
sico e recreativo depois da revisão médicã que
não registrou nenhum caso especial. O lateral

I

Carlos Alberto reclamou de dores na pantur-
rilha, Danilo amanheceu gripado e Britinho
reclamou somente de dores no ombro e é o

único titular q�e poderá ficar de fora do time
por problema médico. Jorge Luiz está fora do

jogo contra o Marcílio Dias neste domingo
pela expulsão contra a Chapecoense.

CHAPECOENSE

Vitor Ivo e Wilsinho reforçam
o. Caxias só na próxima semana

Ednei Carvalho,
presidente do clube,
teve que dar muitas

explicações
à torcida da
Chapecoense por
causa da liberação do

ponteiro direito
Wilsinho.

-

"Ele tinha só dois
meses de
contrato e estava

ficando um jogador
rebelde, "foi a

justificativa dos

dirigentes para
tomar a atitude
que' acabou desgostando
os torcedores.

-

Chapecó (Sucursal). - O lateral esquerdo
Vitor Ivo e o ponteiro direito Wilsinho, em

prestados pela'Chapecoense ao Caxias, ainda
não poderão ser utilizados pelo clube gaúcho
neste final de semana. Wilsinho está com esti
ramento muscular e nem foi utilizado por
Crespo conforme estava plenejado, na partida
contra o Joinville, para evitar o agravamento
da lesão. Vitor Ivo não viajou a Caxias porque
jogará contra o Palmeiras amanhã pois a

Chapecoense tem poucos zagueiros e Ademir
Furtado, emprestado pelo Caxias, ainda não
está em condições de jogo.

- b'mComo ele tem passe livre e o Caxias tarn e

começou a apressar a transação, não tivemoS
outra saída. I

MAIS SÓCIOS
.., dasCom as finanças ainda bastante deblhta

devido sua participação desastrosa na coP�.

Brasil, a Chapecoense agora pretende lao,çao
umacampanha de sócios, visando aum�ot��es
quadro para 500. Os cem associados eXlste�rosatual�ente, contribuem com 50 �ru��1 dó'
mensais mas pagam ingressos nos jog
clube.

rn-De acordo com o plano da diretoria, a ca
u

panha estipula uma mensalidade de 2()() cr
azeiros e livre os novos associados do P�gda

menta de ingresso, garantindo-lhes aIO

acesso às arquibancadas cobertas.
'sitaA campanha será lançada hoje, C?f11. VI
in'de dirigentes e conselheiros-ao comerCIO,
asdústria e estabelecimentos bancános. Os
rãosaciados beneficiados pelo novo p!a�o :ediodireito a ingresso gratuito no estádio O

Condá de setembro ll: dezembro.

Como a torcida não gostou muito da libera
ção de Wilsinho, em troca do centro avante
Marcolan, o presidente da Chapecoense,
Ednei Carvalho, foi obrigado a dar algumas
explicações. .

-Wilsinho tinha só mais dois meses de con

trato a cumprir e desde que recebeu proposta'
do Caxias tornou-se um jogador rebelde, insi
tindo a todo momento para ser liberado.
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�-��lu�9� :!"eúne�-se em _I tajaí
liajaí ( Sucursal) - �erc� de mil ex-alunos do Colégio Salesiano de
ltajaí, vão se reumr h()Je ,!Ia sede do estabelecimento para um

encontro de co�fratermzaçao. A promoção é da Associação dos
Ex-Alunos, reahzada.a!,!ualmente, no terceiro domingo de agosto.

Do encontro, participarão ex-alunos deste educandário atual
mente residindo I!a maioria das cidades catarinenses, além de auto
ridades rnumcrpais, dentre elas, o prefeito Amilcar Gazaniga e' o

secretário municipal da Educação Professor Edson D'Avila e outras
autoridades exercendo Importantes funções no País, tendo no en-

tanto, iniciado seus estudos aquI: .

.

.

A progral1}ação do encontro q�'e prosseguirá até domingo prevê
para amanha �s 19h3�m 'uma missa festiva celebrada pelo padre
Heriberto Jose Schrnitr e cantada pelo Coral Vila Lobos sob a

regência do p�o�esser Jair Bittencourt. As 8 horas de domingo,
haverá compeuçoes esportivas simultaneas, destacando-se torneios
de basquetebol, voleibol e futebol de salão nas quadras de esportes do
coregio. \

.

Como esta promoção anual firma-se cada vez mais, congregando
a dass�, Aesi, Assoc�aç�o ex-alunos, Salesiano Itajaí, pretende
constrUIr urnasede propna que servira para reuniões e encontros'
sociais, possibilitando a reahzação ainda, de reuniões periódicas e

seminários de estudos.
, ,.

Empossada 'nova diretoria
Brosque ( Sucursal) - Foi eleita e empossada na última semana

a nova diretoria da Sociedade Amigos do Jardim Maluche, que
ficou assim constituída, Presidente, Rosni Ferreira; vice-Presi-

/ dente Marco Antonio da Silveira; Secretário Arno Klabunde,
2° secretário, Fausto Simão Salles; 10 tesoureiro, Ademar Da-
rowi; 2° tesoureiro, Orlando Winter. ,

O Conselho Fiscal é composto 'por: Germano Hoffinann,
Hortes Schlosser e Pedro Vaillati. Segundo o atual presidente
"os trabalhos requeridos ao prefeito Alexandre Merico estão
sendo efetuados, embora comalgum atraso".

\

Agências bancárias, para o Sul

Araranguá ( Correspondente) Mais duas localidades .dó
Vale do Araranguá terão agências bancárias até setembro
próximo: o Besc que vai instalar-se em Timbé do s11 e o
Bradesco deverá montar a sua agência no distrito de Santa
Rosa, em_ Sornbrió .:

Mobral tem nova programação
I

São Bento do Sul! Correspondente) - O setor local do Movi
mento Brasileira de Alfabetização, vem desenvolvendo acen

tuada programação. Ainda para o corrente semestre, serão realí
zados vários cursos, destacando-se os primeiros socorros, en

fermagem, correspondente comerciai,
-

e auxiliar de escritório,
os dois últimos iniciando ainda durante o corrente mês. Dentro
em breve também deverá ser realizado em São Bento do Sul
um curso sobre fruticultura.

'

Dentr� os vários programas adotades peló Mobral, deverá
ser implantade o Programa de Educação Comunitária para o Tra
balho - PETRA. Já o Programa de Educação Comunitária
para a Saúde - PES - vem tuncionanno com a colaboração do
Departamento de Bem Estar Social da Prefeitura Municipal,
através de dois IP:UPos.

Mário Cristofolini, Presidente .da Comissão Municipal do
Mobral em São Bento do Sul, informou que o município, con

tando com a colaboração da Prefeitura Municipal, deverá par
'ticipar do Encontro Cultural denominado IV EMOBRESC a

ser realizado dias 29, e 30 de setembro elo de outubro na
cidade de Campos Novos, reunindo as Comissões Municipais
do Mobral de vários municípios catarinens'es.

.

\

Cursos do Senac este semestre

Itajai (S,ucursal) - Somente neste ano, _cerca dé}. 500 alunos
deverãó participar dos cursos de qualificação profissional, prom,?
vides pelo Serviço Nacionaf.de �pri;ltç\izJlg�W C..9,merC,lWI !lt��ve.s
<da agêRciâ de formação profissional desta "cidade de,a�rdo com a

estimativa feita pelo Senac .. Desse total; 209 alunos ja concluíram
seus cursos, 715 estão frequentando, existindo ainda previsão de
cursos pata mais 615 interessados. ,

Ao prestar a informação o agente local do Senac Nestor Junkes
esclareceu que "oito cursos foram encerrados nos primeiros
quatro meses do ano, totalizando 209 alunos, distribuídos em 10

turmas. Mais quatro cursos estão em andamento, funcionando
. 'paralelamente em ô.fnunicipios da micro-região, num total de 715

alunos divididos em 24 turmas. Temos ainda mais 17 cursos previs
tos para este ano, os quais qualificarão cerca de 615 alunos, totali
zando 28 turmas.

_
.

, Para o segundo período de 78, o Senac está programando os

cursos de correspondente comercial, balconista de loja, balconista
de supermercado, relações humanas, turismo, 'garçon, Barrnan,
recepcionista de hotel, camareira, frentista, classificador de ma

deira, administração hospitalar, lavanderia hospitalar. pnrn�lros
socorros, operador de raio X, auxiliar.de escritório e chefia e lide

rança.

Itoupava tem' Unidade S�nitária
Blumenau ('Sucursal!- O funcionamento da Unidade Sanitá!ia da
Vila Itoupava, nesta cidade, já foi autorizado. A IOformayao fOI
dada ao deputado Aldo Pereira de Andrade pelo, secre�ano d�
Saúde, Eduardo Cordeiro dos Santos. A Unidade Sanltana sera

instalada junto ao hospital da Vila.
.

.

O secretário, da saúde garantiu também que o matenal �erma
nente indispensáveUIO funcionamento da unidade, começara a ser

remetido em breve a Blumenau.

Lions recebe viSIta oficial
Blumenau (Sucursal) - O Lions Clube de Blumenau - Garcia rece

berá na próxima quarta-feira a visita oficial do governador do
distrito L-lO da Associação Internacional de Lions Clubes, Gerald
Zickuhr, que chegará nesta cidade por volta de 16 horas; acompa
.phado de membros oe seu gabinete_

Sua visita tem a finali,dade de reunir-se com os dirigentes e sócios
do Lions Clube B1umenau-Gatcia analisando aspectos administra-

_tivos internos e serviços prestados à comunidade, A domag9g gg
governador Elfi Zickhur reunirá as domadoras do clube onde deba
terá o "papel da domadora denJro de seu Lions Clube e da socie
dade"_'

Prefeitura compra tratores

Brusque ( Sucursal) - A prefeitura de Bmsque adquiriu esta

semana dois tratores agricolas, da marca Volmet, em concor

rência feita e vencida pela empresa Bmns Tratores e Máqui
nas. O custo dos tratores está orçado em Cr$ 377 mil e os

!llesm�s estão prestando serviços na área a�cola, segundo
Indicação do Sindicato dos Trabalhadores RuraiS de Bmsque.

.
-

. ,
,

Furb rece6e contos até setembro

BlúmenaU(Sucurs8l) - o Departamento de Divulgação e Cultura
da Furb - Fu'ndação Educacional'da Região de Blumenau, que está
promovendo o III Concurso de Contos, edição 78 recebeu até agora
apenas 12 contos-seis participantes.

.

.

WilsOÍl Nascimento, da chefia daquele setor considera "normal os

apenas seis pàrticipant'es até o momento, pois o prazo estende-se até
30 de setembro e a maioria entrega os trabalhos na última semana de
Prazo, guardandê>-os para modificações e revisões de última hora".

A comissão julsadora do III Concurso de Contos s,erá composta
por três nomes hgados ao meio literário catarinense, que serão
escolhi!Jos de acordo com o número de trabalhos recebidos. Nasci
mento observa que "os integrantes da comissão já estão sendo
Contactados e serão de formaçpes literárias variadas".

Telefone'para--Arroio Silva
-

Ararang�á ( C�rresp��d�nt�) Os comerciantes de Ar
roio Silva estão fazendo um levlmtamento entre os ve

ranistas para saber das possibilidades de instalação de
Um cabo telefônico da central de discagem de Aráran
guá at� aquela praia, com capacidade para 300-apare
lhos. O hoteJeiro Severo Scain, um dos organizadores'
do movimento informou que os aparelhos custarão Cr$
19 mil à vista ou então o usuário �poderá parcelar os

pagamentos.

Éq-uipe médica

.recebe

cumprfmentos
por sucesso

de transplan te
'JoinvilÍe ( Sucursal)

O Goyemador Konder Reis
enviou um telegrama

de congratulação .

� equipe médica do
Hospital São José, de
Joinville, pelo sucesso

que obfeve
transplantando um rim na

senhora Maria de
Souza Assunção, de 55 anos,

no qual expressou os

cumprimentos
pela

experiência cientifica
pioneira n� estado
de Santa Catarina.

O telegrama foi enviado
pouco antes de Maria.

Assunção receber alta
e retomar para casa

acompanhada do marido
João Assunção. Ela

permaneceu, 22 dias no

Hospital desde que recebeu
o rim de um jovem de

22 anos que morreu em

acidente automobilístico no .

dia 17 de julho. Quatro
dias depois a

operação foi realizada
e Maria Assunção reagiu

de uma forma que surpreende";
, até os médicos que

acreditavam necessitar de
um periodo mais largo

para a adaptação.,
Ainda ontem, quando

Maria Assunção deixava
o Hosptial São José

às llh30m, o médico José
Aluízio Vieira, chefe da

Equipe Médica,
disse que ela enfrentou

alguns problemas de
rejeição do novo órgão,

.

principalmente nos

primeiros 15 dias após
a operação: "Depois

deste periodo
entretanto, ela reagiu

muito bem e seu

organismo adaptou-se
ao novo.órgão,

acreditamos agora que
tudo vai correr bem",

,

disse o doutor
Aluísio Vieira.

Maria Assunção foi
submetida ao

transplante porque
sofria de uma aguda
enfermidade renal e

.tQi'!� ,fl.!,I;Wi9 .d,es.te
órgão era realizada pela
diálise periódica, para

tirar de seu sangue
todas as impurezas

'que não eram ietidas
f�los rins através de

um equipamento bastante
'.)

sofisticado.'

Émpasc já
concluiu o

zoneamento

agroclimá tico
do Estado

Oeste tem fórmula 'nova __ de,
desace'erar êxodo rural

O êxodo rural, no Oeste catQrinense, será desacelerado
\

com a instalação de núdeo para produção de-
hor1ifrufigranjeiros. O projeto, envotve a.

parndpação de sete órgãos gôvemamentais'
e tem reaJrs()S assegurados pelo

Banco Central do Brasil, na ordem de
Cr S 11,5 milhões, inidais. .

(

à Bornhausen

/
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Professores

de Xanxere, um de Piratuba e um de Aguas.

de Chapecó. Em caso de desistência, os su
plentes Lourenço Malagutti, Antonio Ma
lagutti e Paulo da Silva, aguarda à possoili-
dade de integrar o projeto.

'-

6 núcleo se localiza no distrito de Mare
chal Borrnannn. município de Chapecó, e

um espaço de 227 hectares. As inversões pre
vistas são crédito fundiário Cr$
5.427:900,00, despesas fixas e semifixas Cr$
2.734,040,00 e despesas com culturas Cr$,
3_380.132.00. .

ASPECTO SOCIAL
O reassentamento de jovens rurais dará

oportunidade a filhos de agricultores com

pouca terra de possuirern área própria".
salientou o agronôrno Celívio Holz ao co

mentar o projeto, acrescentado, que, pela
educação 4-S que vem sendo oferecida pelo
serviço de extensão rural, será oportunidade
de.G01acar.em'p[ática a-potencialidade destes
jovens, "pois trabalharão num sistema asso

ciativo, só agora em condições favoráveis:
com terras próprias".

Holz considerou que a medida adotada
para selecionar os proprietários, entre os
sócios de clubes de trabalho 4-S. vãlonzara a

classe e motivará mais iovens ao ingresso nos
clubes ou a fundação de outros; concorrendo
para o desenvolvimento do meio rural. Des
tacou que a produção de hortifrutigranjeiros
do núcleo de Chapecó beneficiará mais de
10Q mil habitantes até agora carentes de ofer
tas destes produtos.

.

Além das vinte famílias. o núcleo ainda
será fonte de empregaodireito para 40 pe
soas, à partir de 1979.

Através de um trabalho associativo.orien
tado entre as famílias e de uma trabalho
conjugado entre as explorações de cada uma

aproveitando os recursos disponíveis de.
cada'propriedade. serão produzidas frutas,
verduras e legumes para suprir 10% do mer

cado regional que se encontra deficiente,em
90%) segundo estudos dos técnicos da Aca
resc após a avaliação da atual dispenibili-

meógrafo, uma mesa para autógrafos, à

disposição dos autores e do público.

Para os organizadores "essa é uma sis
temática que o grupo Cordão vem im

plantando sempre mais, à medida que
novas edições forem surgindo, no sentido·
de dar uma maior dinâmícá ao trabalho
literário. Por isso os autores de Joinville
acreditam que a literatura local e estadual
não peide ficar exclusivamente na depen
dêncíaÓ do l"eitorés e livrarias, que são
uma minoria, mesmo assim viciados na

'leitura de "Best Sellers" ou literatura po
liciai ou pornográfica. Açreditamos
,também muito no �feito positivo que o

contato direto com o leitor pode produ
zir. Temos c0!:lquistado já um g!ande

dade de oferta. A produção inicial será de
2.681 toneladas anuais.

Os objetivos a médio prazo - revelaram - é
a formação de um complexo comercial capaz
de selecionar e classificar os produtos, pro- .

porcionando aos 'consumidores a qualidade
desejada.

A formação de vinte hectares de frutíferas(
laranja, limão, pera, ameixa e uva) para su

prir as necessidades e a transformação do
núcleo -ern modelo de.irradiação para a for
mação de outros idênticos, são objetivos
pri rnordiais.
RELAÇÃO

Para demonstrar a grande viabilidade
economica do projeto, os técnicos da Aca
resc mostraram que, tomando como base o

ano de 1978, se a população consumisse le
gumes e frutas conforme a dieta básica. a

demanda anuai deveria ser 170.138 tonela
.das- Mas 0 .censume atua! -cenresponde a

27% desta dieta, ficando uma demanda .

anual de 45.937 toneladas, não suprida, pois
a atual aferra de legumes e frutas é de 27 A02
toneladas/ano. Para suprir as necessidades .

globais em uni ano C170.l30 toneladas) have
ria a necessidade de ser aumentada a produ-

. ção regional em seis vezes.

Os recursos (Cr$ 11,5 milhões, serão libe-:
rados pelo Banco Central do Brasil e repas
sados pela Banco de LJesenvolvimento do
Estado de Santa Catarina. Os novos produ"

.

tores terão nove anos de prazo para ressar

ciamento do financiamento acrescidos com
mais três anos de carência.

A visita que o general carididato à Presi
dência da Repubnca., João Batista Figuei
redo, fará à Chapecó, no final de setembro,
poderá ser aproveitada para a entrega oficial
das escrituras dos lotes do núcleo de horti
frutigranjeiros aos' novos proprietários.
Para isso, os técnícos' dá Acaresc e líderes
quatroessiatas estão gestlonando, Junto ao

-Banco Centrál, ci apressámento das medidas
administrativas necessárias à liberação dos
recu rsos financeiros.

Autores ioinvilenses promovem
Feira do Autor Catàrinense'

número de adeptos ao 'movimento e que
remos fazer com que a id,éia seja divul

gada em outros c.fntros, não ficando
apenas em Joinville":'

Para a Feira, a Editora Lunardelli já se

compromete!1 com o fornecimento de li
vros mas, corJorme esclareceram os or

ganizadores, os autores que publicaram
por conta própria, ou através de outras

editoras, poderão enviar ou trazer pes
soalmente ós trabalhos. Na Feira do
Autor Catarinense também estarão pre
sentes os escritores Carlos Eduardo Nov
aes (que lançará seu livro "Chá das

Duas") e o poeta e crítico Gilberto Men

donça Telles, além do escritor Pinheiro

,Neto, de Florianópolis, que autografará
seu livro "lriamar".

-'--�--.�--. ,"---'--,"

_Aprese_!l�r:-Se �u.nid� de docum_eDjQSj_
Rua Tenente Sllveua,.51 - ·sala·510

entregam

documento

com pedidos

Itajaí ( Sucursal) - Melhoria
salarial, regulamentação, de
diversos artigos dos estatutos
da magistério; r�c1assificação
decargos e melhoria da assis
tência previdenciária do

IPESC, foram os.itens básicos
do documento elaborado pelos
professores da micro-região e

·

entregue ao .candidato da
Arena ao Governo do Estado

Jorge Bornhausen, contendo
sugestõe� e subsídios para o

próximo
plano de Governo. O docu-'
mento foi entregue pelo coor

denador Regional de Educa-
· ção Reinaldo Gomes de Oli
veira.

Após diversas considera-
· ções iniciais justificando sua

elaboração, o documento res- .

salta que "o salário da classe é

insuficiente, notadamente

payt os professores primários,
merecendo em 'consequência,
um estudo-visando uma re

formulação ordenada para
se alcançar uma melhoria no

padrão de vencimentos.
Acrescenta ainda, que

"apesar dos estatutos do ma

-gistério contarem com 'dois
anos, acolhem ainda artigos
não reformulados, que se dis
tanciam da realidade edu
cacional. 'Citamos por
exemplo, o artigo 226 que fa
culta ao 'professor com 25
anos de efetivo exercício, dei
xar as atividades letivas _op
tando para, atividades buro
cráticas dentro da escola".
Como o maior desejo da classe
o documento solicita" a inter
cessão do candidato arenista à
chefia do executivo estadual

junto ao Governo Federal, vi
sando alterar os dispositivos
constitucionais, permitindo a

aposentadoria dos professo
res aos 25 anos de serviço" pe
dido que foi averbado e

aplaudido pelos integrantes
do grupo de trabalho presen-
.te-s.' -

_._

. Sobre os "recursos hurna
nos, a proposição dos profes
sores sugere "a criação de um

modelo de corpo administra
tivo 'para as escolas de pri
meiro e segundo graus, além
da criação do cargo de dire
tora de escolas reu n idas".
Destaca ainda "a 'SIstematiza
ção dos cursos de treinamen
tos e das atividades adminis
trativas, possibilitando aos

professores e administrado
res, férias coletivaspor um pe
rído de 30 dias, além da agili
zação na contratação de vigias
e zeladores para os prédios es

colares".
Sobre os problemas de en

sino, o grupo de trabalJio en

tende que "é necessário a limi
tação do númerQ de alunos
por classe, em razão das difi
culdades de se propiciar uma

educação' eficiente em classes
numerosas, estipulando-se em

36 o número máximo de alu
nos por sala; A criação e fun
cionamento de um sistema
prático de assistência
médico-odontológica, já que
muitas dificúldades de ensino
resultam de problemas de
saúde; estudo dos mecanismos
da avaliação do ensino em

razão da má compreensão e

aplicação dos dispositivos do
avançoprogressivo".

POI; fim, o documento con

tém ul')llevantamento de toda
as necessidades materiais do
setor, destacando a constru
ção de novos prédios" refor
mas, ampliações e necessida
des I

básicas de 'todas as escolas da
décima terceira coordenado
ria.

,,'

ASharp,
'admite

.-
SHARP'

_,'
c..�.:... $.A. Mui '. los EletrônicOs� ..... t' �'I pameIl .

O Zoneamento Agroclimá
tico, elaborado pelos pesqui
sadores da Empresa Catari
nense de Pesquisa Agropecuá
ria, encontra-se em fase de'

impressão e no início do mês
de
setembro do .ano em curso,
deverá estar pronto e oficial
mente divulgado. José Oscar
Kurtz, diretór presidente da

Empasc "diz que O trabalho
do zoneamento que acaba de
ser cohcluído, representa' a

orientação mais racional e se

'gura aos. agricultores catari
nenses e a administração es

tadual, que em melhores ní
veis poderão planejar a agd
cultura de Santa Catarina.

A EmP,lasc, poi outro lado,
decidiu participar da ra 'Feira
da Pequena e Média Indústria
do Estado de Santa Catarina,
que será realizada no Centro
de Convenções da Citur, loca
lizado no Balneário de Cam
boriú entre os dias 15 e 24,de
setembro. A Empresa se fará
representar com um Stande,
onde mostrará a importância
de pesquisa agropecuária na

agroindústria catarinense.

Chapecó ( Sucursal) - Para desacelerar o

êxodo rural e fixar o homem à terra. sete

órgãos governamentais iniciaram a execução
de um projeto pioneiro em Santa Catarina.
Trata-se do núcleo para produção de horti
frutizranieiros destinados aos reassenta
mento de jove, ; rurais 4-S que está sendo

implantado em Chapecó através de umpro
jeto elaborado pela Acaresc em colaboração
eom a Secretaria da Agricultura e Abasteci
menta, Prefeitura municipal de Chapecó,
Çomissão Estadual de Planejamento Agrí-.
cola, INCRA, Empasc e Serviço de Infor
mações do Mercado Agrícola. Seu custo está
orçado em Cr$ 11,5 milhões e o projeto
prevê crédito fundiário a instalações' de no

máximo, 100 hectares utilizados para a plan
tação de hortícolas. O núcleo de Chapecó é'o
primeiro de uma série que será constituida
na região.

l--->o..._"_ "._

OFROJETO
. Até 1979 serão dispensados créditos fun

diários para a instalação de 100 hectares do
tados do sistema de. irrigação.

Em 1978 serão implantados, inicialmente',
25 hectares com hortícolas. passando em'
1979 para 100. A partir do ano subsequente
serão instalados 20 hectares de frutíferas
com recursos próprios. Os proprietários em

número de 20. explorarão olencolas, em 1,25
hectare cada. passando a cinco hectares
no máximo .. com exploração superposta no

segundo ano, prevendo-se uma produção
total de 2681 toneladas anuais.

.

Os jovens selecionados para o núcleo de
Cnapecó são ltacir Colpo. Orivaldo Bona
dirnan , José Dirceu Macarello, José Zanella:
Norberto Bianchi, Antonio Balerini, Vilson
Balerini, Artur Wivian, Almério Zanfonato.
Narciso Bianchi/Anacleto Balerini. Ovidio
Leonhardt, Hugo Sandr, Auri Aloísio Fell.
Adélio José fell, Walter Cunico. Waldecir
'Cunico, Itacir Antonio Luzzi, Agilberto
Carlesso e Mário Raaber. Onze são de Xan
xerê, um de Palmitos, três de São Carlos. três

Joinville ( Sucursal) - O grupo de auto

res joinvilenses, responsável pela publica
ção da revista literária Cordão, promo�
verá nos próximos dias 26 e 27 a Feira do
Autor Catarinense, que funcioná nas de

pendências do Parque de Exposições de

Joinville, E:x,poville.
Os organizadores, objetivam maior di

vulgação da literatura catarinense de um

modo geral,- através da venda de livros,
sessões de autógrafos distribuição de

mimeografados e recitais, num _contato

direto do autor com o público. Dela po
derá participar qualquer autor, inclusive
inêditos. Basta chegar a Expoville, a qual
quer' hora nestes' dias, juntar-se aos

QemalS e apresentar seu trabalho. Haverá
no local uma barraca com livros. um mi-

Vendedores
Oferecemos salário fixo,
comlssoes sem teto

prêmios, treinamento remunerado
e acompanhamento

.

; constante de Supervisores.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Acadêmicos da UFS_C realizam
Semana de Saúde em Camboriü

\

'. Çentro de,
:r��iname!1 to

Programação
especial �cc· aguarda verbas· para

montar fábrica de ácido concluiu
três cursos

, no Oeste
no dia dQ Camboriú - A carência de saúde dos moradores

de Carnboriú, já constatada pelas autoridades lo
cais, foi confirmada pelos acadêmicos e professores
da Universidade Federal de Santa Catarina, du
rante a (realização da Segunda Semana cie Saúde,
que se encerra amanhã, dia 18 naquela cidade. De
pois de uma primeira semana, realizada no ano

passado que constou de'64 palestras, os líderes da
comunidade solicitaram à Coordenação de Serviços
Comunitários da Sub-Reitoria de Assistência e

Orientação ao Estudante, da Universidade Federal
de Santa. Catarina, que realizasse uma segunda se

mana, ampliada e com maior atendimento na área
de saúde. Por isso, a Coseco, determinou que 60
estagiários e 10 professores, durante uma semana,
desenvolvessem em Camboriú uma série de pales
tras e atendimento individual, nas áreas de Medi·
cina, .odontologia, Enfermagem, Bio-Química,
Serviço Social, Direito e Educação.
MÉDlClNA

higiene e às próprias condições sócio-econõriücas
.da comunidade atendida.

Na área de odontologia, os acadêmicos at�nde_
ram pacientes no consultório do Sindicato Rúral
fazendo serviço de urgência e proferiram palestra�
sobre higiene bucal, mostrando a importância' da
higiene e da alimentação para evitar a cárie. Fica
ram também surpresos com o grande índice de cárie
registrado, Distribuíram escovàs e pasta-de-dentee
ensinando as crianças a maneira correta de escova
os dentes. No que se refere ao Direitoum acadêmico
falou sobre Direitos e Deveres dos Cidadãos, visi
tando II comunidades e constatando através de Um

questionário respondido P9r 1.500 pessoas que a

grande maioria está sem documentos. '

As famílias não têm registro de propriedade dos
imóveis, não têm registro dos filhos, nem certidão
'de casamento, porque não sãocasados legalinente.

Paralelamente ao atendimento individual, os

acadêmicos e professores realizaram pales.tras sobre
Reprodução, 'Gestação, Alimentação, Ecologia, Sa
neamento, Imunização, Higiene Pré-Escolar Infan
til, Higiene Bucal, Deveres e Direitos do Cidadão.

lOS temas foram escolhidos pela comunidade inte
ressada que também se encarregou da hospedagem
e alimentação dos estagiários.

O trabalho foi estendido às localidades de Vila
Conceição, Monte Alegre, Areias, João da Costa,
Cedro, Rio Pequeno, Rio, Canoas, Braço e Bar-.
ranco.

1mbituba ( Correspondente) - O general Danilo Montenegro.

da Indústria Carboquímica de 'Imbituba,
informou que a ICC está aguardando a liberação de verbas,

por parte do Ministério das Minas e Energia,
para continuar as obras de montagem da fábrica de

ácido fosfórico. A unidade de Ácido sulfúrico,
já está concluída há meses

e deverá entrar em linha de
l produção em outubro.

"Em janeiro", explicou o general, "a ICC necessitava de
Cr$ 200 milhões paraterminar a fábrica
de ácido fosfórico. Dada a contenção de
despesas do Governo, a ICC também foi

atingida e por isto paralisamos as

obras de montagem. Essa importância agora
será insuficiente, pois o custo final de toda
obra já está orçado em' Cr$ 700 milhões"

Já as obras de ampliação do porto de Irnhituba
deverão estar concluídas até junho
do próximo ano, pois a fábrica de

ácido fosfórico só poderá funcionar
se o porto estiver em condições

para atracação de navios da "Doconave", \'
que trarão rocha fosfáÍica do Saara espanhol.

soldado em
Chapecó ( Sucursal) - O Centro
de Treinamento do Serviço Na
cional de Aprendizagem Indus
trial concluiu três cursos profis
sionalizantes e entregou certifica
dos a 45 alunos, no final desta
semana.

O curso de eletricista
instalador, com 15 participantes a

200 horas/aula, o curso de eletre
cista de automóvel, com 15 vagas
e 150 horas/aula e o curso de me

cânica geral, com mesmo número
de vagas e 200 horas aulas foram
ministrados no primeiro semestre
deste ano .00 horário das 19 às 22
horas, em convênio com o Pro
grama Intensivo de Preparação de
Mão-de-Obra, - PlPMO, do Mi- '

nistério do Trabalho,
.

Para o segu ndo semestre estão

programados cursos de ·dese
nhistk mecânico ( 300 horas/aula
de duração e 15 vagas), instalador
de água e esgoto( 150 horas/aula e

15 vagas) para duas turmas, ele
tricista instalador ( 15 vagas e 200
horas/aula de duração) também
para duas turmas e mecânico

.

ajustador ( 15 vagas e 200 horas/
aula). Outros cursos previstos
para o segundo semestre são: tor
neiro mecânico com 12 vagas e

200 horas/aula de duração, me

cânico de automóvel com 15

vagas e -200horas/aula e supervi
sor de prod ução com 20 vagas e 50
horas/aula de duração.

Os alunos não são onerados
com taxas, inscrições ou mensali
dades" e os certificados conferidos
são registrados no Ministério do
Trabalho.

Nos dias 26 e 27 deste mês os

estudantes do Centro de Treina
mento do Serrai. em Chapecó,
farão exposição dos seus' traba
lhos práticos. A mostra estará
aberta à visitação pública no ho
rário das 9 às II h30min e das
l3h30min às l7h30min. e mar

drá as solenidades do 61° aniver
sário de emancipação política do
município.

Criciúina
Criciúma ( Sucursal) - O 280

Grupo de Artilharia de Cam
panha desta cidade elaborou
uma programação especial
para o "dia do soldado" que se

comemora no próximo dia 25.
A programação foi iniciada
ontem com uma campanha de
doação de sangue. Foi ini
ciada ontem também a Se
mana de Trânsito e o Con
curso de Vitrines, que se es

tenderão até o dia 251, Um ter
neio de tênis também está
sendo realizado no Criciúma
Clube, com 'partidas diárias, a

partir das 19,30 horas.
Ontem à noite foi realizada

uma prova de atletismo, or

ganizada pela Escola Superior
de Educação Física e Despor
tos, na praça Nereu Ramos.
Hoje será realizado na Ave

nida Axial uma corrida de
kart, organizada pelo Auto
móvel Clube do Criciúma.
Neste final de semana será rea

lizada também uma ginkana,
que oferecerá aos vencedores
duas passagen� a Bahia. As
tarefas serão divulgadas pela
Rádio Eldorado.

Entre os dias 20 e 24 será
realizado um torneio de
.bocha, na Sociedade União
Mineira. Amanhã será reali
zada uma partida de futebol,
de salão entre veteranos .do
Próspera e do Criciúma. Du
rante toda a semana, serão
realizadas diversas competi
ções esportivas.

Para o Major Guterres,
responsável pelo 280 Grupo
de Artilharia de Campanha
"esta iniciativa tem por finali
dade unir a comunidade. ao

quartel, apagando aquela
imagem amarga que a popu
lação tem de quartel".

Dois médicos adaptaram seu consultório, numa

das salas do Colégio José Arantes, que serviu de QG
aos estudantes e professores da 'UFSC' e durante
uma semana atenderam em média 60 pessoas por
dia, constatando a presença de verminose e muitos
estadosgripais. Numa sala aolado, um laboratório
foi improvisado e os estudantes de bio-qumuca reali
zaram centenas de-exames de fezes, urina e sangue.
Registraram um grande índice de verminose e de.
infecções urinárias, atribuída aos maus hábitos de

-

�Joaçaba eememere seus

61 anos de emancipação,
Escola de Enfermagem formou

primeira turma em ChapecôJoaçaba( Sucursal) - Joaçaba inicia hoje as co

memorações de aniversario dos 61 anos de emanci
pação política, .corn programação especial que de
verá se estender até o próximo dia 27.

Hoje ás 14 horas terá início a Rua do Lazer, a ser

instalada na esquina da Avenida Rio Branco com a

XV de Novembro. As 17,30 horas' será aberta a

exposição de obras do pintor Erico da Silva,
quando o poeta Lindolf Bell estará autografando o

seu uvro ']ncorporação", na Associação Atlética
Banco do Brasil'. As 20 horas, no Clube 10 de maio,
será aberta oficialmente a Semana do Município.
pelo prefeito Evandro Freitas.

Em seguida haverá uma "noitada de arte", com a

apresentação dos corais "Bento Mossurunga. de
Porto União, São José de Erechim e Sociedade de
Cultura artística de Joacab»

No domingo pela manhã terá prosseguimento a

rua de Lazer e às 10,30, 14 e 16 horas, no aüditório
do Colégio Celso Ramos será encenada a peça in
fantil "O rapto das Cebolinhas", do Grupo Vira
Lata, de Blumenau. As 18 horas será aberta a expo
sição regional. no Pavilhão Frei Bruno, que reúne

obras, dos pintores: Juçara Brollo, Lurdes Dassi,
Boaventura Varella e Tony Neumayere dos esculto
res Godfredo Thaler, Claúdio Silva André Thaler,
Mariana Thaler, Rudolfo Mosere Pedro Schneider.

Ainda 110 domingo, às 20,30 horas, no auditório
do Colégio Celso Ramos, o Grupo Teatral da Furb,
de Blumenau estará encenando a peça "Os Sete
Gatinhos". ,-- ,

Na segunda-feira, o Governador visitará a ci
dade, oportunidade em que vai inaugurar o Posto
de Saúde de Nova. Petrópolis. a estrada que liga
Nova-Petrópolis-Vila Kennedy, o gabinete odonto-,
lógico do posto de saúde de Luzerna e a ponte sobre
o Rio Limeira, o novo prédio da Coordenadoria de
Educação e o prédio da Fundação Universitária do
Oeste Catarinense - FUOC. localizado no campus
universitário. O Governador também 'se reunirá
com o diretório da A rena e visitará a área do distrito
industrial da cidade. e as obras do Centro Intermu
nicipal de Ensino Profissionalizante, do Forum e do
Teatro de Joaçaba.
. No decorrer da semana serão realizados os JOgOS
Regionais, devendo a semana encerrar no dia T7.

Chapecó ( Sucursal) - A primeir� turma da escola
de Auxiliares de Enfermagem da Fundação Hospi
talar e Assistencial Santo Antonio recebeu esta se-

mana o certificado de conclusão do curso em sole
nidade que constou de uma missa oficiada na Cate
dral Santo Antonio" desta cidade.

A primeira turma, composto por 14 alunos, in
gressou na escola em' 4 de agosto do ano passado e

finalizou o aprendizado em 31 de julho deste ano. O
curso, ministrado em horário intensivoí oito horas
diárias), é terminal e não dá direito a prossegui
mento de estudos à nível superior, mas qualifica o

'aluno a nível de segundo grau.
A nova turma que ocupará as 30 vagas da única

escola de genêro existente do Oeste do Estado, ini
ciará os estudos em setembro. Os primeiros' for
mandos não pagaram matrícula ou mensalidades
pois firmaram convênio com a Fundação Hospita
lar e Assistencial Santo Antonio - FHASA - que
promove o' custeio integral do curso. O aluno, em

contrapartida, .permanece dois anos' trabalhando
para a fundação. Esse esquema será re-examinado.

A diretora do educandário, lr�s Refinski, anun
ciou modificações no currículo e no regimento in
terno. A professora destacou a "enorme carência de
auxiliares de enferniagem" que a região apresenta,
pois somente a FHASA necessita de 90 desses pro
fissionais.

A Escola de A�xiliares de Enfermagem da
FHASA funciona em salas do 'próprio Hospital
Santo Antonio e foi fundada no primeiro semestre
de 1977 pelo enfermeiro Sérgio Argus. O decreto de
autorização de funcionamento IÔI' expedido em.

20 de junho de 1977, e recebeu o número 5153, do
Conselho Estadual de Educação.

A partir do mês de setembro os candidatos pode
rão fazer suas inscrições na FHASA, à rua Porto
Alegre na esquina com a rua Barão do Rio Branco.
As provas seletivas serão aplicadas e elaboradas'
pelo corpo docente da escola em outubro.

r LAJE
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. A T'l V O PASSIVO

, ATIVO ClRCULAN't'E.,
DISPONíVEL

Caixa Imbituba .

Caixa - Rio : , .

Bancos e/Movimento .

Banco do Brasil S/A. laguna -'c/Fundo Depreciação
(Art. 8° Decreto 54295/64) - (Nota nO 2) "

..

VALORES A RECEBER A CURTO PRAZO
Contas a Receber ê Usuários .

Títulos e Valores Mobiliários" ' .. , .. : : : : : : : \:
..

Devedores p/Empréstimo Compulsório s/Energia Elé-
trica: (lei 4.156-28/11/62) -c- .. • .••.••..•...

Devedores p/Imposto Unico Sobre Energia Elétrica:
(lei 2.308 - 31/8/54) , .. ,................... . .. '

Devedores p/Bens Alienados .

Adiantamentos ".

Outros Valores a Receber .. . , , ., .

Resultados a Compensar (Nota nO 3) , '.' , , ..

ESTOQUES
.

Almoxarifado , , , , , .

ATIVO REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
. Depósitos Judiciais, .

Outros Valores a Receber " .. '.' .

T.M. Portos' Litígio , .

Bens da Empresa .

ATIVO PERMANENTE
IMOBlLlZAÇÓES FINANCEIRAS

Participaçóes .

lMOBILlZAÇÓES TÉCNICAS
Capital Inicial e Adicionais (Nota nO 4) .

Fundo de Amortização do Capital de Concessão .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
.Patrimônio do Porto Sob Concessão (Nota nO 4) ....

PASSIVO EXIGIVEl
PASSIVO 'CIRCUlANTE MINISTÉRIO DOS TRANSPORTÉS

DEPARTAMENTO NACiONAL
DE ESTRADAS DE RODAGEM

I

107.903,73
29.901,44

20.144.865,91

Contas a Pagar ,
_

, '.' .

Folhas a Pagar ' , .

Fornecedores. . . . . . . . . . . . . .. ' '
'

,

Contribuições Sociais a Recolher , .. ': .

Impostos e Taxas a Recolher , ". ' .

,Arrecadação p/Conta de Terceiros , .

Remuneração dos Recursos F.P,N , ..•. , , ..

Fundo de Depreciaçào ..

'

" ..

Fundo de Dragagem " , ' .

Fundo Portuário Nacional .

Ouota de Previdência. . . . . . . . . . . .

Faturamento de Taxas Portuárias , ..
'

.

631.309,93
2.576.758,74
1.153.393,59

646.791,88
361.623,97
59.775,48

3.252.910,10
803.799,,65

3.645,00
959.707,14

260,11
q.975.191,07

20.282.671,08

770.264,91

DASP I DNER
_ _

CONCURSO PARA AGENTE DE
PATRULHA RODOVIÁRIA FEDERAL

7.287.227,91
201.275,84

155.509,08

164.386,13
1.579.426,64

963.208,41
194.803,14

9.949.555,11

o Engenheiro Subchefe do 16.0 Distrito Rodo-.
viária Federal, do DNER, comunica aos inscritos no'
CONCURSO PARA AGENTE DE PATRULHA RODO
VIARIA FEDERAL, que as provas relativas ao refe
rido concurso, no Estado de Santa Catarina, serão
realizadas no dia 27 do corrente mês, com início às
10,00 horas, nas seguintes cidades e locais:.

"
JOINVILLE - Ginásio Elias Moreira,\Rua Coro-

nel 'Francisco Gomes, n.? 2.190;
JOAÇABA - Colégio Cristo Rei, Rua Frei Ed

gar, n.? 303;
MAFRA/Colégio Estadual Barão de Antonina,

Rua Marechal Deodoro, h.O 484;
RIO DO SUL T" Escola Básica Paulo Zimmer

mann: Alameda Aristiliano Ramos, s/n; e, ..
CHAPECÓ - Colégio Bom Pastor, Rua Fer

nando Machado, n.O 995.
Os candidatos deverão estar nos locais das pro

vas meia hora antes do seu início, munidos de car
tão de inscrição, Carteira de Identidade e esferográ
fica caril tinta azul.

.

, Florianópolis, 17 de agosto de 1.978

Miguel Wolk
�

ENG.o SUBCHEFE DO 16.° DRF

17.425.166,66

PASSIVO EXIGíVEL A lONGO PRAZO
T.M. Portos - litígio , , .

PATRIMÔNIO LiOUIDO <,

Capital Social Realizado , , ' .

Reservas de Capital ,

Reservas de lucros, , , , .

Reservas p/Contingências , .

lucros Acumulados. . , , .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO,
Capital do Porto S/Concessão , ,

, 2.025.651,54
20.495.392,26

_ 504.510,59
10.815.000,00
48.040.897,80

1.318.430,78
19.047.254,00

9.811.795,09
105.573,43
178.898,29

2.025.651,54.
4.405.856,63

(Nota na 5)
89.033:377,67

45.799.279,456.715.979,89

'/

593.124,06

.60.791.394,48
,

(1.669.141,40) 59.122.253,08

45.799.279,45

154.283.475,32 154.283.475,32

DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DA EXPLORAÇÃO PORTUÃRIA
1° SEMESTRE DE 1978

DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DA EMPRESA
1° SEMESTRE DE 1-978

REMUNERAÇ,ÃO DO CAPITAL DA CONCESSÃO
ART. 19 -'lEI 3421/58:

.

RENDA DOS SERViÇOS PORTUÁRIOS
Tarifária .

Extra Tarifária .. :
'

.

CUSTOS DOS SERViÇOS PORTUÁRIOS 1

Despesas de-Exploraçâo (Art. 17, parágr.
1° Alínea" da tei 3421/58 (de 1958 a

1977) Administração, Operação e Con-
servação) .. ,' , '.' .

.Ouota de Amortização (Art. l8 da lei
3421/58 (de 1958 a 1977) . , . . . . . . . . . . .. ,1.512.612,08
Do 10 Semestre (Previsão)

1

156.529,32 1.669.141,40
REMUNERAÇÃO DOS INVESTIMENTOS
{ART. 19 lEI 3.421/58)
A) Recursos do Fundo Portuário Nacional'

(de � 958 a 1977) 2.696.843,52
Do 1° S€lmestre (Previsão) 556.066,58 3.252.910,10

B) Capital da Concessão: .

,De 1958 a 1977 ' 24.359.325,32
, Do 1° Semestre (Previsão) 2.510.323,2229.869.648,54,57.587.907,65

, 27.618.770,23
Merios: Saldo da Conta de Res·ultados a Compensar Até 1977 , .. 17.669.21;;,12

RESULTADO A COMPENSAR 10, SEMESTRE , 9.949.555,11

29.969.137,42
- 29.969.137A2 COMPANHIA DOCAS DE IMBITUBA

CGC (MF) 84.208.123/000Hl2

ASSEMBLÉIA GERAL EXTR_AORDINARIA

CONVOCAÇÃO

/

De' 1958 a 1977 , 24.359.325,32
Do 1° Semestre (Previsão) 2.510.323,2226.869.648,54

RENDAS DIVERSAS 4.878.Q86,4631.747.735,00
, ;25.796.207,61

o Conselho de Administração da Companhia Docas de Imbi
tuba convida os senhores acionistas para se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, na sede social, à Avenida Getúlio Var

gas, s/n.v, nesta cidade, no dia 31 õe agosto do corrente; às 10:00
\

horas, a fir,n de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

a) Exame e aprovação do Bàlanço Intermediário levantado em

30,06.78, assim como das contas de resultados respectivas: apre
sentadas pela administração;

-

b) Exame e aprovação da Proposta do Conselho de Admlnis r

tração para um aumento do Capital Social com a consequencia
modificação do Estatuto;

c) Exame e aprovação da proposta do Conselho de Adminis
tração para a destinção do lucro apurado no Balanço levantado em

30.06.78, de acordo com as recomendações sugeridas na AGO de
25.04.78.

Despesas Gerais Sociais... , . . . . . . . . . . 315.366:02
Prejuízos Acumulados Até 1977 . . . . .. 2.573.319,89
Reserva Para Contingência 19.047.254,00 21.935.939,91

"

9.811.795,09lUCROS ACUMULADOS , . •• lo ••••_. ••••••••••••••••••

1mbituba, ao de junho de 1978 AVI,SO
Previne-se aos senhores acionistas que, de acordo com e

artigo 29 do Estatuto Social, somente poderão tomar parte na

As'sembléia os titulares de ações ao portador, embora sem direitoa
voto, que as tiverem depositado na Tesouraria da Companhia até
48 horas antes do momento de sua realização" ficando suspensas
também as transferências de ações durante 8 dias que precedem à
data marcada para a realização da mesma.

,/ Imbituba, 18 de agosto, de 197.8.
CONSELHO DE ADMINISTRAÇAo

Antônio Carlos da Silva Muricy
Diretor Presidente

José Uzeda de Oliveira
Diretor

Adalberto Speck
Técnico em Gontabilidade - CRC/SC-0080

NOTA N° 1 - O Presente Balanço intermediário represe.nta o resultado das operações da
empresa, levantado em obediência ao que foi estabelecido pela AGO. de
25/04/77.

4 - No presente balanço constam dois patrimônios distintos: um formado com in
vestimentos próprios da concessionárla, e outro, constituído com recursos do
Fundo Portuário Nacional (Art. 80 da Lei 3421/58)

5 - No Grupo do Patrimônio Líquido - Reserva para Contingência, está consignada
a importância destinada a fazer face ao Imposto de Henda em Litígio, referente
aos exercícios de 1967 até 1977 (previsão devidamente corrigida aos índices do
2° trimestre de 1978)

6 - A Correção Monetária instituída pelo Decreto-lei nO 1.598,)de 26 de dezembro de
1977, não foi efetivado até a presente data, o que ocorrera no 2° semestre e pas
sará a integrar o Balanço do final do exercício.

I

NOTA N'o

NOTA N°
Francisco João Bocayuva Catão

Presidente
2 - A Con,a;"Bancádo Brasil S/A laguna c/Fundo de Depreciação", Art. 8° Decre

to 54295/64, integrante do Ativo Ci rculante - disponível representa o saldo à apli
car do Adicional de 1%. vinculado ao Governo FederaL

3 - A Conta "Resultados a Compensar" constante do Grupo Ativo Circulante - Va
lores a Receber a Curto Prazo, representa deficit da Exploração Portuáriaaté o

1 ° semestre do corrente exercício.

NOTA N°

I
NOTA N° José Uzêda de OliveiraNOTA N°

Manoel Moreira Paes

--

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,

A reforma agrária é pré-requisito dodesenvolvimento
, ,

'

, ,

Esta resolução foi [ormulad« "ela Conferêncta da FAO com o apoio da maioria (iós países da AL, E Cuba mostra seus bons resultados com a experiência da distribuição social da terra.

\
Montevidéu - A grande

maioria dos países latino
americanos apoiou, dentro da
153 Conferência Regional da
FAO, uma resolução que con

sidera a reforma agrária,
"salvo algumas exceções",
como um pré-requisito para o

desenvolvimento agrícola.
A franca oposição da Ar

gentina e a do Chile, ainda,
mais direta, ao princípio da
reforma agrária não repercu
tiram entre as demais delega
ções, antecipando-se que a re

solução será incorporada à
ata final da conferência, que
termina hoje.

.

O documento foi elaborado
por uma reunião preparatória
realizada aqui, na semana an

terior, pela Comissão Eco
nômica das Nações Unidas
para a América Latina (Ce
pai) e da Organização das Na
ções ,Unidas para a Agricul
tura e Alimentação (FAO).

A resolução reafirma o con

teúdo de ou tra adotada na 133
Conferência Regional da
FAO para a América Latina,
estabelecendo que nos países
da região, salvo algumas ex

ceções, a reforma agrária deve
ser um pré-requisito para o

desenvolvimento agrícola.
Afirma também que a con

cepção e execução de projetos
e programas da reforma agrá
ria e desenvolvimento rural
devem procurar os seguintes
propósitos:

soberana, racional e respon- princípio da retorma agrária
sável dos recursos produtivos; proveio de Cuba, mas não de-

3) Criar as condições que fendeu países de governos
garantam uma efetiva partici- com orientação ideológica di-'
pação da população do ferente da sua, como a Bolí
campo na vida política, so-

. via, Equador, Colômbia, Ve
cial, econômica e cultural do nezuela, México, Honduras,
País. Panamá, Guatemala, Para-

o secretário de agricultura guai, Haiti e Barbados ..

e pecuária da Argent ina ,
A Argentina apresentou

Mário Cadenas Madariaga, sua própria experiência em
converteu-se em porta- matéria agrária e os resulta
bandeira do esforço para se dos obtidos nesse setor foram

conseguir que a América La- considerados "espetaculares"
tina desvincule definitiva- por Cadenas Madariaga. O
mente o problema do desen- secretário de Agricultura ar

volvirnento rural dos progra- gentino ins istiu em que,
mas de reforma agrária, que aplicando-se a moderna tec

considera obsoletos, inefica- nologia e métodos científicos,
zes e contraproducentes. poder-se-ia pelo menos dupli-

O Ministro da Agricultura car a produção da agropecuá
do Chile, Alfonso Marques de ria latino-americana, sem ne

La Plata , também, criticou a cessidade de inovar em maté
reforma agrária, .ernbora ria de possede terra: Afirmou
tenha limitado a censura a ex- tarnbérrrque os projetos de re

periência de seu próprio país. forma agrária colocam ênfase
"Trata-se evidentemente de em "Um fator da produçãoto
um problema complexo que, trabalho humano), cada dia
em todo caso, cada país deve menos importante no pro
abordar de acordo com as

'

cesso produtivo".
suas próprias modalidades e Pedro Morales Carba ll ,

realidade' sócio-econômica", . ministro de Cuba perante a

afirmou Marquez. Com rela- FAO, ofereceu a conferência
ção ao Chile, ele disse que a QS resultados obtidos por seu

reforma agrária obteve "resul- país mediante a apli.cação do
tados relativamente pobres no

...
mais radical programa de re

aspecto social. a um custo forma agrária de que se tem

muito alto". I .' / notícia no hemisfério. Entre
O Uruguai. que tampouco esses resultados incluiu o au

aplica planos de reforma mento de áreas cultivadas

agrária c que baseia seu de- com irrigação de 160.000 hec
scn \ oh i men to agrícola na tares em' 1959 - de 700.000
tributação. não formulou crí- hectares em 1977 - o incre
ticas do tipo doutrinário ao mente do parque de tratores

documento da Cepal e da no mesmo lapso. de 9.000
FAO. Idêntica atitude' foi ob- para 63.000:::.__,_ o emprego de
scrvada pelo Brasil. cuja si- fertilizantes. de 350.000 tone
tuação agrária é sumamente ladas métricas a 1,4 milhão de
complexa é diversificada.

.

toneladas - e a total mecani-
O mais franco apoio ao zação do cultivo de arroz .

Peronistas se unem
e pedem o retorno

rápido da democracia

Vaticano testá o forno
e. a chaminé da capela Sistina

para. evitar er�os na eleição /

Cidade do Vaticano - Uma coluna
de fumaça branca surgiu às llh12m
de ontem dó teto-da Capela Sistina,
mas significava apenas que o forno e a

chaminé do Vaticano estavam em

condições de cumprir sua missão,
quando o conclave de cardeais eleger
o sucessor do Pava Paulo VT.

Enquanto a pequena nuvem branca
flutuava sobre o teto triangular da

. Capela privada pontifícia, o enorme

sino de 10 toneladas da Basília de São
Pedro dobrava finados pelo Cardeal
Yu Pinupaul, exilado da China Conti
nental, falecido na última quarta-
[eira.,

.

Noventa e, nove cardeais, com sua

capa de vermelho flamejante caindo
pelos ombros, avançaram em procis
são até as colunas em espiral do
altar-mor, esculpido por Bernini para
a capela de Cristo caminhando'sobre
as águas, onde estava sendo r�zada
uma missa de réquiem pelo purpu
rado chinês. A cerimônia.religiosa
ficou a cargo do arcebispo Simon
Loudusamy,.de Bangalore, Índia, se

cretário da congregação para a evan

gelização dos povos.
De lá, os restos do cardeal Pin

foram trasladados para o aeroporto'
Leonardo da Vinci uara serem leva
dos até Formosa, onde vivia o purpu
rado falecido, desde que abandonara
a China Vermelha em 1949.

Buenos Aires _:. Dirigentes do derrubado governo peronista
exigem da Junta 'Militar o pronto retorno à democracia, me

diante a convocação de eleições nacionais.
Contudo, o presidente Jorge Videla disse que um dos objeti

vos básicos de seu governo "é. concretizar a soberania política",
baseada no acionamento de instituições constitucionais revita-
lizadas.

.

Cerca de uma centena de políticos peronistas, reunidos no

agrupamento "ateneu do povo argentino", divulgaram um do
cumento dirigido à Junta Militar integrada pelos comandantes
do Exército, Marinha 'e Força Aérea, general Roberto Viola,
Almirante Emilio Masséra e Brigadeiro Orlando Agosti, res-

pectivamente.' .

A agremiação é dirigida pelo ex-ministro do Interior, da
Defesa e do Exterior, Angel Robledo, que durante o governo
peronista agiu como um dique de contenção das investidas das
alas direitistas e esquerdistas, que lutavam pela supremacia de
seu partido.

Além de Robledo, a carta é assinada, entre outros, pelos
dirigentes Juan Lerenzo, Adan Pedrini, Florencio Casavilla,
José Baez, Eduardo Farias, Ricardo Guardo e Osvaldo Perez
Pardo..

No documento, os políticos pedem à Junta Militar que "se

reconheça o sufrágio como fonte de legitimidade do poder e o

direito à livre dissensão, como fator de colaboração para seu

exercício".
'

Depois de afirmar que a política econômica "oprime os seto

res do trabalho e da produção", o documento assinada que "a

angústia de um salário insuficiente, comprimindo a limites iné
ditos, se juntam, para os trabalhadores, a ameaça de desern

prego e a incerteza sobre o futuro de suas obras sociais, agrava
das pela impotência que representa a proibição,da� atividades
sindicais".

• .
. - _.

Uma turista que viu a fumaça cor

reu até o padre Patrick Clancy, domi
nicano de Chicago, gritando: "Já
temos um novo Papar'.

O sacerdote lhe assegurou que os

trabalhadores encarregados de. ulti
mar os detalhes do conclave, que ini
ciará suas deliberações na semana

próxima, estavam testando os meca

nismos que serão utilizados para

anu11:ciar, mediante sinflis defumaça,
a eleição de um novo Pontífice.

Cada votação será seguida de lan
çamento de fumaça pela chaminé
branca em caso' de ter sido eleito o'
sucessor de Paulo VI, e negra se não

forem obtidos os dois terços necessá
rios.

Fala-se numa reunião para
avaliar os prejuízos da geada no café.

E os preços do produto já sobem. I) Criar condições para o

melhoramento sustentado do
bem-estar social e 'da quali
dade de vida da população ru

ral. combatendo as causas da
pobreza para erradicá-Ia:

.

2) Assegurar a utilização

de uma reunião do comitê
executivo da Organização I n

ternacional do Café. os dele
gados calculavam os preços
médios em torno de 1.35 dólar
a libra. Essa avaliação não

provocou alta dos preços.
entretanto, poucas horas

mais tarde, uma informação
procedente de Nova Iorque

'assinalava que os delegados
tinha decidido investir um bi
lhão de dólares para apoiar os

preços e a notícia provocou
uma alta de 15 centavos 'num
dia. A informação foi logo
desmetida.

Londres - Enquanto os técni
cos procuram avaliar os danos
que urna geada recente causou

a colheita de café do Brasil as

notícias de que haveria uma

reunião de produtores de café
latino americanos em Batotá
na próxima semana provoca
ram nesta capital novas altas

.os preço�o produto.

dólar. Us aumentos registra
dos no dia de ontem foram de
3,91 e 3,2 centavos a libra
peso, respectivamente.

Os comerciantes de café de
Londres estão ligados a suas

máquinas de telex. Um co

merciante localizado pelo te

lefone disse que "não sabemos
o q ue fazer, já q ue existe
pouco efetivo em circulação e

o elemento especutlativo está
fora do mercado".

"Ninguém conseguiu ava

liar até agora o alcançe exato
dos danos ocasionados pela
geada. A alta de hoje é devida
em sua maior parte ao anún
cio da reunião de. produtores f Conotações do café em

.

latino-americanos em Bo-, Londres ao meio-dia ele hoje:
gotá", disse o negociante. os cafés verdes robusta para

Os técnicos afirmam que a" entrega em setembro por tone

alta em Londres se deve aos" lada em 2,951.30 dólares.' A
temores dos negociantes de conotação de ontem era de
em Bogotá decidam um au- 2.686,94. As entregas para
mento nospreços do café, ' novembro fecharam a

menta nos preços do café. 2.690,49. A cotação de ontem

No início deste mês. depois era de 2,621.57.

Romenia e Bulgária
demonstram não

ETC, do governo militar
numa tentativa de

conseguir melhorias
salariais.

"Pedimos que seja
mantidas a ordem e

·a tranquilidade. en-

rnto esta delega
çao estiv er em San-.
tiago. a convite dos
ministro de Minas e

do Trabalho". afir
mou Pedro Tapia.
presidente: de Sinãi' IfRari'S I iEulóri<rM-'
cat_o Regional d�._J2.o!:. terem �r�aIi
Chuquicamata. a zado sua' façanha,
1.600 quilômetros os três norte-'
ao norte desta capi- americanos que se

tal. converteram nas

governo. general
Rene Vidal , que
qualificou o mov i
mento de político".
Acentuou que "os

trabalhadores
sabem que o sindi
ca to só obedece a

desejos de melhoria
economica"

ses Exportadores de
Petróleo (OPEP) e

ao embargo petrolí
fero árabe de 1973. o

poderio norte
americano poderia
ter dissuadido a

OPEP de elevar os

preços com tanta'

rapidez.

Apesar disso, a alta teria
ocorrido devido' ao anúncio

, do governo mexicano de que
aumentará o preço mínimo de .

suas exportações cafeeiras em

cinco centavos a libra
peso, passando para 1,40 dó- .

lar. Há um mês a mesma

quantidade de café era expor
tada por 1,10 dólar.

. Oscafés verdes tipo robusta
para. entrega em setembro
aumentaram 3,75 centavos a

libra-peso e as entregas para
novembro aumentaram 3,31
�e�t'avo�, passando para 1,22

Houston - Os
Estados Unidos
provavelmente per
deriam uma guerra
com a União Sovié
tica se ela se travasse

hoje por que go
ver no nofte
americano tem rea

lizado menores gas-
'

militares que os M()s�()1l _ �m tri-
russos. disse o alrni- b 1"1

.,

una CIVI sovre
rante reformado
Elrnoz lumwalt.

tico suspendeu
Se os Estados

ontem a ação por
calúnica

-,

queUnidos aumentarem . d .

movia .contra OIS
seus gastos militares
ao nível dos da repórteres norte�

'americanos e
União Soviética. a

longo prazo esse es-
dispensou-os �e

forço resultaria mais publicarem uma

'barato para o cone declaração retifi-:

t ri bu i n te norte- cando matérias

americano, disse. que escreveram

em conferência de pondo em dúvida a

imprensa o.ex-chefe autenticidade da'
de operação navais. confissão feita por

Zumwalt disse um dissidente ante

que os gastos milita- as câmaras da tele-
res norte.- visão.

americanos', são' O juiz Lev AI

atualmente 60 por mazov disse que a

cento menores que ação contra o cor

os da União Sovié- resp ondente dó
t ica , enquanto o

"New York Ti

produto nacional mes", Craig R.

bruto russo é menor Whitney, e do
do que o norte- "Baltimore Sun",
americano em cerca" Harold D, Piper,de 60 por cento.

Acrescentou que
uma paridade nos

gastos' rnil iares
n orte-a me rica nos

com os russos daria
aos Estados Unidos
poderio "sufic ie nte

pra disuadir os car

téis a não decreta-
rem enormes au

mentos de preços da
noite para o dia.

lumwalt afirmou
que se os Estados
Unidos tivessem
gasto 50 milhões de
dólares mais em

armas na década aJ
terior ao dramático
aumento de preços
determinado peia
Organização de PaÍ-

ter medo de Moscou'

Belgrado - As duas na- reflete também uma melhoria

ções comunistas mais rebeldes nos vínculos da I uguslávia
da Europa reafirmam este mês com a China, dois países du-

'sua independência ao atuar rarnente adversários em 01.\-
.

como anfirrrões-do -!i'der-c::n'j,,- -rros-ternpos.:
nês Hua Kuo-Feng. sob o

nariz da União Soviética.
Tanto a Iugoslávia como a

Romênia. entretanto, estão
emitindo sinais para indicar

que a visita balcânica de Hua,
a primeira viagem deste tipo
realizada por uni funcionário
de Pequim, não foi acertada

apenas para irritar o Kremlin.

•
•

Alguns observadores di

plomáticos
atribuíram esta desunião às

disputas fronteiriças e ideoló

gicas erttre soviéticos e chine
ses. E assinalam que Ceau
cescu, um homem que se or

gulha de seu papel de. media
dor internacional, pode aju
dar a encaminhar negociações
entre as duas potências.

primeiras pessoas
a cruzarem o Atlân
tico em um balão,
disseram que pre-

, tendem agora dar a

volta ao mundo em

30 dias,
Ben Abruzzo

disse 'em uma en

trevista coletiva
que uma volta ao
mundo em um

balão é um projeto
muito mais caro,
ainda que mais ba
rato do que escalar
o Monte Everest.
"Com um balão
adequado, pode
ríamos atingir ati
tudes maiores e

dar a volta ao

mundo em 30
dias", disse.

Os três tripulan
tes do balão,
Aóruzzo, de 48
anos, Maxie An
derson, de 44 e

Larry Newman, de
32, tiveram uma

grande· recepção
ao descerem sobre ,

um campo a 100
quilômetros de
Paris nas últimas
horas da tarde de
anteontem. A
noite, participaram
de uma festa em

sua homenagem
em Paris, na casa

do conde de Saint.
Saveur, secretário
da Federação de.
Aeronautica Fran
ceses.

A intranquilidade
, no centro de mine
ração. onde traba
lharn mais de nove
mil pessoas.
tornou-se pública no

início do mês
quando os mineiros
em apoio a reivindi
cações salariais. se
negaram a 'entrar
nas cantinas, num

movimento deno
minado de "protesto
passivo"

A intranquilidade'
aumentou quando a

gerencia do centro

despediu seis traba
lhadores que discur
saram durante uma

assem bléia traba
lhista. A Corpora
ção do Cobre - Co
delco -, entidade es

tatal que administra
a mineração chilena.
advertiu que não
aceitará pressões,
nem indisciplina e

q ue as dem issões
serão mantidas "no
resguardo dos inte
resses do país e de
seus trabalhadores".

Funcionários do
governo disseram
que ativistas políti
cos incitam os traba
lhadores "em bene
fício de políticas
clandestinas". Tapia
disse que haviam re

cebido multi pIas
demonstrações do
secretário geral de

Equador: permanece o

impasse criado pelo
processo eleitoral.

O presidente romeno Nico
lae Ceausescu, acaba de re-

-gressar de um encontro com

Leonid Brezjnev errrCrimea:
onde, o líder soviético p,assa
suas férias, e os iugoslavos in

sistam em que tudo vai bem
entre Belgrado e Moscou.

INDEPENDENCIA
Tito é o último membro do

grupo que fundou há 17 anos

o Movimento dos Países Não

Alinhados, uma organização
que conta agora com 86 mem

bros e proclama sua indepen
dência com relação aos gran
des blocos.

/

serenidade habitual e cisse

que as declarações do presi
dente do Tribunal constituem
um novo desafio a seriedade
do processo eleitoral, princi
palmente porque coincidem

com as de Huerta, no sentido
de que agora disputa não só o

segundo lugar, como também
o primeiro. Baquero de La
Calle está fazendo o possível e

o impossível para provocar a

indignação dos cidadãos ,

disse Roidos, acrescentando

que a eleição presidencial não

é um campeonato hípico,
onde os vencedores são pro
clamados por acordos.

Assegurou que sua voz já
não era agora a de um dos seis
candidatos que participaram
das eleições, mas a vai de um

homem que é depositário dos
sentimentos e esperanças de
milhares de equatori'lnos que
me deram uma vitória esma

gadora no dia 16 de julho".
"Eu não vou tolerar a infâ- .

mia, não vou permitir a

fraude. Basta c!e pretender,
através de um processo de

anylação de votos criar as

condições para o estabeleci-

Quito _:_ O panorama polí
tico do Equador piorou
quando o presidente do Su

premo Tribunal Eleitoral,
José Baquero de La Calle ,

disse que só quando termina
rem os escrutínios das eleições
presidenciais de 16 de julho se

saberá qual é a posição de
cada um dos candidatos e que,
no momento, é difícil dizer vse

haverá modificações nos re

sultados relativos aos ·três

primeiros lugares".
Segundo a computação rea�

lizada pela Secretaria Nacio
nal de Informação Pública, o

candidato populista' Jaime
RoIdos venceu claramente as

eleições, embora não tenha
obtido a maiotia absoluta dos
votos, precisando por isso,
enfrentar o candidato que
ficou em segundo lugarem um

outro turno eleitoral.
.

De acordo com essa mesma

computação, está em segundo
lugar Sixto Duran Ballen,
candidato direitista da Frente
Constitucionalista, e em ter

ceiro, o candidato liberal Raul
Clemente Huerta.

R�ldos deixou de lado sua

mento da oligarquia", disse
Roidos, ao pedir aos setores

populares e progressitas do
País que mantenham uma ati
tude serena. mas alerta. não
caindo nas provocações, mas

tampouco permitindo o ul

traje à soberania popular.
Roidos ratificou também sua

confiança de que as Forças
Armadas respeitarão os resul
tados de 16 de-Julho.

Enquanto isso, se comenta

publicamente que os candida
tos Huerta e Duran Ballen se

entrevistaram' em segredos
nos últimos dias. Huerta
negou os boatos.

O diretor geral dos conser

vadores, Rafael Armijos, que
apóia Duran Ballen, disse que
não veria incovenientes em

conversar /corn os liberais
sobre a possibilidade de ;e
agruparem em uma fórmula'
política eleitoral. Esta fór
mula seria a do Pacto para
fazer o binômio - DLlran Bal-

.

len como candidato presiden- 1

cial, e Huerta para candidato
vice-presidencial, ou vice
versa, para enfrentar Roidos
no segundo turno.

.. A reuruao entre N icolae
Ceausescu e Leonid Brezjnev
pode influir decisivamente na

ampliação da múltipla coope
ração romeno-soviética", co

mentou esta semana "Scin
tea", órgão do partido comu

nista romeno. A romênia
também tem um múltiplo sis-

, tema de relações que a conver

teram no único, estado
membro do Pacto de Varsóvia

que se nega a permitir a pre
sença de tropas soviéticas em

seu território.

N a atualidade, Tito é' o

principal adversário dos es

forços cubanos por promover
uma relação especial entre o

grupo e a União Soviética,
descrita por Havana como

"aliada natural" do movi
mento não alinhado. Alguns
diplomatas conjecturam que
Tito poderia buscar melhores

relações com Pequim. A
China foi acusada de desviar
se d:> linha comunista legítima
segun,a por Moscou e seus

aliados. Ceaucescu se com

prc c-eteu a não medir esfor
ços para superar as desaven

ças entre Moscou e 'Pequim,
desejando boas relações com

ambas as potências. Os iugos
lavos, flor sua parte, assegu
ram que seus vínculos com

Moscou não foram afetados

pela visita de Hua.
\

"Perguntamos aos iugosla
vos sobre suas relações com

Moscou e eles nos disseram

que vão de vento em popa",
.disse um diplomata.

seria suspensa
porque a comissão
soviética de Rádio
e Televisão, que li

impetrou, não

exige mais li retra

tação dos dois jor
nalistas.

Ceausescu lançou além
disso um programa espartano
de rápida industrialização';
alegando que a Romênia não
deve converter-se em uma

peça do bloco soviético, com
que desenvolve grande parte
de seu intercâmbio.

Quanto à Iugoslávia, seu

velho presidente Josip Broz

Tito, de 86 anos, rompeu rela
ções com o bloco soviético há
30 anos. Suas relações com o

Kremlin melhoraram desde
então, porém, a visita de HUll

Santiago do Chile -

Dirigentes trabalhis
tas da mina de cobre
de Chuquicarnata,
um dos principais
centros mineiros do
país, pediram aos

. trabalhadores para
manter "a ordem e a

tranquilidade" en

quanto se reune aqui
com as autoridades

--,

l
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SEÁRA AvíCOLA XANXERÊ SIA
CGC. 82.832.197/0001-90 - SEÁRA - S.C. - lnsc.
Est. 250.032.864

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

AVISO AVISO

A COMPANHIA DE DISTR'ITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, Socie

dade Anônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado soQ. o N.o

046.719/77, CGC do Ministério da Fazenda n.�83.042.325/0001-64, com sede à Avenida

Brito Peixoto, sln.o, em Laguna � SC, torna pú_blico para conhecimento do� interessados,

que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital n.o 14/78, para e;xecuçao da Rede de

Distribuição de Energia Elétrica, na 3.a fase de urbanização de Imbituba, com prazo para

entrega das propostas até a!l1 0:00 horas' do dia 29 de agosto de 1.978. ".

Cópia do Epital e maiores esclarecimentos, poderão ser obtidos no escritÓriO da

CODISC, na cidade de Imbituba. -

..Laguna, 10 de agosto de 1968.

A DIRETORIA

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC. Socie

dade Anônima de Economia Mista, registrapa na Junta Comercial do Estado sob n.o

046.719177, CGC do Ministério da Fazenda' n.o 83.042.325/0001-64, c6m sede à Avenida

Brito Peixoto, s/n.o, em Laguna - SC, torna público para conhecimento dos interessados,

que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital n.!> 15178, para edificação de 81 (oitenta e

um) sanitários na 3a fase de urbanização de Imbituba, com prazo para entrega das propos
tas até as 15:00 horas do dia 29 de agosto de 1978 ..

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, poderão ser obtidos no escritório da

CODISC, na cidade de Imbituba.
Laguna, 10 de agosto de 1978.

A DIRETORIA

São convocados os senhores acionistas da Seára
Avícola Xanxerê SI A, para se réunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, na s.ede social, sita na

Rodovia 282, Bairro Bela Vista, em Xanxerê, Santa

Catarina, no dia 29 de agosto de 1978, às 10 horas,
para deliberarem �obre a seguinte

O'RDEM DO DIA:
/

1 - Aprovação da proposta da/Diretoria, para au

mento dó capital social de· Cr$ 87.270.000,00 para
Cr$ 103,270.000,00 em moeda corrente nacional.
2 - Outros assuntos de intE;W'essesocial.

Xanxerê, 16 de agosto de 1978 - A DIRETO�IA 1111111'11111 ENCURTANDO - JII!M .' ,

,

,

DISTANCIAS (COI./( �. Companhia de Distritos Industriais de Santa Catar�a
,

/,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 - Classificado
I \

MODELO
' ANO COR

1300 L
'

1976 Vermelho
1300 L 1977 Branco

71300 L 1977 Azul Vende-se meib andar no edifício Fleming localizadç na Av, .Othon
130b L 19'77' Bege Gama D'Eça, n.? 153, Subdividido em 3 salas, (1 recepção), dois
1300 L 1978 Marrom banheiros e cozinha, com armário e estanté embutidos, forro re-
16.00

' 1976 . Branco . baixado em ipê e telefone GTE tipo Chefe-�ecretária, Tratar pelo1500
, ',,'. ' 197) 1 ,'Láranja,,: '_;,

'

·i· Pàssat. ' ''c':'�' <""�.;"<,,, ..u;r.,-'i"';:O 1�'4"",t'8 A�':I.f"""ú rfl:>!A . I :"
.

.Id� ,11Jelefqne_22.-,8169 ,n,01Qo,r.Mip comercia!
t, P'aSsãfl'S''', rr),>\,.,f'0' �h 11>,,�,��,q 0M'r'á'nt8 'O�IV m" Il! 031 o: �" 'Ih MP,,�()1(, stissils91 � ! • '. -' -,o ,." • - ,'__ ,..,

I

Passat.LS�'�.0("h",:-,,,,,, ..,"'·�':'.d:".c1:�j'75��J';.�:bMãr.R:)(1:. ;,.8(: ..} ':_"<--1;:: ,�� !üHL,li �
r< ' .... ",,",�'-'

Pasat LS 1976 'Azul
\

'

, Passat bS .1976 Amarelo
Passat GH"',,; 1977 Amarelo
Passat GH �?" 1977 Bege'
Brasília '"'''' ,'1976 Branco
Brasília ""_ 1977 Be!;)e
Brasília 1'977 Vermelho
Brasília 1977 . Branco
Variant =; 1-973 Azul
Variant 1975 Branco
Variant II 1978 Bege
Kombi 1976 Azul
Kornbi 1976 Bege
Kornbi 1976 Branco

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

:
R Gaspar Outra· fones 44·1945 e 44-1315

,CORCEL VÁRIAS CORES ...... "", .. " .. ",,,, .. , ,OK

PASSAT LS BRANCO" .. , ,,', �, .. , .. , , ,OK
FIAT AZUL

'

.. , , , . , .' , .. , bK
BELlNA VERMELHA.",:: , " " " .. 1978

'

CORC,EL BJ:GE
.A"

',.,·,·.,,···,·····,·,····· ,19781
BRASILlA BRANO , .... " .. " " 1977
CORCEL BRANCO,; .. ".:.,,, ,, , 1977

VOLK$'1300 L Bege ..

'

,.", .. , "., .. 1977
CORCEL,AMARELO , , ,. ,1976
BRASíLIA BRANCA , � .. , 1976
PASSAt TS VERMELHO

'

:, 1976
CORCEL 4 PORTAS AMARELO :1975
MOTO YAMAHA 125ce TRAIL

:

.. , :1975

, .>:' Compramos seu automoveis novo ou usado e

,,� i\! ' duvidamos quem pague mais.

�� '__'J EN DI ROSA �\� AUTO;"'ÓVEIS LTOA. �l)

Vw BRASíLIA OK PASSAT 77
VW PASSAT TS OK PASSAT 76
VW 1300 -L OK BRASíUA 77
OPALA V/CORES OK CHEVETTE 76
CHEVETTE V/CORES OK 'CHEVETTE 74

CARAVAN V/CORES OK OPÁLA 4P 75 '

GALAXIE 500 OK OPALA 2P 73
CORCEL" LDO OK

' MOTO YAMAHA 350 71

JEEP Cr$ 20.000,00 ABAIXO DA TABELA OK
I

r
MARTINS AUTOMÓVEIS

"\

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM; 329 -- FONE: 33-06n

DODGE POLARA GL marrom ., ................ " .1976
CORCEL vinho; ........... ,..............

'

......... 1975
CORCEL branco ...... , ..... , ...... " ...... , ..... 1975
VOLKS 1300 L branco ............................ 1977
VOLKS 1300 amarelo .................•........... 1975
VOLKS 1500 azul .. , ........ ,., ....... , ........... 1974

,

" COMPRA - VENDE - TROCA '·r .I

,: :>'���.:.:: ÁLVARO AUTOMÓVEIS
" '�

,

AV. HERCILlO LUZ, 219 - FONE 22-9147
.

� <

�, ,.

� !. ( ",'7 �

1300 N - Bege Saara' .... , , : . , , , .. , ... . .. 1978
Chevette SL - Azul Claro .. , ,! , . , , , .. , ., 1977
1500 - Vermelho '

,." " 1975
Chêvette - Branco ' , � 974
Maverick - Azul , " .. , , 1974
KarmanGhia TC. - Branco .', , , . . . . . . . .. 1974
1300 - Ocre Marajó , ,:., .. -. 1973
1300 - Branco ..•.......... : ",., .. , .. , .. 1973
COMPRAMOS SEU CARRO PELO MELHOR PREÇO.

", :Ciompramos seu Carro pelo melhor Preço.
. �"",. v, '1',

I,NSCRIÇÃO DE MARíTIMOS EM

SÃO FRANCISCO DO SUL

Frota Nacional de Petroleiros'-FRO
NAPE - PETROBRÁS S.A. através de seus

aqentes marítimos Rocha S.A. comfilialem

".

São Francisco doSul à Rua Manoel Lou

renço de Andrade; n.o 13 comunica que se

encontram abértas inscrições para marí
timos candidatos a mpços de convés -

carvoeiros - taifeir'os .....:: eletricistas
mecânicos e bombeado rés.

Informações e im=icrições na filiakde
Rocha S.A. em São Francisco dó Sul "no
horário comercial.

LIMPEZA DE FOSSA
- E DESINTUPIMENTO E"'GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis -:'"" fones: 44'-4140 e 44-1996.

, .. _-_.\

FOTOCÓPIAS XEROX
Preços especiais

Ed. Dias Velho, sala 11
Fone.22-7835 '

'

--",

Vende-se uma área de, terra .corn aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, ,frente para o asfalto, próximo ao Trevo da
Hodovia Jorge Lacerda (Itajaí-Blumenau) em IJa
jaí. Area plana própria para lavoura" granja, sítio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias, 732 ou

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal 73 com. o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em'
Florianopolls.

\

TERRENO - VENDE-SE

Ir�oblll.rla Itll!guaçu Lt�a�
End. Rua João Meirelles, s/n.v

Fábrica de Lajotas
Fones: 44-3672 - 22-2981

Vende casas e lotes
Casas
2 ótimas residências com 260 e 334m2, no Jardim lta

guaçu, Praia de Itaguaçu, com financiamento de. 3,500

UPC, cada uma:
1 casá próxima à praça da Trindade com 80m2
Lotes ,

Ótimos lotes no Jardim Itaguaçu, com pagamento parce
lado em até 24 meses.

.f! ' ,

'f r

,

BARBADA SíTIO'
Vende-se um Biguaçu medindo 140 ":;il metros quadrados com

casa. água potável, luz, todos os tipos de frutas, ribeirão, lagoa, 10

cabeças de gado e rio nos fundos: Totalmente pláno. Preço Cr$ 500

mil cruzeiros sendo: 6O'por cento no ato o resto a combinar. Tratar

pelo telefone (0473) 55-0902 BrusQue-SC.

TER9ENO VENDE·SE

Vende-se grande terreno em "Escalvadinho" - município
de. Navegantes - próprio para chácara. I

Tratar em Itajaí - fone (0473) 44-2191

BOUTIQUE - VENDE·SE

Instalações completas. adequadamente decorada. Estoque razoá
vel de confecções para adultos, ambos os sexos. Ponto comercial

próprio para boutique. Telefone.
Tratar pelo fone 22.6777 no horário comercial. -

, ';

APTO NO CENTRO - VENDE-SE

Com 93m2, dois quartos e demais dependências. inclusive
de empregada. Aceita-se Carro ou Terreno como parte da

Poupança, Financiamento co\m prestações de Cr$ 3.200,00
mensais. Tratar pelo fone 44-4808.

EDIFíCIO FLEMING,

APTO DE PRIMEIRA,
\.

Contendo 230 m2, situado na Praia 'do Meio, com 3 quartos (1
suite), escritório, living, janta'r, área de serviço, dependência de

empregada e ·garagem: Aquecimento 'central, carpet. B,W.C. em

EDOX. Preço: Cr$ 1.200.000,00 (Pode financiar até 970.000,00),
Aceita-se imóvel de menor valor. /

TRATAR com REGIS IMOVEIS LTDA" Av. Othon Gama D'Eça, 139-
Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e'22-3537 - CRECI nO 58.

.1

,

\ALUGA.SE
,

�ma r�sidência, com 600 m2, com 17 peças, própria
para escritório ou repartição pública" sita à R. De
métrio Ribeiro, tratar pelo fone 22-4918.

ALUGA·SE

1) Apto de 2 quartos Edf. A. Coelho - Cr$ 5.000,00
2) Apto 3 quartos - Trindade - Cr$ 4.500,00
3) Casa 3 quartos (1 suite) - Barreiros - Cr$ 4.500,00
4) Apto 3 'quartos (Bom Ab,rigo) - Cr$ 5.000,00 .

TRATAR com REGIS IMOVEIS LTOA., Av, Othon Gama
D'Eça, 139 - Edf, Alpersted - Loja 04 - Fones: 2'2'6551 e

22-,J527 - CRECI na 58.,
'

VENDE.SE
1) Apto de 2 quartos + dependência completa de empregada +

garagem. Entrega em 30 dias - Cr$ 590.000,00.
2) Apto de ,1 quarto+ sala+ cozinha+ dependência de empregada-
Cr$ 390.000,00.

'

,
.

3) Apto tipo Kitinete e/quarto-s B.W.C.+ sala e cozinha conjugada
Cr$ 250.000,00.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça. 139'
Edf: Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - Creci ",°58.

VENDO OU TROC9
.

Conjunto de escritório' no Centro. Aceito carro na troca' Tratar com

Alba, no telefone 22-6724 no horário obmercial ou após às 20 horas

, pelo telefone 22-9184.

,

CASA VENDE·SE

Ótima casa residencial, com telefone, Locallzada no Bal
neário - Estreito', Tratar com Dário - horário comercial - tel,
22-1099.

.

ORAÇÃO AO ESPiRITO �ANTO

Espírito Santo, vós que me esclpreceis tudo,
que ilumi"na todos os caminh,os para que eu atinjao
meu ideal, vós que me dais o dom divino de pe'rdoar
e esquecer o mal que me dizem, e que·em todos os

instantes de minha vida estais comigo, eu quero
neste curto diálogo, agradecer-vos por tudo e con
firmar mais uma vez que não desejo separar-me
nunca de vos. Por maior que s'eja iiusão material,
náo será O' mínimo que sinto, de um dia estar con

vosco e todos os meus irmáos na glória perpétua.
Rezar durante três dias, se,m mencionar o pedidó.
Publicar assim que receber a graça. Por uma graça
recebida. L.C.

I

.

(

-- ;''''r

VENDE·SE

Um Terreno com 360m2, situado na Rua Elísbão Pinto da
Luz, no Jardim Atlântico. Preço de c-s 190.000,00. Tratar
fone 22-5750.

.

VENDE·SE
Telefone' prefixo 22 - residencial. Tratar - f.ones (0473) - 44.3241 -

44.1302 - Horário com. (Itajaí), ou 44-3338 - (Fpolis).
I

'

TELEFONE 44
Residencial, ativado. Valor c-s 27.006,00

Tratar cf JOSÉ LUIZ - FONE 44-2392
rio horário comercial.

, A

'

VENDEDOR 4UTONOMO

Necessitamos para todo o Estado de Santa Ca
tarína de preferência, os que possuem condu
ção própria.
Os interessados, envie Curriculum Vitae para
Caixa Postal 1552 - Florianópolis.

TECNICON

Escritório Técnico Contábil Ltda.
CRC-SC 0777

'

Responsável Técnico; Erich Schlossmachsr
Tecn. em Contabilidade Reg.eRC-SC. 3487

Contabilidadeem geral-Decclaraçõesde Re-nda
XEROX - Correspondências em Português' e Ale
mão.
Rua Arnaz o nas, 3680 - Telefone 22-2703 -

Blumenau-SC.

PRECISAMOS

Recepcionista, maior de idade, com experiência em PABX
André Maykot e Cia Ltda. - Rua Dr, Fúlvio Aducci, 1157 -

Estreito
.

.

OP()R'TUNIDADE EM ITAPEMA

Vende-se em ltaperna - 3 casas frente para o

mar - preço Cr$ 450.000,Óo - a combinar �

tratar com Dona Edith - ao lado do Correio.
.

(
,

Porto Aleg re - Araranguá - Sombrio - Santa Rosa - Vila São
João e Osório: 1,15 -7,15 -9,15 -10,30 -13,00 -13,15 -15,15
- 17.,15 - 19,45 - 21,30 - 23,15.
Araranguá 1,15: 2,30 -7,15 - 9,15 -10,30 -13,00,-13,15-
14,30 - 15,15 - 17,00 - 17,15 - 19,30 - 19,45 - 23,15 - 24,00 ..

Tub-arão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,00 -14,00 -1 �OO -

20,00 - 22,15 - 24,00,. ,

Laguna: '1,45 - 3,45 - 8,OQ - 14,00 - 22,) 5 -'24,00.'
Florianópolis: 1,45 - 6,00 -'8,00 � 9,30 -12,15 -14,00 -16,00-
20,00 - '22, 1"5 - 24,00.
Tubarão a São Paulo: 9,15 - 17,00 hs. DIRETO.

o ESTADO - 19 de a osto de 1978

••
•• TREVO/copiadora

XEROX-Cr$ 2,00 cada
REDUÇÃO Cr$ 4,00 cada

'.
.

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL. 22-7970� Fpolis

VENDEI)OR
SANO S/A. - INDÚSTRIA E COMÉRCIO, fabricante
de artefatos de çimento amianto, concreto e fiber
qlass. procura-vendedor para sua equipe de BlU
MENAU,

.EXIGIMOS
E�periência profissional comprovada
lnstruçáo de Nível Médio
Automóvel Nacional em perfeitas condições de uso

Tempo Integral "

Idade até 40 anos

Obs: Preferência aos vendedores de materiais de,
construção.

.

OfERECEMOS
Salário Fixo
Comissões comperrsadoras
Ajuda de Custo pi Automóvel -,

\ Area fechada
.

Cadastro de clientes
Supervisão permanente,

Comparecer com documentos' no horário comercial
à Rua XV de Novembro, 1336 - Edifício Brasília - Sala
72, Blumenau, a partir do dia 21/8/78,

1
I

ALDO ÁVILA I)A LUZ
OAB/SC n.o 0-015

CPF/MF [1.0001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.? 1.092 - CPF/MF n.? 002.259.089/72

ADVOGADOS
Ceisa Center, bloco A, conjunto 601

1 Fone 22-1235 '.

ORAÇÃO AO EspiRITO SANTO

,

Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que ilu
minais todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.

Vós que me dais o dom divino de perdoar e esquecer o
mal que me fazem e que todos os instantes de minha vida

, estais comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero me

separar' de Vós por major que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar con
vosco e todos. os meus irmãos na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez. '

,

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem

:dizer op.edido, dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais d'lfICIJ' que seja. '

. -

Publicar assim que receber a' graça�
A.R - Agradece a graça alcançada.

4MT,Q, li,IAçÁ-a S4�bÇB;I$tº;Y4Q'no ?fl l.q9('Dd�üM�NT(fS EXYRAVfÁóOS
Matriz - Criciúma - Estação Rôrdoviária - Box 18 e 19 '.

. '.� .

, .

HORÁRIOS DE CRICIUMA PARA"
Foram extraviados todos os documentos do velc�lo marca carmo-

.

neta Chevrolet- ano'1976 cor bege � chassis numero 0144 FBR-
39034 placa IT -D600 ....L proprietário - Predial Administradbra
Itaoca S/A.

.

.

l

�".--
30'-1. T',,- SANTC

Agência_ Centro. F�nes: 22-21-72 - 22-3682 --;22-7493
Agência Estreito Fone: 44-2935

"

Agência Campinas Fone: 44-2400
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS para,
PORTO ALEGRE - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,3.0 -18,OQ-
20,00 - _22,00 : 22,15 (leito) e 24,00 horas,

.

/

VILA S{\O JOAO c 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas. '

.

OSÓRIO - 6,00 - 8,00 - 10,15 -12,00 -14,30 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas. "

'

SOM'BRIO - 6.00 - 8,00" 10,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e

�4,00 horas.
.

ARARANGUÁ - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas,. I

CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 2?,00 e 24,00 horas.
CARRÇ) LEITO: Fpoíis-P. Alegre - 22J5 horas.
ORLEAES - 10,30 e. 15,00 horas ..

. IMARUI- ·�45horns.· .

I

'LAGUNA 6,00 - 6,30 - 10,00 - 14,1'5 - 17,15 - Úl,OO - 20,00 e
I

24,00 ho"." (direto às 17,15 horas).
.

r 't'IMBITUB ,- 6,30 - 9,40 " 10,00 ' 14,15 - 17,00 e 18,00 horas.
LAURQ MULLER - 10,30 e 15 horas:
CRI�IUMA - aOO - 7,00 - 8,30 - 10,30 - 12,00 -13,00 - 15,00 -

I

18,00 -

20,00121,30
e 24 horas.

TUBARÃO - 00,6,00 -'7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 - 10,30 -

12,00 -13,00 14,30 -15,00 -10,30 -16,50 (direto) -17,30·
18,no - 20,00 21,30 - 22,15 e 24,00 horas. Garra Direto às
16,1 ti horas.

;"',

HORÁRIOS DE·,ONIBUS
I \ '

Dot: FLORIANOPOLlS PARA BLUMENAU
07:30 .. 10:30·1200·1500.18:00 hora.· OIRETOS
Dot: BLUMENAU PARA 'FLORIANOPOLIS
0800·1.000·1300 - 1500 81800 horas· OIRETOS
Dot: FLORIANÓPOLIS PARA CURITIBA

. ,

06:00 ·07:00 - 09:15·11:00·13:00·15:00 . 17:00·19:15·21 :15'82300 horas
Dot: CURitiBA PARA FLORIANOPOLIS
05:15 - 07:15·0900·1100·1300·1500·1700·1900·21 :15 8 23,15 hora.
Dot: FIoORIANOPoLlS P�RA JOINVILLE ' .

0500 • 05:30 . 0700 • p!l00 . 09:15 -1000· 1100·12:15·1300 - 13:30 - 1400
14:30 . 1500 - 16:30 . 1700 . 19:1'5 . 19:30 - 21 :15 . 22:30 • 23:00 hor..
Dot: JOINVILLE PARA FLORIANÓPOLIS

'

015:liO - 07:00·07:040·08:30 .09:30·09:40 • 11:25· 12:30·1300· 13:25· 1500
111:26 . 17:00 - 17:26 . 1800 . 19:25 . 1'9"5 . 21:25 . 23:040 .01:040 horas

, Dot: CRICIUMA PARA sAo PAULO
.

Di..II",*," .. 1600 horas carro convencionat e .. 18::00 horu\carro·Leite
Do:sAoPAULO'ARACRICIUMA

•

Di.illmente \M 1934is � CII!Irtb conwncion. I" 20;16 horas Carro-Leito
Do: FLORIANOPoLlS PARA MAFRA

.

Diariamente" 0600 horas
. .'

Do: MAFRA PAR� fLORIAIlIOPOLIS
Diariamente" OSIJÇl horas .

Dot: JOINVILLE PAliA' LAGES
Diariamente" 0800 horas
Do: LAGES PARA JOINVILLE
Diari�monto .. 08 00 horas

CATARINENSe: .

'I '

: O TRANSPORTE CAR'INHOSO

-

'

)

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido urna Carteira Porte de Arma (Credencial) com'
o n.? 218076, pertencente ao Sr. RICARDO PAULO COSTA.

WALFREDO RAMOS SOARES declara que extraviou os seguintes
documentos: Carteira de Identidade, Carta de Motorista e CPF.
Quem encontrá-los favor telefonar para 44-4374.

Florianópolis-Sõ, 16 de agosto de 1978
I,

DOCUMENTOS ROUBADOS
(

I '._-
Foram roubados diversos documentos do Sr: Osmar Nunes,

dentre os quais, Certificado, Seguro e TRU do Chevett, branco.ano
74, placa R.N. 1318 - chassis n? 5 D 11 ADC, 168472.

Rio Negrinho, 17 de Agosto de 1978 ..

. DECLARAÇÃO ,

.

Pela presente, declaro para os devidos fins, e efeitos legais que foram extra
viados os documentos do veículo mar.ca Dodge 1800, ano 1975. placas eh-
2971, chassis n.? B028862, �e propriedadede NtlURO GRANELLA, residente à
rua Sao Pedro 98 - Chapecá.

'

A finalidade,....da presente, é para obtenção de 2.a via.

_.c,

DOCUMENTOS, PERDIDOS
.

Foram perdidos os seguintes documentos, do Camintíão marca

Mercedes Benz, ano 1975, cor azul, chassis 308302/12262907. Die
sel WM 0987 Pertencente A, Imperial Eletro Móveis.

\

Extravio certificado carro Chevette,· cor Branco,
placa TX-0081, chassis 5E11 ANC132915, perten
cente/a Marizete Fadas residente à Av. Marcolino
M. Cabral.

Tubarão, 11 de agosto de 1978

CARTEIRA EXTRAVIADA
'

\
I'

Foi extraviada a Carteira de l<!lentidade Estudantil, n.? de
Matrícu Ia: 7710705-5: pertencente ao Sr. Edo HenriÇlue R.,

Moennich.

JQÃO DAROS declara que extraviou o Certificado de Pro
priedade de s/automóvel marca Volkswagen, ano/76, cor

vermelho, chassis n.o BS-600440, de placas TV-0521.

Turvo-SC, 17de agosto de 1978

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veic�lo marca Fo'rd F-4000,

tipo camioneta, ano de fabricação 1976, cor vermelha, chassis nO

Lp"7GSA73307, placas WX·1004, pertencente à firma JOSE NITRO DA SILVA,
estabele_..cida em São José - SC.

Sáo José, '7 de agosto de 1978

PRECISA·SE
PATROLEIRO COM EXPERIÊNCIA. TRATAR NO HORÁRIO
COMERCIAL. Fones: 0482 - 22.2948 ou 0473-44.0400.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Geisel vai
a Esteio
•

inaugurar
. -

exposrçao
'de animais

Porto Alegre - 'O presi
dente Ernesto Geisel e três
ministros. da área econômica'
inauguram no· próximo dia
2( em Esteio, a IV Exposição
I:nternacional de Animais
promovida pela Secretaria d�'
Agricultura, e da qual partici
parão 3.570 animais de 40
raças entre bovinos, ovinos,

equinos, além de aves

e
' coelhos; Por'

medida de segurança, no sen

tido de evitar a propagação da
peste suína no Rio Grande do

Sul, animais de outros Esta
dos (especialmente suínos)
não participarão ,da exposi-:
ção. ,

Uma das reivindicações dos

pecuaristas gaúchos e que foi
atendida finalmente neste

ano, foi a ampliação do teto
de financiamento para a

compra de animais nas feiras e

exposições.
_

O Secretário da
.

\ Agricultura, Getúlio Marcan

tonioinformou, qu.e para a IV

Exposição de. Esteio, os'Iinan
ciamentos foram ampliados
para Cr$ 40 mil- bovinos de
corte macho e Cr$ 30 mil pa
ra matrizes; aos ovinos. foi
dado um financiamento de

Cr$ 30 mil (macho) e.os 20
mil (fêmea) e para equinos de
Cr$ '25 mil (macho) e Cr$ 18'
mil (fêmea).

Da exposição internacional

participarão animais de cinco

países - Inglaterra, Ho

landa, Alemanha, Uruguai e

Argentina - além de estandes
de máquinas do Uruguai,
Suécia e Canadá. Pela pri-

TRI.UNAL DE JUSTiÇA r.
. Editai d. CllaçAo. r-Ó,

I

O Desembargador Osny Caetano da Silva, Relator'da Açãó Rescisória ,nO 238, da Comarca de Ànita
Garibaldi, em que são Autores Clarinda Martins Granzotto e outros e são Réus Gastone Fontana, sua

mulher e outro, Faz saber a todos e quantos o presente edital virem ou dele eonhaclrnento tiverem, que
por meio deste, Cita com o prazo de trinta '(30) dias, a contar da data da última publicação, ao Sr. Dr.
Edson Nelson Ubaldo, por todo o conteúdo da Petição Iniciai e do respeitável Despacho de fls. cento e

·noventa e sete (197), que seguem abaixo transcritos:
PETiÇÃO INICIAL: Exmo.. Sr. Des. Presidente do Egrégio Tribunal de Justiça de Santa Catarina. CLA
RINDA MARTINS GRANZOTTO, brasileira, viúva,.do lar, residente e domiciliada em Campo Belo do Sul;
JOÃO PEDRO MARTINS DE Ot.lVEIRA PRIMO e sI' múlher ELOIZA APARECIDA GRANZOTTO DE
OLIVEIRA, brasileiros, casados, proprietários, residentes e domiciliados em Campo Belo do Sul; RE
NILDO PUCCI e s/mulher RITA MARIA GRANZOTTO PUCCI, brasileiros, casados, proprietários, resi
dente e domiciliados em Lages'e ANA MARIA GRANZOTTO, brasileira, solteira, maior, residente e '

domiciliada em Lages; EUCLIDES GRANZOTTO e s/mulher ANA MARIA M. DE OLIVEIRA GRANZOTTO;
brasileiros, casados, do comércio, residentes é domiciliados em Lages; MARIO SELL DUARTE e s/

mulher MARIA SALETE GRANZOTTO DUARTE, brasileiros, casados, ele engenheiro agrônomo, ela do lar,
residentes e domicfliados em La9es; PAULO G�NfOTTO, brasileiro, solteiro, .estuçante, residente e.
domiciliado em Rio Grande, RGS; MARCOS AURELIO GRANZOTTO e EUCLIDES �RANZOTTO FILHO, ,

brasileiros, solteiros, estudantes, menores púberes devidamente assistidos porseu progenitor EUCLI- ,

DES GRANZOTTO; TEREZINHA DE JESUS FURTADO GRANZOTTO, brasileira, víüva, do lar, residente e
.

dornieitiada eni Lages; ORESTE CLAIR ANTUNES e sua mulher MARIA AUXILIADORA GRANZOTTO
ANTUNES, brasileiros, casados, ele bancérlo, ela do' lar, residentes e domiciliados em Lages, � MARIS

TELA GRANZOTTO, brasilelra, estudante, menor púbere asaistida por sua mãe Te!ezin,ha de Jesus
Furtado Granzotto: SEGUNDO DEMENECKE e sIm I:lA GRANZOTTO DEM8NECKE, brasileiros" casa

dos, proprietários, re�idimtes e domiciliados em. Lages; AHYB WÀLTRICK CÓRDOVA e sua mulher 10LANDA
'CHAVES CÓRDOVA, - brasileiros, casados, propríetários, .tesidentes' e doml"tiliadoS':em Lages;' OTACILlO
CANANI e, sua ·mulher ALADIA F.

CANANI; brasileiros, casados, proprietários, resldentese domiciliados ern Lages, lit:M, respeitosa
mente, por seu advogado adiante assinado, ut mts .. ans. propor a presente AÇAo RESCISÓRIA contra
GASTONE FONTANA, brasilpiro, casado, agricultor, residente e domiciliado em Cerro Negrti, Município
de Anita Garibaldi, próximo à sede da Fazenda "Pinheiros Ralos", e EDSON UBALDO, brasileiro,
ádvoçado, desquitado, residente e domiciliado em Campos Novos, pelos motivos que expõem: 1- Sáo os

Suplicantes legítimos condôminos e possuidores (diretos ou indlrétos) ern'uma gleba de terras com a

área total aproximada de,17.2O'2.98O'm2, sita no distrito de Cerro Negro, município e Comarca de Anita
Garibaldi, cognominada" Pinheiros Ralos", conforme docs. inclusos n.ss 1 a 11, representando .os

primeiros o espólio de Otacilio Granzotto; 2 - A origem e aconforrnaçáo atual ca comunhão. em seus

aspectos dominiais e possessórias, estão analiticamente expostos na petição inicial de ação de rnediçáo
e divisão da gleba, em trâmite na Comarca de Anita Garibaldi (docs. 12 e 1�), e contestada pela lirma
"GOLlN IRMAOS' E CIA" (doc. 14) é que advoga a permanência na gleba e partlcípaçâo na divisão com

base em compromisso de compra e venda de parte da gleba, inscrito no Registro de Imóveis; 3 -

Acautelando o resultado da ação principal, foi incidentementll>sequestrada a gleba 'dl.vldenda, com

todos os seus acessórios,' situação em que permanece (doc. 15); Aliás a litigiosidade do imóvel é
bastante conhecida deste Tribunal, haja vista as. diversas ações que dividem os firmatários (ou não) do
compromisso de compra e venda acima aludido, já decididas e trãnsitas em julgado; 4 - Também, pelo.
especial destaque em confronto com esta ação, merecê citada a ação possessória proposta pela
prornitente compradora "GOLlN IRMÃOS E CIA." contra Iraci Pussi e outros, tendo estes.centestado o

Jeito através do-advoqado, ora réu, EDSON UBALDO (cujo acórdão final bem historia a litigiosidade da

gleba); - (doc ..19).5 - Apesar de mero empregado da firma "GOLlN IRMÃOS E CIA", e por essa razão
residindo em um ponto do imóvel comum, o Réu GASTONE FONTANA, propôs ação de U$UCAPIAO de
umaárea de 5O'O.O'O'O"ms2, alegando tê-Ia adqutrtdo ccr esse modo oriqlnário em 1.'12.70'; (doc. 16), 6- Em
que pesem as inúmeras e inacobertáveis NULlDAI:>ES que vamos declinar, ii ação de usucapião foi
julgada 'procedente e, por determinação da respectiva sentença, transcrita foi no registro de imóveis,
dita gleba, em favor do usucapiente; (doe, 17 e 18J. 7 - A margem datranscriçào, ri. 2.88O'.fol,a.verbado o

co?t�atp de honorários do R. EDSONUBALDO, dispondo da totalidade dos pinheirós_ existentes na área,
ou seja 55% como honorários de 45% por opção; (doc. n. 1917). Há que se realçar terem esses pinheiros
alto valor, sendo irrisória, em seu preço, a opção, contra o ·usucapiente. 8 - Ocorre, Egrégio Tribunal,
que, estando a gleba usucapida inserta na comunhão em processo de divisão, e SEQUE'STRADA (como
sequestrada permaneceu em diversos litígios), não poderiam os comunheiros tolerar a invasão de
terceiros, extraindo pinheiros destinados ao vencedor da lide; Com efeito, por duas vezes, 'os litigantes.
se viram cohstranqidos a denunciar em juízo atitudes espoliativas a mando dçs RR. ( I\S'fONE FON
TANA e especialmente EDSON UBALDO, provocando incidentes e tumultos nó processe .docs. ;26e 24),
em verdadeiros atentados à administração da Justiça, prontamente-repelidos; Desses atos, ao menos,
resultou clara e incontroversa-a posição física da área usucapida, em relação de conteúdo e continente
com a gleba comum, em divisão, ém total objeção à solerte tentativa de fazê-Ia crer distinta desta, em que
pese o êxito obtido até a sentença de usucapião. 9 - A transcrição imobiliária da sentença de usucapiãO,
certamente, tornará a gerar problemas e dificuldades aos verdadeiros proprietários, peto-que, apesar de
imposto o respeito ao sequestro da coisa, se impõe a rescisão do julgado, com fundamento nos lncísosv
e IX do art. 485 do Código de Processo Civil: - A violaçãode notmàs processuais. 10 - Embora iniciada a

'citação no regime do Código Passado, ela se' completou no vigente, ainda em 1975. Mas frente a

qualquer dessas Estatutos, ela se ressente de total nulidade, encuidando-se de usucapião. Seaundo a

inicia, do processo de usucapião, GASTONE FONTANA, usucapiente, alegara ter adquirído, por contrato
oral, a área usucapida, ii ,IOSÉ GOLlN, que vem a ser um dos diretores da firma ':GOLlN IRMÃOS E CIA."
(Sabemos que essa firma, nada poderia alienar por ser titular, tão apenas dos direitos de um compremisso de compra e venda, cuja nulidade, inclusive, está sendodiscutida.na ação de medição e divisão).

, Entretanto, o Usucapiente não pediu a.citaçáo nem síquer da pessoa que indicara' como proprietário
anterior da gleba usucapienda, isto sepudesse ignorar tis titules dorninfals ql1� instruem á presente

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en- ação, e demais éondôminos da "Fazenda Pinheiros Ralos" identificada por aquele como "luqar deno-

,dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciên- minado Empresa Golin"
.

De início, o MM. Juiz "a quo", certo da exigência lega! deserem .01:1 deverem ser

cia, taço saber aos que o presente edital, virem 01:1 dele
citados, pena dE;! nulidade insuperável, os anteriores proprietários do lrnóveí, exarou, fls:7�v, (doc. 25), o

· seguinte despacho: "Informe o requeren.te o nome da pessoa sob o qual o imóvel esteja transcrito, ou a
tiverem conhecimento que deram entrada neste 'ofício, competente certidão negativa". Julgou entretanto, o feito, não contestado por. quem quer,

para serem protestados contra os responsáveis dentro do contentando-se com a evasiva e inútil certidão expedida pelo Oficial do Registm, em termos (doc. 26).:
prazo legal os títulós com as seguintes características: "Certifico que a requerimento vel'bal da parte. interessada querevend'o os livros deste Cartóri'o, que a

area de 532:400' ms2, em nome de G.astone Fontana, !lHa na. localidade Pinheiros Ralos,.desta Comarca,
Carnê - Cr$ 2.362,00 - apresentante: Besc. S/A - devedor: cujas confrontações são com Odilon Furtado, Ricieri Del Solto, Her'lrique Figueiroe"Josê Dalamico;não
JOSÉ ROBERTO LACERDA BAPTISTA. se .acha registrada neste cartório." Ora, em nome de Gastone Fontana o Ofi,cial não poderia ref·erir
DP - Cr� 1'.048,99 - credor:1 Exp. Criciume'nse - ap'resen- nenhuma área, nem encontrá-Ia transcrita. Mas faltou com a verdade' ao certificar nElnhumatranscrição

·
desse imóvel, como 'se fosse terras devoluta ou sem dono, chocan.do-se literalmente banIra a documen-

_tante: Banco do Brasil - devedor: S·ANTOS MEDEIROS. táção ora ofertada. Com i�to resultou violada expressamente a exigência do Art. 942, li, do Código de
DP - Cr$1.675;,04 - apresentante: Elasa Distr. Prod. Alim. Processo Civil, "A CITAÇAO PESSOAL QAQUELE EM CUJO NOME ESTEJA TRANSCRIT9 O IMOVEL
Ltda. - devedor: IRACEMA PINHEIRO. '

'

USUCAPIENDO", igualmente reclamada pelo Art. 455, Parágrafo 2°, do Código antetior"E, de vera, o

DP - Cr$ 7.oào 00 _ credor: Móveis Artísticos ._ apres�'Jn-
suficiente para prosperar a pres�nte ação rescisóri,a" �onforme �nísson.a posiÇão dos Tribunais, entre 'I,

. '. 'eles o de Santa C,atanna. "Nula e a açao usucaplatona em que nao fOI Citado pessoalmente aquele em
tante: Banco Mercantil - devedor: JAIRO LORETE CAR- cujo nome estej� transcrito o:.imóvel, cuja transcriç"�.o••c;I!,§orrer,q@,anterior sentença de usut51pi$o."

���J ,�f'Ii./:l II t
.

'8,0 '9�T'.1:l (ttli!r.i:l;�f\\lJdêAci'à',,,f.gi72P2°lvbL pagi �6} .. ! 1 - Além dissqllas, citaçp�§; sejam pessoais, se!am 1?9EtlJlital,
'-3-r:lF�C;n!ír9'\f.7�4 c�a -.,he�o·r/··f)eG*0�- a-pr-es€-A-faftte-;.-.,,_ �.� ""J!,!allz.ãQ,as.. [l_<:l PJ,QC.!l§�(),ç!.E.LM,WCaplao, Ja em vigor \l_J;:,QQI;90 Pr§�!isual de 1973, vêm· I I1.qj.ll,nad aa de

'. .' . .�. .' nulidade. Assi m é que, embora sei? exigência do ar!. í13_Z'll,J.ldO C4é1i;go, "a afixação do edital, 'n'l sede do
Bahc-o f':'1ercantll - devedor.. VAbTER LUIZ· VIEIRA. I."

_ j'uízo;-CERTIFICADA pelo escrivão;" tal fato não restou apurado nos autos, nenhuma certidão nesse,
DP - Cr$ 5.336,65 c ctedor: Ind. de Telas Canelense" apre., sentido consta. E as reclamações dos arts. 285, segunda parte, 233,.parágrafo 1°, 225, 11 e 232, Y, com a'
sentante: Banrisul S/A. devedor: LÁZARO VALDEMAR DA redação dada pela Lei nO 5.924, de 1.0 de outubro de 1973, restarâm inobservadas nos atos citatórios,
SILVA

•
.

I' pessoais ou por edital. Este, se fossem ou pudessem ser cOlisiderados interessados incettos, é que
.

, melhor aproveita à ação rescisória que se propõe. O Edital publicado no Diário da Justiça de 24.5.75
Carnê - Cr$ 85,6,00 -' apresentante: Besc. S/A. devedor:' (doc. n. 27) é uma completa violação·do Art. 285do C.P.C, que reza: "Estando em termos a petição inicial,
JÚLIO CEZARINO ROSA FILHO. o juiz a despachará, ordenando a citação do réu, para responder; do mandado constará que, não sendo

Carnê - Cr$ 1.224,,00 - apresentante: Besc. S/A. devedor: I cOl)te_stada a ação, se presJmirão,aceitos pelo réu, como verdadeiros, os fatos' artiCulados pelo autor."

LUIZ ALVES PEREIRA.
Nada disso constou do edital citatório, ou seja, nem a petição Iniciai, peça necessária para os cortestan
tes conhecerem o pedido e formularem a resposta, neni a. �dvertência sobre os efeitos eia revelia_ Ora,
reza' o Art. 247 do C.P.C. que as citações serão nulas quando feitas sem observância das presctições
legais, entre as quais incluem-se aquelas. Sua falta importa em nulidade, e insuperável (ver J.J. CALMON
PASSOS, Comentár.ios ao C.P.C., Forense, 111 v1. pág. 153). Comentando o Art. 455, parágrafo 1° dó
Código passado, PONTES DE MIRANDA, (Comentários ao C.P.C., VI/375-6), assinála'que, no usucapião,
a citação � ato unitário, de modo que, se falta qualquer dos'elenientos, há nulidade. Sob a égide desse
dispositivo, os Tribunais'acolhiam ações rescisórias para cassar eficácia de sentenças declaratórias de
usucapião, quando imperfeitas as citaçõ,ªs a que faltavam exigências legais reclamadas, qual.a p\Jblica
ção, ,Por três yezes, dos editais de citação; em jornal 10�I.<RT 392/174; Flev. dEl.JiirisprUdê�cia do. LJ. do
Estado de Sao Paulo, X/157; Junsprudencla do T.J.S.C., 1965-66/52O'}, �ob o .argurT1ento de que, a

.

citação, ato de excepcional importâpcia no processo pe usucapião., em. Que'se Flede declaração de'
,direitó "erga omnes", não admite irregular.ldade qualquer. Hoje, se em nãO' havendo jotnallocal, fica

· dispensada essa publicação, mais rigorosa setornaa perfeição exigível da citação poredital, modificada
pelo Código de 1973, ao àcrescer as exigêhcias do an. 285, mormente em face das graves consequências.
da revelia. E justamente a ausência de citação válida, capaz de alertar o.S proprietáriOS condôminos, é
que permitiu o progresso. do usucapião, d'i'cidindo o !VIM. Juiz antecipadamente a lide, embora se lhe

possa imput",r o pecado de ignorar que "a liigilância do J,uiz contra 05 pedidos ilegais ou destituídos de
fundamento não cessa, ,à toda evid_ência" (GALENO LACERDA, O Novo Direito Processual Civil e os

Feitos Pendentes, pg. 5O'). - Ofensas ao Dlrélto M�terlal - 12 - É inihteliglvel o fato de que tão
defeituoso processo tenha ganho êxito, Antes dá examinar o mérito dt> usucapião"e em tempo, rlá q!Jese
ressaltar que a decisão final aconteqeu quando o Usucapiente nem siquer tinha representação hábil no
feito. O Advogado EDSON U BALDO, também réu agora, ing ressou nos autos sem mandato, prometendo juntar
procuração, mas fazê-lo até final .(cf. doc. na 28), ofendido também, assim, e literal-.
mente, o art. 37 do. C.P.C. A falta de vigilância do Juiz, sobre as questões de mé,ri.to, realçam-s.(j).· .

I

igualmente, à constatação de que a planta do imóvel; uSucapiendo quá:deveria. tér antecedido ;ã
sentença, só foi juntada posteriormente, para mera homolog.ação. 15","";" Esses descuic.jós·ressaltam a

improcedência,total da ação de usucapião, inepta inclusive, de sQrteacolocar à sentença lixaminadaeni
total conflito co.m a Lei.. De acordo com o Art. 550 do Código Civil, a posse do usucapiente haverá de ser

mansa, pacífica, ininterrupta. Ora, uma gleba inserta em uma cOlTlunhão intensamente litigiosa, com

ações sucedendo ações, sempre acompanhadas de medidas de sequestro que retiram a coisa do poder
e possédas partes, confiada ao Estado para ser entregue ao vencedor da lide, nãô pode ser considerada
como mansa e pacificamente possuida·pelo Usucapiente, ou quem quer. 16 - O usucapiente pediU
declaração de usucapião, com base nos arts. 550 a 553. Estes abrangem o .usubapião ordinário e o
extraordináriO. Entretanto, confessou desde logo, qlle poss\liaagleba há apenalf16.anos·, 'o que exclui o

usucapião extraordinário que reclama?O' anos (ar!. 550). Mas, para que vingasse o usucapião ordinário,
mister seriaque apresentasseJUST.o-TITULO, não se entendendo como tal, um alegado côntrato ORAL.
impossível de ser transcrito"ou gerar registro de sorte a conferir aparência 'de titularidade dominial. sé
nem JOSE GOLlN poderia transferir a propriedade da gleba ao Usucapiente:;de que modQ se considetar
justo título um singelo contrato oral, nem slquer demonstredo. A compreensão de justo titulo, bem
assim a oportunidade de reconhecimento do usucapião, seja ordinário., seja el<traordinário, já foi objeto

. de lapidar exame pelo Egrégio Tribunal de Justiça de Santa Catárina, em acórdão da lavre do Des. RID
SILVA, cuja colação dispensa comentários outros: "Não tende o autor feito a prova do justo titulo, não
resultou configurado o usucapião ordinário; e flão sendo vinter'lária a sua posse, potqualilto ao caso não
tem aplicação o disposto no art. 552 do Código Civil, tambél'1l caracterizado hão resultou o)usucapião
extraordin<írio" . .oo corpo do ac(>rdão: "Mas o usucapião ordinário, disciplinado no ar!. 551 do Código
Civil, exige tarTL�m os pressupostos do justo título e boa-fé. Segundo o Magistério de WASHINGTON DE
BARROS MON J EIRO, cujos ensinamentos se colhe e se adohjucomo razão de decidir o usucapiente, para
invocar o usucapião ordiliHirio, deve ter titulo, título justo, hábil à aquisição do domínio: como uma
escritura de compra e venda, um formal de partilha ou uma carta de arrematação., com aparência de
legítimo e yálido. Ainda que qualquer desses títulos se ressinta de vicio ou irregularidade, o decu�so de
tempo, dez entre presentes e quinze entre auséntes, tem a virtude escoimá-Io de seus defeitos, desde
que concorram os demais requisitos do usucapião (Curso de Direito Civil, 3° vól; direito das Coisas,'
pags. 128 a 131). (Jurisprudência,'1.974, 3/4, pago 187). Ora, o Usucapiente nãp juntou'nenhum justo
título, porque o co_ntrato oral (a demonstrar) não é hábil à aquisição do dominio, sendo i'mpossível"
dessarte, manter-se a decisão impugnada, que lhe reconheceu usucapião, com apenas 16 anos, e não
satisfeitos os demais requisitos legais, de posse mansa e plj.cifica, como visto. A ampliação subjetiva da
lide. 1.7 - O .sujeito passivo da açao rescisória, em principio, deveria ou poderia ser. apenas o Usucapiente.
Entretanto, o litisconsórcio, abrangendo interesses comuns, explica a conviniênêia de ser citado o R. EDSON
UBALDO, que vem provocando a Justiça em. su� ,inóspita tentativa de aprove'itar para
SI bens sequestrados. Igualmente, é conveniente se proceda'a notificação da firma GOLlN'IRMÃOS_e
CIA, interessada no resultado Para que, querendo, ingresse na lide, como litisconsorte, de sorte a

permitir à decisão final, também, em 'relação a ela, foros,de .coisa julgada matêrial: Tais pedidos
encontram justificativa hábil, n-o ar!. 46 e incisoS do Código de Precesso Civil. O requerimento final à
vista do exposto, PEDEM e REQU'EREM 05 Suplicantes, digne-se V.Excia. de receber e determinar a.'
distribuição na forma regimental da preSente AÇÃO RESCISÓRIA DE JULGADO EM 'USUCAPIÃO,
para a qual deverão ser citados, por'precató�ia' às Comarcas de Anita'Garibaldi e Campos Novos, os RR.
GASTONE FONTANA e EDSON UBALDO, já qualificados, e notificada a firma "GOUN IRMÃOS e CIA",
por precatória à Comarca de Lages, na pessoa de seu liquidante HUGO 'GOLlN, brasileiro, casado,
advogado, resid.ente e domiciliado nesta cidade, Ao EgrégiO Tribuhal, pedem '05 Autores a precedência
final da ação, para o efeito de ser rescindida a sentença prolatada nos autos de usucapião nO 640' da
Comarca de Anita Garibaldi, requerido pelO Réu GASTONE FONTANA, com vistaS a que, se convir o

Usucapiente, repitam-se a citação, a instrução e o julgamento da causa tornandó 'sem efeito, até entilo a '

transcrição da gleba em favor do usucapiente, Outrossim., com fundamento na Lei de Registros Públi
cos, e prevenindo disponham os RR indevidamente da terra e seus acessórios, usucapidos, PEDEM os

M. seja pelo DO. Relator determinada a inscrição da presente'ação nó Registro de Imóveis da Comarca
de Anita Garibaldi, com aVElrbação à 'margem da trariscrição acusada. Os AA depositam; no ato, o

percentual reclamado pelo art. 488',11, do C.P�C. Reclamando, ainda;a'ajJ,diência;doMiAi.stério Público,
'através da Procuradoria Geral do Estado, ná for.ma· regimental, dão os M .. , à ação, o. valor de Cr$
20'.0'00',00'. Termos em que, com os documentos juntos, para que tudo se proceda em forma regular,

. PEDEM E AGUARDAM DEFERIMENTO, Lages, p/Fpolis, em 12 de Dezembro de 1975. (as)'Felisberto
Odilon Córdova. / .

I!) E SPA C H O: Defiro o requerido as fls. 196. Expeça-se Edital de Citação, com o prazo de trinta (30)
dias, par.a citação do réu Edson Nelsol,1 Ubaldo, Fpolls, 21/7/978. (as) Osny Caetano da Silva, RelatQr.

O presente Edital será afixado na portaria. deste Egrégio Tribunal de Jlilstiça, é pUblicado uma vez (1)
no Diário Oficial do Estado e, duas (2) veies no jornal de maior circulaçãc.. da cidade. badO ti Passado
nesta cidade de Florianópolis, Capital do EstadO de Santa Catarina, da Repúb!i'ca Federativa do Brasil,
no cartório do Egrégio Tribunal de Justiça, aos vinte e oito dias do mês de julhO do ano de mil
novencentos e setenta e oito. Eu, Clara Ana.de Castilhos, Agente Administrativó,'o datilografei. E
eu, Oswaldo Fernandes, Escrivão, o subscrevo e assino.

OSNY CAETAN-ODA SILVA
RELATOR

Biomédicos denunciam
, .'

.

/ --.-�

o (omerelo da saúde
e recebem solidariedade

.

r

o movimento dos estudantes e

profissionais divulgou
carta aberta à população apresentando
suas exigências ao governo "

Belo Horizonte - Diretores, pro- com as nossas necessidades básicas.
fessoras e estudantes das áreas de de saúde".' \

farmácia. e ciêneia� "biológicas da Foi aprovado em assembléia o

Universidade Federal de Minas encaminhamento ao presidente
Id· ibui \'istri urram carta aberta-àpopula- Geisel .de um abaixo-assinado de
çâo na- qual denunciam a incapaci- estudantes e profissionais além de
dade do profissional biomédico escolher uma comissão que contará

. para atuar em áreas como: "Conhe- com a presença do professor Duilio
cimento e ,manutenção da fauria e de Paiva Souza para avistar-se com

flora, pesquisa das' condições. hí- o deputado Francelino Pereira para
giênicas e saúde pública, controle tentar marcar, através deste, uma

da poluição do meio ambiente e no audiência com o presidente.
ensino universitário. de primeiro e Estudantes de farmácia e bio-
segundo graus".

•

química de Alfenas (MG) em greve
desde 'o dia 16, realizaram uma pas

seata, pelas' principais ruas da. ci
dade sob aplausos da população,
em repúdio ao projeto 101/77, que

regulamenta a profissão de biomé- ,

dico.·

Segundo a carta, estas áreas, "es
tão plenamente desenvolvidas pelo
profissional biólogo", cuja profis
são ainda não foi regulamentada,,

apesar de existir há mais de 37 anos.

Eles distribuí�am ainda cerca deA nota critica ainda as indústrias
I

farmacêuticas, afirmando que elas
"não estão interessadas em nossos
problemas de saúde" e na sua po-
lítica de colocar no mercado vários

produtos" que em nada tem � '(er

5 mil cópias de uma carta aberta à
I

população e cons.eguíram, em

reunião com membros da Associa
ção Médica da Regtão, uma carta de

.

apoio, solidária às manifestações.
'

Comerc;a�tes propõem

Rondon
quer .levar

professores
para a

Guiné-Bissau
Brasília - A Organização

das Nações Unidas solicitou.
nesta semana, ao Projeto
Rondon que indique 20 pro
fessores dé nível médio,

.

das
áreas de Ciências, Fisicas;
Matemática, Geografia,
Francês, História e Inglês,
para trabalhar na Guiné
Bissau como voluntários da

/,ONU, em atiyidade com uni"
•

tária.
.

Os professores a serem re

crutados pclo Projetei Ron
don em 'todo o país deverão

viajar para a Guiné-Bissau no

início 'do mês de setembro e

receberão da Organização das

Nações' Unidas cerca de mil
dólares Rara instalação e 339
dólares mensais de ajuda de

custo. Se�á.Jeito lJ.!ll,;Contrato
de trabalho de um anoêntre a

.ONU e o candidato, renová
vel' ao fim do período, e o

mesmo receberá cornovanta- \,

gens: passagefTl, hospedagem
e seguro de vida.

, As inscrições de preferência
para professores solteiros ou

também para casais professo
res, poderão ser feitas em

todas as diretorias executivas .

do Projeto Rondon nos Esta
dos, onde o candidato terá

que apresentar seu ,1'Curricu
lum Vitae" submeter-se a uma

'entrevista.

criação de seguro
"ANDA QE SOUZA SALLES

4° Tabelião de Notas e

4° Ofício' de Protestos

.'

àgrícola ao gover"o ,
'

EDITAL DE N0TIFICAÇÃO DE PRoTESTOS

DP - Cr$ 33.000,00 - credor: Nova Era - apresentante:
Banco· Mercantil - dev,edor: VALMOR GUSTAVO TAVA
RES.
2 DPs - Cr$ 33.000,9'0 - 34.000,00 - credor: Nová Era -

apresentante: Banco Mercantil: devedor: VALMOR GUS
TAVO TAVARES.
DP - Cr$ 64,00 - apresentante:· Koerich S/A. - devedor:
DALVA DA SILVA HINSELMANN. TE N° 9942.
DP - Cr$ 13.237,82 - credor: Genésio a Memies � apresen
tante: Banco do Brasil S/ A. dev�dor: ORGANIZ TUNISIA
LTDA.
DP - Cr$ 3.811,50 - credor: Trusley Fi lhos - apresentante:
Bradesco S/A - devedor: LEAL GIA.
4 DPs - Cr$ 2.173,30 - 479,04 - 852,35 - 1.306,83 - credór:
Med'il Medicamentos Ilha - apresentante: Bradesco S/A -

devi'dor: JOSÉ CARLOS LOPES.

Fpolis, 19 de agosto de 1978
Teresi nicla Chagas

p/TABELIÃ

\

Porto Alegre - Um documento básico, visando a criação do

seguro agrícola no País e que servirá de subsídio ao governo
para a elaboração de um projeto regulamentando a matéria· sera

discutido em Porto Alegre, pela Federação Nacional das Em
meira vez, neste ano, as indús- presas de Seguro e Capitalizàção (Fenaseg) e seguradoras gaú-
trias vinculadas ao Sindicato chas, q seguro objetiva cobrir os prejuízos dos agricultores e

das Indústrias de Máquinas e pecuarist�s em casos de perdas e� lavouras e plantéis de gado.
I mplementos Agrícolas do O presidente da Fenaseg. Carlos Motta, informou que o'
Rio Grande do Sul negaram- documento será debatido em diversas reuniões a serem realiza
se a participar da exposição das no Rio ,de Janeiro'durante este mês, juntamente com a

internàcional por "falta de di- Associação Nacional de Bartcos, Cooper,alivas,,,,Assoc!ações:,
nheiro;;',já qll� o pr:es·çI_e�e.�� .g11l;ajs.e,ÇolfW�JJn.i'l:s,c!:e'seguros!� qtíeirre I"md ��IWdHt
entidade, Sr. Eudes �issio, I dias, será (lncaminhado ao Governo Federal, com �s devi�,as

lembrou q,ue os custos, dá'par- sugestões. AcrescelHOU que as empresas privadas têm o dever de

ticipação e;n UCV Feira - no se antecipar às iniciativas do Governo apresentando as melho

que implica recepcionistas., es- res alternativas no auxílio aos produtores agrícolas. já que a

tandes folhetos - superam a agricultura será prioritária no próximo governo.

Cr$ 200 mil 'e o setor "não
I

Segundo Carlos Motta; a idéia do seguro é fazer com que
, .

todos participem em faixas distintas. isto é os produtores. asestá em condições de gastar".
. companhias de seguros, o fundo de estabilidade do seguro

- Nossas perspeCtivas são" .

rural, hoje administrado pelo Instituto de Resseguros do Brasilotimistas para Q firial do ano,
tão logo se aproxime as co-

.(lRB), o Proagro e o Tesouro Nacional. Aré a apresentaçao do
documento final ao governo, já estará definido se o seguro será

lheitas de arroz e trigo tere-
, para os .créditos concedidos para a lavoura ou para o cUsteio

mos condições de normalizar dessas lavouras.
.

nossa comercialização, in-
Alertou,/no entanto, o presidente da Fenaseg, que o seguro

formou, "mas por enquanto o não deve se constituir numa panacéia", capaz de cobrir todos os

mercado 'está parado, em tipos de lavoura, principalmente as que -forem cultivadas em

compasso de espera". A não áreas inapropriadas. "O seguro deve cobrir os prejuízos, mas

participação das indústrias deve ser feita a análise dQ risco em primeiro lugar';, obs�rvou.
,

gaúchas na exposição favore- Ouvidos, alguns emp�esários dó setor, se mostraram céticos
cerá as indústrias paulistas, quanto a este tipo de seguro, e manifestaram a preocupação que
que já dispõem de um grande o assunto deve ser estudado, com ba_stante cuidado. Outros, (lO

nÚlnero de estandes na Ex- /entanto, acham que o produtor deve ser auxiliado, "e que no

pointer e que, como as de- país não existe um meio termo no campo de seguros, ou existe o

mais, est�o à procura de mer- Inps ou o Golden Cross, e por ISSO deve ser CrIado um seguro
d

.

rural".. ,\ca os para seus. produtos_

-SETAS
I"DICATIVAS

A COMPANHIA DE DISTFiITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, SociE1-
dade Anônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sOQ ND
046.719/77, CGC do Ministério da 'Fazenda n.o 8;3.042.325/0001-64, com sede à Avenida
Brito Peixoto, s/n.o, em Laguna � SC, torna público para conhecimento dos intéressados,
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital N,o 12/78, para execução de Drepagem
Pluvial na 3a fasé do Loteamento da CODISC, em Imbituba, çom prazo para a entrega das
propostas até as 10:00 horas do dia'28 de agosto de 1978.

.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos,' pode,r�o, ser obtidos no escritório da
CODiSC, na cidade de Irhbituba.·) "

Lagu l"Ia, 10 de agosto de 1978.
.

A DIRETORIA
'

AVISO

_COMPANHIA BRASILEIRA DE
ALIMENTOS - COBAL

\ ,

,
I

\

AV I S O

A COBAl comunica que esta adquirindo
de Frigoríficos ou de Cooperativas Abate-.
douras, nos Estados do Paraná, Santa Ca
tarina e Rió Grande do Sul, carne de suí
r:ros em carcaça ou cortes, desde que se

c,?mprove q pagamento, por Kg, a n,ível de
produtor, dos preços de CJ$ 12,00 para o

suíno tipo carne, Cr$ 10,80 para o tipo
misto e Cr$ 9,60 para o tipo banha. As
compras serão feitas nas regiões previa
mente indicadas pela Secretaria Nacional
de' Defesa Agropecuária dO Mi nistério da
Agricultura. Os inteJessados dever�ão se

dirigir em. Curitiba à Representação da
CO�AL, Rua Mal. Floriano Peixoto', 96 ---'-

160 andar - telefones 24-7423 e 24-742�,
.

em Florianópolil;i, à\ Represerltação da
COBAl, Rua Deodoro na 22 - 50 e 60 an

dares - telefohe 244-1969, e em POrto
Alegre à Sucursal da CaBAL, Rua Quin
tino Bocaiúva, nO 59, telefones 22-0386 e

22:'2223 ..

AVISO l
A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARII'+A - CODISC, Socie

. 'dade Ahônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob n.o
I, 046.719/77, CGC do Ministério da Fazenda n.o 83.042.325/0001-64, com séde à Avenida

Brito Peixoto, s/nD: em Laguna - SC,.torna público para conhecimento dos interessados,
que se acha·aberta a Tomada de Preços - Edital nD, 13/78, para 'execução de Revestiment�
Primário, Sargeta'e Meio-Fio, na 3.a fase de urbanização de Imbituba, com prazo para

entrega das propostas até às 15:00 horas do dia 28 de �l9osto de 1.978. . • ,

Cópia do Edital e maior�s esclarecimentos, poderao ser obtidos ,no escntono da

CODISC, na cidade de Imbituba - SC. '

.

.

Laguna, 10 de agosto de 1978.
A DIRETORIA

"

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14

,

"

o ESTAOO - 19 de agosto de 1�18

•

No final dos anos 60 e mesmo no

inicio desta década, quando
surgiu asfaltada e suficiente
mente longa a avenida Beira
Mar Norte, era muito comum
os boys da cidade se entrega
rem, pela noite afora, à prática
de um esporte não só a eles peri
goso como aos outros que pode
riam se ver 'e ter os seus carros

devidamente atropelados. Eram
as barulhentas corridas de in-

crementados automóveis que
acordavam os primeiros mora-

I dotes da dita avenida - e cuja
píêce de resistance era o Cavalo
de pau, uma maneira' bastante

estúpida de se fazer uma precipi
tação da curva. Muitos se 'ar

rombaram; outros, com o

_tempo, tomaram juízo.

Pessoas que passam e vêem o

Palácio Rosado sendo emba
lado que 'nem encomenda, per
guntam pra onde é que ele será
mandado. ..

•

Outros insinuam que está se

transformando em carro alegó
rico desses' de mutação, que
abrirá festivamente no dia 15 de

março, com muitos (não todos),
ao som da valsa 'da despedida,

, dançando e abanando. pruma
multidão a sua frente ...

'

•

Na realidade, ele está recebendo
aquele madeirame todo ali a fim
de proteger os pedestres contra
a mangueirada que levará a fim
de lavar a sua centenária fa
chada, com 'vistas a sua total
restauração que caminha célere
e perfeita.

•

*

Fica pois o dito pelo não dito
na coluna d'antes d'ontem.

*

Mas isso não justifica que a

mesma Secretária esteja se

desmanchando em atenções
pra cima da semi-abandonada
plasticidade local - longe
disso...

Professores de Excepcionais de
todo Estado recebem há dez
anos no final de cada ano, va

riável gratificação por volta dos
3 mil cruzeiros - além do parco
ordenado mensal.

•

Só que a gratificação do ano

passado, até agora, nada de
nada. Nem na Secretaria da

Era uma péssima influência de
mediocres curitibanós e gaú
chos que, na falta de alguma
coisa mais inteligente a fazer,
adoravam - adoram - se exibir
perigosamente pros seus ami

gos, com a indisfarçável des
culpa de que as gatas vibravam
só que, àquela hora, há muito
que elas se entregavam a Mor

, feu ...

Pois agora, pela véspera da dé
cada de 80, eis que, não se sabe
quem, já que a altíssima veloci
dade impede maiores identifica
ções (sabe-se que o líder deles é

,

um Corcel com ilegível placa de

Jaraguá do Sul, ficam pela
frente dos points de maiores
movimentos, como o Iron por
exemplo, se entregando ao peri
goso "esporte" a base do cavalo

Os tempos passaram, os boys se de pau de sempre, que não con

transformaram' em engomados duz a lugar nenhum (a não ser

jovens senhores, se não ficaram ao cemitério ... ), via desen
mais inteligentes, ao menos se freado e irresponsável exibicío
ajuizaram em função dos filhos nismo ...

que chegaram às pressas. E a

nova geração que surgia,
-

,

hostilizava-os às raias do pre- Detran neles pois, pois, não há
conceito: se aventurar às carrei- mais quem aguente tal barbari-.
ras é caretice... dade.

frendo por serem desamparadas, ou figurativas
marionetes, como muitas aliás, que tão bem
conhecemos... .

A ação da peça se passa numa escola qualquer
que é tratada como hospital psiquiátrico ...

•

O desempenho dos dois atores, ainda novos no

métier, é que fica\adever. No entanto, vale os 80
cruzeiros do ingresso - estudante paga a metade,
é claro. Aliás, a peça bem diz a respeito deles ...

Uma pena que
o jornal ainda

não seja à
cores pra

vocês bem
vislumbrarem o,

azul dos olhos

da Sara Jane
Schuler.

�, .� �

"� �'t-i"":-"""""";:;"'"
" _"'!t. ".�"'��' .' '-.:-" .,.",.... ··t·,��� w(>-'('("',""",·

__v,: nbuna'j,;de Justiça de Santa�Catarma escolheu os nomes dos
advogados Antonio Boabaíd; Carlos Alberto Silveira Lenzi é Mu�
rilo Salgado (a indicação corresponde a ordem alfabética', objetivando a escolha de um desses pra preenchimento da vaga de ju� do

Tribunal Regional Eleitoral.
•

, O a�o de nomeação é �a competência do Pr�idente da República e,
voces sabem (essas coisas demoram), a escolha só virá a ser assinada

,por um outro general: ou pelo Figueiredoou, quem sabe, pelo Euler.
De uma COIsa, no entanto, tem-se como certa: á assinatura do civil
Magalhães é que não acontecerá.

.

•
Sim, e agora que o Dão não é mais 'prefeito ,

continuará o povo perguntando sobre
os seus problemas e o Nagib Jabor

Justificando frente às cãmeras da TV Cultura?
..

,! *.
Ou será que o programa será mais

objetivo? a base do perguntem à mim...

•
A fim de atender aos surdos que não tem óbvias condições de
entender o que os dublados filmes na televisão estão falando, a

Comissão de Cultura é Educação da Câmara dos Deputados, num

rasgo de extremo bom senso, aprovou o projeto que torna obrigató
rio às emissoras de televisão de todo o país a transmissão, pelo
menos uma vez por semana, de um filme estrangeiro com legenda
ém português. .

•

Educação nem na Fundação
Catarinense de Educação Espe
cial sabem dar maiores infor
mações a respeito do paradeiro
da grana. Sair, não saiu, é ló
gico; agora, se caiu, os professo
.res querem saber o que determi
nou tal medida.

•

E como a gratificação deste ano

já estaria pela boca, eles que-

rem, no mínimo, uma explica
ção, já que, vocês sabem, qual
quer grana, hoje em dia, é
sempre grana ...

•

Além disso, os ditos professores
estão com receio de sequer suge-

.

rir algo - porisso, anonima
mente, um deles pediu socorro a
coluna que faz o que está ao seu

teciado ...

/

x-x-x

Está de parabéns a Pró-
Música de Florianópolis, x-x-x

\

, Associação Coral e Secre- Está em atividades a dire
taria da Educação e Cul-

. toria da Sociedade Carlos

tura , pela espetacular Gomes de Blumenau,
apresentação do Coro para a tão esperada noite

Juvenil de Ramos Mejia, de gala marcada para o

da Escola de Educação
Estética de Buenos Aires,
na Capela do Colégio Ca
tarinense.

I

A Universidade para o

Desenvolvimento do Es
tado de Santa Catarina
dispenderá recursos da
ordem.

\

de Cr$
500.000,00, na 'execução
do Projeto de Bolsas de
Alimentação, destinado a

alunos regularmente ma

triculados nos diversos
cursos superiores das
unidades de ensino do sis
tema carentes de recursos

financeiros. O desenvol
vimento do Projeto, ini
ciativa do reitor da

UDESC, professor João
Nicolau Carvalho, com

apoio do Governo do Es
tado.

x-x-x

Nossos votos de pronto,
restabelecimento ao can

didato da Arena ao Se
nado, Dr. Aroldo Car
neiro de Carvalho, que
sofreu acidente na cidade
de Canoinhas.

x-x-x

Com a presença dos 17
municípios inscritos, foi
realizado na manhã de
ontem em Lages, O desfile
de abertura dos III Jogos
Regionais Centro, que
vão classificar os melho
res atletas daquela região
para os Jogos Abertos de
Santa Catarina, que
serão disputados em Ca-

çador, no mês de ou

tubro. À solenidade de
abertura contou com a

presença do secretário da

Educação e Cultura,
Mário Moraes e prefeito
Dirceu Carneiro, de La

ges.
x-x-x

O casal Gisela e Paulo

Coelho, estão recebendo

cumprimentos pelas loja�
recentemente inaugura
das no Ceisa-Center.

x-x-x

O governador Antônio
Carlos Konder' Reis, na

cidade de Tubarão presi
diu a solenidade de' inau

guração do Ginásio de

Esportes, Carlos Alberto
R. Silva.

.,

,
•

Em Bràsília, o Deputado
Waldomiro Colautti, Presidente

da Assembléia Legislativa foi recebido
pelo General João Baptista Figueiredo.

\.

HORÓSCOPO

dia 7 de outubro próximo
vindouro. A festa terá
como atração o "Debüt"
de lindas jovens da socie
dade catarinense.

\ �

Amizade.

A nostalgia dos cavalos de pau

Uma peça bem a propõsíto
O texto da peça "Se Chovesse Vocês Estragavam

._

Todos.... em cartaz aiédoinirigo' no Teatro Ál
varo

de Carvalho, assistida na sua estréia de quinta
por não mais do.que setenta gatos pingados, está
fazendo muito sucesso dada a atualidade do
tema: em suma, a dita trata das pessoas que não

contestam, daquelas conformadas e' que se

transformam em bonecos diante do atual con

texto político-social latino-americano. E por
isso se não tem recursos pra se defender, so-

Uma sessão arteira
mecozinhos de publicidade, um jornal cmemato

gráfico pra lá de ultrapassado ída Atlântida, do,
tempo que seleção brasileira de futebol ainda,
treinava em Teresópolis), dois thrillers depré
ximas apresentações (um brasileiro e um outro

do Pasolini) e um irritante curta-metragem,
.

•

Quanto a "Mansão", bem (os espectadores, já
'tinham, até, se esquecido a que tinham ido assis
tir), só começou, abaixo de vaias, prá lá das 10 e

50 ...

, No auditório da Secreta
ria da Educação e Cul
tura, a Comissão Execu
tiva dos Festejos da Se-

x-x-x

Foi visto muito bem
acompanhado na noite
do Baile Branco, Osvaldo
Sherer.

No próximo mês terá iní-
.

cio no Lagoa Iate Clube,
o torneio primavera, uma

promoção do Lic, para
seus associados.

x-x-x,

mana da Pátria, sob a

presidência do coronel
Janone Neto, esteve reu

nida para tratar da pro
gramação dos festejos da
Semana da Pátria.

x-x-x

A Sociedade Recreativa
da Vila em Itajaí, está
com sua dinâmica direto
ria em atividades para a

festa das Debutantes dia
16 próximo, em sua sede
social.

x-x-x

No Rio de Janeiro, o Mar
e Guerra e Sra. Adhemar
José Soares Moreira
Cruz, receberam -grande
número de amigos, para
comemorar suas bodas de

prata ocorrida dia 15.
x-x-x

Chega domingo a nossa

cidade procedente do Rio
de Janeiro, um arquiteto
.decorador e' psicólogo
'para dar início a um curso

de decoração que será
ministrado na Casa da

x-x-x

A diretoria do Lira Tênis
.Clube esteve reunida na

semana que passou, para
tratar de assuntos rela
cionados a transferência
de sua sede, para Córrego
Grande.

x-x-x

Na Casa do Jornalista de
Santa Catarina,
realizou-se movimentado
coquetel, ocasião em que

, deu-se o encérramerrto do'.' O,

Curso de Secretariado,
promovido pelo Centro
de Treinamento.

x-x-x

Marcia Momm e

Marcia B. Silva,
brotos em foco
na sociedade.

Kátia, filha do elegante
,casal Maria Tereza e Ge
raldo Menezes, em sua

residência na cidade de

Tubarão, recebeu convi
dados .para festejar seu

aniversário.

ARlES - Dia em que estará com amanhã.
muita disposição tanto física LIBRA - Para os solteiros há in

quanto mental, porque a influên- dícios de que podem realizar bom
cia o beneficia demasiadamente. 'casamento ou pelo menos conhe
Aproveite este magnífico fluxo as- cerá aquele que será seu, cornpa
trai, também, para realizar-se nheiro na vida matrimonial e para'
sentimentalmente. Boris negó- os casados harmonia familiar.
cios. Cuide da saúde e não se precipite.
TOURO - Chances no amor, ESCORPIÁO _ Para você o dia
êxito nos .negócios e ótimo estado favorece os interesses'comerciais e

geral de saúde. Tudo isso, Será o sucesso com pessoa do sexo

concedido a você neste dia. Terá, oposto. Terá notícia hoje relacio

também, sucesso nos negócios, nada com herança ou legado. Boa
nas novas empresas, no trabalho e influência para cuidar de sua apa-
na vida social. Aproveite. rência pessoal.'
GtMEOS - Dia em que terá SAGITÁRIO - Dia em que terá
muito bons resultados com pes- bons resultados com pessoas nas

soas nascidas sem Libra e Aquá- cidas em Touro, que poderão
rio. O fluxo também é favorável ajudá-lo a solucionar problemas
para intentar ações de desquite ou de ordem econômica. Êxito pro
para marcar data para novo ca- fissional e elevação social. Otimo
samento. Sucesso profissional, ao amor e as viagens.
financeiro e social. CAPRICÓRNIO - Diafavorável
CÁNCER - Dia prometedor de ao progresso financeiro e profis
sucesso nos empreendimentos, sional, Se está de alguma maneira

quando poderá melhorar sua unido à pessoa de Leão, haverá
condição financeira, O fluxo as- possibilidades de rusgas com a

trai é dos melhores à vida senti- mesma. Bom para as viagens e

mental e amorosa, ao trabalho e para solucionar problemas fami-
,

às novas amizades. Boas noticias. Iiares.
LEÃO - Dia excepcionalmente AQUÁRIO- Algo muito bom lhe
benéficoparaasarteseoamor. Se acontecerá hoje, especialmente
voe! se casar ou tiver filhos has- depois das 18 horas. Aumento
cidos agora, pode estar certo de, considerável de popularidade e

" que serão belos e e que durante indícios de melhoras notáveis no

toda a vida hão de proporcionar- terreno profissional. Mas cuide
lhe muita alegria. de sua saúde-e de seu dinheiro.

, VIRGEM - Se o seu trabalho é ' Bom para tratar de heranças.
i-!=Iacionadó com o público terá PEIXES - Sua atenção será des
ótimos resultados'hoje. O astro pertada no sentido amoroso para
governante do dia' dar-lhe-á ôti- uma pessoa de origem estrangeira
mas oportunidades de encontrar que poderá fazer a sua felicidade
o caminho da felicidade amorosa. matrimonial, se ainda não tem

Elevação da personalidade e da compromisso. Vantagens e pro
saúde, a partir de depois de gresso profissional.

.,'

Os capitães de dois luxuosos navios de passageiros, o trapsatlântico -l:iritânico
Carmania e o alemão Cap Trafalgar, receberam instruções para convertê-los

,"
em cruzadores mercantes armados. Como qualquer deles seria presa.fácil para
um inimigo decidido, era indispensável que se disfarçassem. Por coincidência,
cada um dos capitães decidiu disfarçar seu navio fazendo-o passar pelo outro,
e mais incrível ainda é que os dois se encontraram no Atlântíco Sul e o resul
tado foi uma batalha notável que figura como um dos mais interessantes com
bates navais de todos os tempos. Você vp:i viver esta emoção lendo SELEÇOES.
que nesta edição de agosto publica o livró condensado "O navio que fez guerra,
a si mesmo".

"

'GtMEOS'DE PROVETA?
No momento em que todo o mundo se voltou para o avanço dos estudos genéti
cos - o bebê de proveta - nada melhor que ler o artigo "O fascinante mundo
dos gêmeos". Na Europa, no Japão e nos Estcdos Unidos há hoje cerca de 100
centros de estudo de gêmeos. Essas instituições vêm conjugando esforços cien-

. tíficos pára coligir, estudar e correlacionar .dados a respeito de gêmeos ao
'

longo de suas vidas. Afinal de contas, os nastimentos múltiplos são responsá
veis por cerca de uma quadragésima parte da população mundial e o intrin
cado problema de sua concepção constitui um dos mais valiosos instrumentos
da genética modema. Graças a ele, espera-se um' dia poder compreen-
der melhor as doenças e o comportamento humano.

'

A CRUZADA DOS JOVENS PELAN�TURE2.Atit,
, / -v.

O sonho de um menino que queria proteger os

animais, tomou se uma federação com 150 mil
sócios que s-> dedica à conservação do meio
ambiente.

A exposição dos trabalhos em Ganham os surdos, é claro, e as pessoas de bom gosto que não mais'

cartaz no saguão do prédio da aguentam ouvir o-inconfundível Jerry Lewis, por exemplo, falando
Secretaria da Educação e com sotaque de um naiscido em Cascadura, ou do britânico Peter
Cultura é por conta de 42 Sellers soltando-se que nem um capipira do interior de São Paulo ...

crianças da rede escolar cata-
'

rinense, numa iniciativa do
projeto Verde-Funarte que
teve a orientação dos pIásti
co� Meyer Filho; Ely Heil,
Franklin Cascaes e Janga.

•
A grana que sumiu: ninguém sabe, ninguém viu

A sessão do cine Coralda quinta-feira à noite foi
caso de merecida policia. Quem até lá se man

dou a fim de assistir "Mansão Macabra", sessão
das 10, só conseguiu sair do cinema perto da'
uma da madrugada.

.l:'elo segmnte: .. sessão das 8 foi terminar por
volta das 10 horas e 20 minutos; as vitimas se

.guintes tiveram que aguentar, antes do filme (�e
JiDêlragem normif,C60rriqüeSeaígã), 'três fiI-:

,.

JÁ NAS BANCAS
,

n

. ,
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cultura 6

10:30 - TVE

11:30 - Reencontrá

11:50 - A Bíblia em

Destaque
12:00 - Bat Masterson

12:28 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde

13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Zury Machado

13:50 - Pergunte.
ao PrefeIto .

14:20 - O Mundo Submarino

15:10 - Cinema 6

16:40 - Daniel Boone

17:30 - Zorro
17:55 - Tarzan

18:50 - O Bom Baiano

19:30 - O Direito de Nascer

20:05 - Jogo Aberto
20:10 - Roda de Fogo
20:40 - O Grande Jornal

21:00 - Carlos Imperial'
23:00 - Cine Espetacular
01:00 - Os Detetives
Coligadas 3 \

09:30 - Abertura

09:45 - Telecurso 2° grau
· aula inédita e

reapresentação .

11:30 - - Salve a Banda
12:15 - Confronto
J2:30 - Jornal Hoje - local
12:45 - Globo Esporte
13:00 - Jornal Hoje

· nacional
.

14:00 - Páginas da História
· Sócrates e Galilleu
15:00 - Rock Concert
16:00 - Festival Tarzan

· Tarzan e a Tribo Nagazu
18:00 - Caso de Família

· Mal-Me-Quer,
.

Bem-Me-Quer ,

18:30 - Gina
19:10 - H.B. 78 -

Trapaleão
19:20 - Te Contei
19:55 - Bola na Rede
20:00 - Jornal Nacional
20JO - Dancin'Days
21:15 - Primeira Exibição
· Os Hancoks
23:00 - Sessão de Gala
· O Preço de Um Covarde
01:00 - Coruja Colorida
· Todas as Noites às Nove

Cultura 6
08:30 - TV Educativa
10:00 - Caminhos da
Verdade e do Amor
10:20 - Caravana
11:15-JecOuro '"

1l:30 - Silvio Santos
20:00 - Programa Flávio
Cavalcanti
23:00 ). Ciborg
24:00 - Cinerama
'0l1Q.-�

�
-

'.
�

ON.DE CO�ER
.

•

L ... :. �

CENTRO E ESTREITO
Restaurante e Churrascaria

Guaciara, Rua General Liberato
Bittencourt - espec.alizada em

carnes.

Restaurante c Churrascaria
Líndacap, Rua Felipe Schrnidt ,

178 - serviço à Iii- carte.

lRestaurante Manolo's, Rua Fe
lipe Schmídt. 71. serviço de buf
fel. ar condicionado. música arn-"
biente e estacionamento

Restaurante Migulão, Praça Pio
IXIl, serviço à La Carte.

IResta';rante O Braseiro, Rua

Trajano, especialidade em gre
lhados. Arcondicionado e música

,ambiente.
,Restaurante l° de Maio, Rua
Tiradentes 9, refeições .caseiras.
,Restaurante Kibelândia, Rua
Victor Meirelles. serviço à La
Carte.
'Casarão da Ilha, Avenida Mauro

Ra�os. esquina General Bitten
Coun - especialidade: carnes,

,Rángo da Cente, Rua Pedro Ivo.
,19. especialidade: comida vegeta
riana e sucos naturais.
Cantina Di Cario, rua Tenente
,Silveira, 128 - especializada em

cozinha italiana. '

Prayon, Avenida Beira-Mal
Norte_ especialidade: cozinha
chinesa
'Restau�ante Lananeide - Rua

:Álvaro de Carvalho - especiali
,zada em comidas típicas da ilha.'
COm violão e voz de Luiz Henri
qUe.
Cantina La Gôndola, Avenida
Rio Branco, 46 - especi lidade..
massas e pizzas.
COQUEIROS .

\

,Restaurànte Choppão, Rua De
Sembargador Pedro Silva - serviço
à la Carte.
Restaurante Tritão, Rua Pedro
Silva 44 " especialidade: lanches e

,�ijoada, aos sábados.
:�staurante Ao Ponto, Pedro'
:&lvII; serviço à La Carte.
,Restaurante e. Churrascaria

�oqueirão 1 Avenida Engenheiro
a" de Souza, esquina com Jaú

Quedes da Fonseca - especiali
'�ade: áSSados. '

LACOA DA CONCEIÇAo
�eStaurante Andrinus - Especia-
'lado em frutos do mar.

'

:estallrante Aquarius - Especia
'lados em·frutos do mar. '

:�es��rante Hotel Coruj�o ."
""Pecialidlde: corrido de fru.'
�do mar.

.

,llestaunuite LaIOa Iate Clube

t�ciàlidadC: Frutos do mar:, ,

I ' s"u�an�lclo Leca - Especiali -

:
li40 enj fnitlls !1ó iiiar.' ', ..

' �

O Departamento Regional do
Senai, através donovo Centro de
Treinamento de São José, reali
zará um curso de taquigrafia, no

período de 23 do corrente até 15
de dezembro, do qual poderá par
ticipar qualquer pessoa, As ins
crições poderão ser feitas no De

partamento Regior' .ial dq Senai,
Edifício Apolo, rua Tenente Sil
veira, ou no Centro de Treina
mento de São José. Informações
complementares poderão ser ob- Diariamente: das 8 às

"�_�sIJhelos telefones 22-0899 e 23 horas, Ouro (rua
O curso, totalizando 130 Felipe Schmidt, 53) e Noturna

horas/aula, se desenvolverá no (rua Felipe
horário das ]9h30min às Schmidt 8)' das 7
21 h30min, no 8° andar do Ediff-

' ,

cio Apolo, no auditório,do Sen·ai. às 22 horas, Medical
A professora Odete Gonçálves,,' (rua CeI. Pedro Demoro,
vai mi'nistrar o curso pelo método 2.028); e das 8
"Prevau Delonay", segundo ela,
"considerado um dos mais prát.i
cos e eficientes, por simbolizar
apenas as consoantes, com a

quase completa ausência de vo- Na-cio,nal (rua Santos

gais. Estas somente são conside- Saraiva, 902).
cadas quando se encontrarem no Plantão Permanente' Vitória
início das palavras ou quando

.,

formarem dito,ngos e/ou triton- na Praça

"",9,?S". .....".. ,,""" ".,

XV de Novembro.
�--�--------------------------�------------�---------

Após uma temporada no' Rio e São Paulo, o Armação volta à Capital, com "Um grito parado no ar".

�Grupo Armação encena Guarnieri no'tAC
,

'
I

o Grupo Armação, de Florianópo
lis, apresentará, de terça-feira até o

dia 31, no Teatro Álvaro de Carvalho,
sempre às 21 horas, a peça "Um grito
parado no ar", de Gianfrancesco
Guarnieri, que mostra a crise por que
passa, atualmente, o teatro brasileiro, '

esmagado pelos desmandos da cen

sura.

Na segunda-feira. sessão especial de

lançamento, para a imprensa � convi

dados. O Grupo Armação, que fez

,

uma temporada no Rio de Janeiro, em

São Paulo e Curitiba; com Clitern
nestra Vive". se propõe a mostrar,
com a encenação da peça de, Guar
nieri, "um teatro -che io de saúde.
diagnosticando as doenças de nossa

cultura, sem oportunismo ou 'em

penho sensacionalíssimo",

A direção é de Paulo Rocha. No

elenco, Ademir Rosa, Édio Nunes de

Souza. leula Soares, Marise Matava

lhas. lica e Eliete Souza. Alcides
Dutra e Cláudio Moraes são os res

ponsáveis pela sonoplastia e ilumina

ção. respectivamente, O patrocínio é
do Serviço Nacional de Teatro. com a

colaboração da secretaria de Educa

ção e Cultura.

Serviço - 15

Adon;ran 8arbosGI
e' Vanzol;n;

Há quem diga que Sâó Pa�ló
nunca deu nada à música popular

bra'sileira. Mas, para desmentir
essa afirmação, sem dúvida

apressada, basta citar Adoniran
Barbosa e Paulo Vanzolini.

O volume '49 da N�va
História da Música Popular

Brasileira (Abril) É,
justamente, deificado aos dois

compositores. Çomo diz
Marcus Pereira, na apresentação,

"na personalidade introvertida .

de São Paulo, na casmurrice de
seu temperamento, como na

frieza de seu rela:cÍl�namento com

os homens, os dois compositores
encontraram a inspiração para

suas músicas". Como em "Praça
Clóvis", .de Vanzolini -(por
sinal, também ci�ntista·de

renome), e em "Saudosa Maloca",
de Adoniran. E ainda em "Arnesto"

(de Adoniran) e "Ronda"

(de Vanzolini), verdadeiras
denúncias contra uma cidade que

'

separa os homens, Estas e outras

composiçôes são interpretadas,
entre outros, por Maysa, Demônios

da Garoa, Chico Buarque de

Holanda e Luís Carlos Paraná, (O.T.)

��s eh "
e

.

ovesse... , em- cartaz até amanhã.

Um novO cantor:

Ton;nho,�afé.
A julgar pelo luxo' �om que apresenta
o primeiro' LP de seu contratado

(que vem, inclusive, numa

sacola de pano com 'seu nome

gravado, e com poster, letras, etc.),
a Continental põe fé

.

no futuro do músico e compositor
mineiro TONINHa CAFÉ, que

vive' atualmente em São Paulo.

Influências - confessas, aliás
- em sua'formação: Ray Charles,
Beatles Steve Wonder e Milton

Nasci��nto. Esta última, a mais

nítida, quer pela voz, quer

pela musica e também pelas letras.

Mas há boas composições, como

"Espadas Cruzadas'Yde Toninho e

do parceiro (e quase todas
as faixas) Mário Margutti, e a

;'Suíte ioã9-de-Barro".
Não hã, e�tret�rito, uma unidade

no conjunto: ao lado de letras

mais sofisticadas, composições
com-um toque mais popular. E isto
não chega a ser sinal de

versatilidadei

O Teatro Álvaro de Carvalho ofe

rece, como parte de sua programação
de fim-de-semana, mais duas sessões

\ da peça "Se Chovesse Vocês Estraga
vam Todos", de Clóvis Levi e Tânia

_..._ ! ,

Pacheco, que estará em cartaz 'ate

amanhã. A estréia foi na quinta-feira e
'

o =c.�õe.."-São-S.e m Qre_l!.s,_ll horas-

-

térpretes, fala da "sede de poder do

braço estatal, aliada à, crescente sede

de lucro das empresas . todo

poderosas". que acabou gerando "um

odioso modus vivendi para o ser hu-

'*mano, condiCiou:ffi'aõ".:lhe a existência

única e exclusivamente em função da

produtividade. Produzir a qualquer
custo -. é a ordem. Sendo assim. a

formação do homem. solidificada na

escola, é desviada para os tenebrosos

fins da automatização, em função dos

·interesses escusos de uma organização
social que destrói o homem quando

.

este não lhe serve como carne de tra
. balho",

"E no mister da Educação ela não

poupa esforços. modernizando a cada

dia as técnicas de robotização que vão

fornecer mão-de-obra garantida
contra consciência crítica, emoções
ou rebeldia, que são um entrave pa�

produção. A Nova Escola nada mais é

que uma fábrica que vai produzir bra

.ços que alimentarão outras fábricas.
Por, isso, todo cuidado é pouço ..,' O
homem deve ser HUdi.-1q wm,si,m�I!fI�__��

• .u"J.4,,_,__..._,.��_J � .... Ul) ..... o

cros de liberdade e:de,exi.slêOç.ia..ç,hg>l;la
para sentir-se capaz de trabalhar or

deiramente",

\ .

Cinema: . uma semana medíocre.

A peça é encenada por Luiz Sorel e

Cláudia Campos. Depois da estréia
em outubro de 77, no Teatro Nacional

de Comédia, no Rio. a peça passou,
em dezembro. para o Teairo Opinião,
onde cumpriu uma carreira de sucesso

de crítica e de público. O' espetáculo
foi contemplado com o Prêmio Go
vernador do Estado de São Paulo (me
lhor texto). o Prêmio do VI Festival de .

Teatro Amador de São Paulo (melhor

"Reina total assepsia na Nova Es
cola, com os professores travestidos
de manequins fotográficos a ditar
normas nitidamente 'orwellianas', he
diondas. Com os princípios educacio
nais distorcidos por uma ciência a ser

viço da não escravidão, os launos, fu
turos candidatos à sanha do mercado.
já estão fadados a percorrer dois ca

minhos: ou o de autômatos, bonecos
úteis ao trabalho braçal; ou o de' for
mador de autômatos, em outras pala
vras , professor".

CINE CECOMTUR-11, 16, 19h45min e

21h45n1in, "O Telefone" ... com Charles
Bronson e Lee Rernick; censura 16 anos'
CINE SÃO, JOSÉ - 15, 19h45min 'e

21 h-lSmin, "As Duas Vidas de Audrey
Rose", com Marsha Mason, Anthony
Hopkins e Susan Swift: censura 18 anôs.
CINE CORAL- 15, 20e 22 horas, "Man
são Macabra", com Katen Black, Oliver
Reed e Bette Davis; censura 18 anos.

CINE ROXY - 14 e 20 horas (programa
duplo), "Marcelino, Pão e Vinho", com

Pablito Calvo; "Peça Perdão a.Deus ...

Nunca. a Mim", com George Ardison e

Cristina losani: censura 14 anos ..

CINEJALISCO - 20 horas, "A Ilha do

Adeus", com George ,c. Scott e Claire

Bloom; censura 14 anos.

CINE GLÓRIA .! 20 horas (programa
duplo), "Os Solitários", com Dean
Stockwell; "Chegou o tempo de Matar",
com Jean Sobiesky; censura 18 anos.

CINE RAJÁ - 20 horas; "Roberta, a Mo
derna Gueixa do Sexo", com Helena
Ramos e Fred Dei Nero.

texto), entre outros.
,

O texto, muito rico. segundo os in-

Soccherini e Brahms, pelo'
Nuovo Quintetto di Roma.

de câmara; Antô'nio Del
Vecchio (violino), que
entre outras atividades
musicais, faz parte
desde 1967 da Orquestra da' Academia
de Santa Cecília de Roma.

Participou da tournée aos

Estados Unidos e Canadá,
tendo atuado ainda em

diversos outros conjuntos de câmara;
Massimo Paris (viola),

.

ganhou em 1977 o Concurso para
Jovens Concertistas da
Rádio-Televisão Italiana. Atuou
em diversos conjuntos de .

câmara e leciona violino e viola;
Luigi Chiapperino
(violoncelo), participou
de numerosas tournées da Orquestra
de Câmara de Nápoles e

tocou nas orquestras de Bolzano, do
Teatro 'Ala Scala e, como

primeiro violoncelista,
no Teatro Massimo de I
Palermo. Atualmente faz parte da '

Orquestra de Santa Cecília
de Roma e leciona no Conservatório G.
de Venosa" de Potenza;

.

Mário Caporaloni (piano),
dedica-se especialmente
à música de câmara

.

e já fez parte de diversos
conjuntos ê'colaborou com .

importantes solistas nas diversas
Sociedades da Itália e

'

de outros países, inclusive
em rádio e televisão.
Atualmente é primeiro pianista
da Orquestra da Academia
Nacional de Santa Cecília.
Assím o conjunto foi
descrito pelo jornal Momento Sera,
ná edição de 30 de ianeiro de 75: "O

,NUDVO Quintetto di Roma, apesar de
recém constituído, demonstra,já uma

Com um repertório bastante rico
e variado, o Nuovo Quintetto
di Roma se apresentará às 21
horas da próxima sexta-feira.
dia 25, no Teatro Alvaro de Carvalho.
Criado em 1975, o conjunto
tornou-se em pouco tempo

,

detentor da admiração do

público italiano. .

Compõem-se o programa de peças
musicais de Luigi. Boccherini
(Quinteto op - posthumus - n? 6
em dó maior: Allegretto -

un poco presto;
Variazioni sulla Ritirata

noturna di Madrid;
Poíonesej-GF. Malipiero (Sonata
a cinque) e J, Brahms
(Quinteto op 34 em fá
menor; Allegro non troppo;
Andante, un poco adagio;
Scherzo; Finale).
O conjunto é integrado por Ma:ryse
Regard (violino), que
também atua como concertista na

Itália', França, Alemanha e

Bélgica e como solista em conjuntos

"Filha de Bruxa...", no TAC.

\ ��Filha de

Bruxa.... :'
,

,.
,)1]

estréia-

hoje
Hoje e amanhã, as primei

ras sessões. da divertida peça
de Leandro Filho, "Filha de

Bruxa Não É Bruxinha",
que também será apresen
tada, no Teatro Álvaro de

Carvalho, nos dias 26 e 27

(sábado e domingo), às 'lO e

16 horas.

CINE RITZ'� 17, 19h45min e 2lh45min,
"O Garanhão no Vale das Virgens", com

Marcos Lyra e .Martha Anderson; censura

18 anos.

O filho de.um crítico da
Guanabara assistiu a peça
seis vezes, por vontade pró
pria, e s,eu pai, ao escrever

sobre o espetáculo, disse que
"se tal não acontecesse, Ó le
varia à força.,,,"

A direção é de AdelcíO,
Costa. Os ingressos custarão

Cr$ 30,00 e Cr$ 20,00, para
adultos e.crianças, respecti
vamente. A produção é da
Sociedade Catarinense de
Teatro.

CURSO ", ,FARMÁCIAS EXPOSiÇÃO

personalidade, e sobretudo ter

trabalhado seriamente, apresentando
cedo uma notável precisão,
sobre a qual procura resolver
os problemas interpretativos".

Hoje: Clinifar

(avenida Otton Gama D'Eça.
153) e Continente

(rua Gaspar Dutra, 275, no

Estreito), as duas

no período da tarde.
. Amanhã: Clinifar

Além dos retratos, sua especia
lidade, a pintora Zuleika Duarte

Passos continua expondo seus

quadros, que apresentam outros

temas (casarios, flores marinhas,

paisagens, naturezas mortas) na

ante-sala do Auditório da Reifo
ria da UFSC, na Trindade. A

mostra, reunindo cerca de 50 tra

balhos em óleo, na sua maioria, e

tinta acrílica, com os preços dos

quadros variando entre Cr$
1.2DO,DO e Cr$ 8 mil, estará ex

posta à visitação pública até o dia

25.

O Quinteto se apresenta dia 25 no TAC

e Continente.

às 24 horas,

A pintora catarinense, natural

d� Tangará, vive atualmente em

Curitiba, onde expôs pela pri�
meira vez, no "hall" da Secretaria

'de Educação e Cultura do Pa

raná. Seu estilo situa-se entre o

expressionismo e o realismo. A

mostra é uma promoção do De

partamento de Assuntos Cultu

rais da, Universidade Federal de

Santa Catarina.
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Professor
dos EUA

-fala sobre
literatura
brasileira
na UFSC
Dando prosseguimento
ao ciclo de palestras
que vem realizando na \

"universidade Federal de
Santa Catarina, o

professor David Haberly,
chefe do Departamento
de Línguas Espanholas,
Portuguesa e Itali�na
da Universidade de

Virgínia, nos Estados.
Unidos, falou na manhã
de ontem sobre o tema

"Luiz Delfino na

Sociologia da Literatura
_ I

Brasileira no Século

passado",no auditório
da reitoria da UFSC,
mesmo local onde pronunciou
sua primeira palestra,
"Estudo Comparativo do
Indigenismo Brasileiro
e Norte-Americano".
O professor Haberly,
que t�m publicado
vários artigos .sobre
literatura americana,
brasileira e de países
de língua espanhola, ,

principalmente da

Argentina, diz que o

estudo eomprativo- da
literatura desses diversos
países tem se constituído
no interesse central do
trabalho que vem

desenvolvendo. Em sua

primeir� palestra,
.

"Estudo Comparativo
do Indigenismo Brasileiro
e Norte-Americano",
base��-��' !!;'�studo
de duas obras
consideradas principais.
dessa escola, nos dois
países: "O Último dos

Moicanos", de Fenimore

Cooper, e "O Guarani",
de José de Alencar,

Segundo explicou o.

professor, apesar 'de José
de Alencar ter

sido acusado de plagiar
a obra do autor

americano, há uma

profunda diferença, nas

duas obras, com relação
ao tratamento dado ao

problema da miscigenação,
urna vez ..Qu,e", se�u_ndo
a tendência do
Indigenismo americano,
resta na obra de
Ferrimore Cooper a idéia de
extermínio do índio
e da preponderância da

raça branca na

construçâô do Novo

Mundo, representada,
no livro, pela morte

de todos os personagens
inclinados à miscigenação.
N� obra do autor

brasileiro, que

segue o mesmo esquema
de distribuição dos

.

personagens e o mesmo

espírito de afirmação da
nacionalidade

que caracteriza o

Indigenismo nos dois

países, o problema
da construção de uma

raça brasileira.
miscigenada fica em

'

aberto, possibilitando
ao leitor, segundo suas

inclinações, duas

opções: a da morte dos

personagens, que invalida
a possibilidade, ou a

da sobrevivência destes,
reforçando a idêia de
LIma raça superior,
.consequência da mistura
do sangue português
com o indígena.
CATARt�ENSES
Na palestra de ontem,
o professor americano
analisou o papel
desempenhado por Luiz
Delfino na literatura

.

nacional, traçando
um perfil psicológico
do poeta "que em

seu republicanísmo
acreditava que o Brasil
se transformaria num

paraíso pela simples
modificação das leis e

do sistema, e que
mais tarde, decepcionado
com a não concretização
de seu sonho, compôs
poemas saudosistas da

monarquia" .

Segundo ele, o poeta foi
utilizado pelo grupo
que formaria a'

'

escola Parnasiana para
sua auto-promoção,
através de debates criados

, para se saber quem seria
o maior poeta brasileir�:
Esse debate deu
notoriedade a, Luiz

Delfino, apesar de seus

adeptos, ,na ocasião, pouco"
conhecerem pe sua obra,
mas serviu

principalm,,�nte aos

parnasianos, que passaram
a liderar o movimento

'

,...
literário brasileiro.

-

IC

as
ra: a pesquisa<de

antes de alimento.
Enfim, um curso para explorar as potencialidades da Ilha, que poderá funcionar já no próximo ano.'

I

Já está no MEC, em fase
de aprovação, o projeto dei
implantação na UFSC, de

.um curso de graduação em

agricultura, comduração dlt,
quatro anos e meio. Se
gundo informes da reitoria,
é provável que o. curso já
comece? funcionar em 79.
Pelo menos a infra-estrutura
já está sendo montada. O
reitor assinou um convênio
nó' valor de quatro milhões
de cruzeiros com a FINEP,
para a construção de labora
tórios destinados ao estudo
da agricultura, e a partir do
mês que vem começa tam

bém a implantação de tan

ques para a criação de pei
xes, numa/extensão de cinco
hectares no mangue de Ita
corobi.

O projeto do curso, que
foi articulado por uma

equipe designada pelo reitor
da UFSC, que hoje tem

como presidente o professor
Glauco Oliriger, é muito im

portante para o Estado,
porque Santa Catarina tem

todas as condições necessá
rias ao desenvolvimento da

agricultura, ou seja, grandes
extensões de mangues: são
150 mil hectares. que atual,
mente não estão sendo ra

cionalmente aproveitados
como novas ·fontes de ali-

mento. Ao invés disso, são
aterrados para estradas I
para a especulação imobiliá
ria. E a costa atlântica cata
rinense mostra-se muito fa
vorável à criação de camar

ões, ostras e peixes.
Também as lagoas costei

ras e águas interiores são am

bientes que necessitam ape
nas de mão-de-obra especia
lizada para sua exploração.

O professor do Centro
Agropecuário da U FSC,
Carlos Rogério Polli, que
prestou algumas das infor
mações, disse que é uma

preocupação não só no Bra
sil, mas no "mundo todo, a

produção de novas fontes de
alimentos, e que "aqui no .

Estado temos todas condi

ções e locais para criar racio
nalmente alimentos, mas

não .jernos técnicos para
manipular estas atividades.
Nós estamos querendo criar
técnicos, anteceder o pro
blema e criar uma nova ati
vidade".

Ele informou ainda que já
existem indústrias públicas e

mesmo particulares que
mostram 'interesse neste

campo. E citou como

exemplo as barragens, que
por uma portaria de janeiro

.de 77, são obrigadas a ter

estações e pos-

\

tos de piscicultura
a executar obras de peixa
mento, e programas de pro
teção à fauna aquícola, nos
locais dos reservatórios. De
forma que as empresas.
h id roelétricas, esta
também estar produzindo
alimentos racionalmente.

Mas tal não acontece, por�
que não há mão-de-obra
disponível para isto, não
existem técnicos que saibam
montar'Iaboratórios, estações
e postos de piscicu!tura.·

Assim, diz Polli, nasceu a

idéia de a comissão elaborar
o curso.ique já está" nível de

MEC, para aprovação ou
. não.

Outro benefício que pode
ria trazer um curso de aqui
cultura, e a longo prazo a

tendência é esta. é que a

produção racionalizada e

equilibrada dos produtos
aquícolas resultaria em uma

. matéria-prima conhecida,
ou seja. controlada sanita
riamente falando. e propor
cionaria ainda, uni descanso
para certas espécies da fauna
marinha que vêm sendo ex

ploradas industrialmente às
raias ?a extinção.

Quanto à aprovação final

pelo M EC, o projeto esta
condicionado a subsídios, que
indiquem a real existência de
campo de trabalho para tal
mão-de-obra. Mas .. pelo
exemplo .das hidroelétricas,
que já têm até portaria fede
ral diginqo este tipo de tra

balho, pela oferta de empre-

gos especializados nesta área
em órgãos como a ACAR
PESe, FATMA, SUDEPE,'
além de firmas particulares
de pescado, a evidência fica
provada. E Polli lembra,
ainda, que um curso de
aquicultura envolve conhe
cimentos sobre poluição
marinha, de água doce, bio-

Iimnologia, elementos de in
vestigação pesqueira, pisei-
tura: carcinocultura

-

(cria
ção .de crustáceos) como
camarão e ostras), algocuj,
tura (criação de algas), po
luição aquática, geologia
marinha e de 'águas conti
neritais,

c' mícro-bíóíogt,
aquática,' ostreicultura, ad
ministração e economia
pesqueira.

'

Assim, para a implanta,
ção do curso, realmente
faz-se necessária toda uma

infra-estrutura, laboratóriosPara a implantação do com incubadeiras, onde osCiclo básico, segundo Polli, alunos possam desenvolvernão há maiores problemas,
-

seus estudos, tanques parajá que cada departamento criação de espécies diversasteria ap�nas que colocar à de peixes, e outros recursos
disposição seus professores. para pesquisas. Mas isto

/
_

tudo já está sendo providen-
No ciclo profissionalizante, ..çiado. O convênio, assinado
já seriam necessários profes- pelo reitor Stemmer com a
sores especializados nas di- FINEP - Financiadora de
versas disciplinas, mas Estudos e Projetos, com
mesmo este rato é bem visto valor de quatro milhÕes de
por Polli, pois proporcio- cruzeiros, possibilitará a
nará aos professores acadê- construção do laboratório
micos a possibilidade 'de que terá 400 metros quadra
Irem para o exterior fazer dos. Inclusive, já está se pro
cursos de especialização. cessando a concorrência

para execução do projeto, e

também no próximo mês
iniciam os trabalhos de im

plantação dos cinco hectares
de tanques no mangue do
Itacorobi.

logia marinha, técnica de
criação da fauna aquícola,
de modo que o campo 'se
abre mais ainda.

O curso de aquicultura da.
UFSC, se implantado, será o

primeiro do Brasil a nível de
graduação. O projeto, que
foi enviado ao MEC, prevê
uma duração de quatro anos

e meio, 'com um total de
3.225 'horas e oferecerá 30

vagas semestrais.

Algumas 'das disciplinas,
do ciclo profissionalizante
que compõem o currículo do
curso de aquicultura são as

seguintes:Oceanografia e

APARELHO DE

IOXDO
CIE, fRO DE

�S,

HÁ IS
Há aproximadamente dois meses não funciona o aparelho

de Raio X do Centro de Saúde de Florianópolis e de postos
do interior. Mas na próxima semana será possível continuar
'o atendimento às requisições de abreugrafias na Capital.
pois um técnico foi contratado para atender as irregularida-
d�. '

A demora para a restauração dos aparelhos foi .devida .à
concorrência realizada pelo Departamento Autônomo de
Saúde Pública para a aquisição de novas ampolas, para
substituírem as queimadas. Recentemente, o Departamento
Centralde Compras do órgãoaceitou a proposta no valor de
291 mil cruzeiros para a aquisição do novo material.

Na próxima terça-feira. o aparelho de Raio X do Centro
de Saúde começará a funcionar. Ainda falta a instalação de
uma outra peça, que já foi adquirida, e o aparelho de Cha
pecó ainda não foi acionado n\) Centro de Saúde recém
inaugurado, por uma falha da, Celesc. NoS' municípiós de
Joinville e Criciúrna. o atendimento voltou a ser efetuado
regularmente.

MOVIMENTO
Diariamente, à Centro de Saúde da Capital expede cerca

de 400 abreugrafias. Com o não funcionamento do apa
relho, as pessoas interessadas receberam um comprovante
do órgão, de que o aparelho estava com defeito. Entretanto,
o movimentei maior é verificado em período de matrícula,
pois o próprio Ministério do Trabalho exige a abreugrafia
apenas para as pessoas que vão trabalhar caril alimentos.

NOVOS APARELHOS
O DASP está importando da Alemanha 11 novos apare

lhos de Raixo X. A remessa poderá demorar até seis meses,

já que o pedido de importação até ser liberado passa por uma

série de tramitações: Destes aparelhos, dois ou três ficarão
em Florianópolis, pois atualmente só existe um para atender

.

toda a população. Possivelmente os novos sejam instalados
nos. Postos de Saúde do Estreito e Barreiros.

aparelho voltará a funcionar - talvez - na semana que vem

Semana Nacionai do Excepcional
terá ciclo de palestras dia 21

. o período de 21 a 28 de agosto é podem ser feitas no DAC.
dedicado à Semana Nacional do CURSOS DE EXTENSÃO

Inamps firma convênio

de prestação de
•

serviços com a

Universidade Federal
Pela primeira vez, o Instit�t�' Nacional de Assistência Médica

--.!!oo-o<dit;t·,trl�[$��ia_suqaLfi.n1Jã...c<?�g.i'3 4.e pres.�ção de sery.tç� I

com uma- universidade brasileira.' O documento foi assinado
anteontem, às 17:00 horas, no aud)tório do Curso Seriado de

Odontol()gia,_ pelo SlIp",.i"tcfldent.e Regional do, INAMPS,
Laello-t;uz, e o o Reitor Caspar Erich Stemrner, da UFSC. Nos
termos do convênio, a Universidade Federal de Santa Catarina
prestará serviços ambulatoriais de assistência odontológica aÓs
beneficiários do INAMPS, pelo Ambulatório do Curso de
Odontologia, nas formas curativa e profilática, nas-atividades
de Odontoclínica e Odontopediatria, Em contrapartida, o Ins
tituto contribuirá com um subsídio mensal de 255 mil e 780
cruzeiros.

Abrindo a solenidade, Laélio Luz declarou que transferiu o

Gabinete do Instituto. para o Curso de Odontologia, fazendo
questão de firmar alí o documento,· .ern homenagem à UFSC, :

, pelos relevantes serviços por ela prestados à comunidade cata- �

rinense". Disse ainda ter vencido muitas resistências para a

concretização do convênio, que considerou "um momento his-
.

I tórico na vida da medicina social brasileira".'

Falando a seguir, Newton Marques da Silva, Secretário Re
gional de Medicina Social do INAMPS, afirmou que o acordo
preenche lacunas existentes no atendimento à população previ
denciária, com a melhoria de qualidade do atendimento e,
também, apurando a preparação do profissional odontológico,
com os novos equipamentos que serão adquiridos com os recur
sos alocados. "Esperamos colher os frutos comuns de uma ação
integrada" - disse Marques,

.

Encerrando a solenidade, o retiro Stemmer destacou a parti
cipação de Laélio Luz na concretização do convênio e disse que
"A Univeridade funciona melhor ?u pior na dependência do
esforço e do empenho dos professores e dos alunos. Mas, a busca
de novos' recursos para o bom funcionamento da institui
ção é mdrspensável já que os recursos próprios são cada vez
mais insuficientes".

.

Explicou que dos oito milhões de cruzeiros designados no
orçamento da UFSC para "Material de Consumo", cinco milh
ões são destinados ao Restaurante Universitário e dois milhões
aos Colégios-Agrícolas de Camboriú é Araquari. Se não fizer
mos convênios com este, e se não buscarmos recursos adicio
nais, não teríamos como atender o consumo das demais áreas".
Ressaltou, ainda, que o acadêmico de Odontologia, pela natu": <

reza dos seus estudos, é o que maisgasta em material de. con
sumo, pois atende na Clínica do Curso cerca de 300 clientes por,
dia. "Por isso' -finalizou- "procuramos o.apoio do INANPS.
apesar da grande responsabilidade que isso representa" .

\ PARTICIPANTES DO Plj'
RECEBEM ABONO A PARTIR,

. I.
. DE SEGUNDA�FfIRA·

Excepcional. Para registrar a

data, a Universidade Federal de
Santa Catarina, através do De

partamento de Assuntos Cultu
rais, realizará um Ciclo de Pales
tras sobre "A Excepcionalidade
como o mais ,imPartanté'"dos Dis
túrbios do Desenvolvimento
Humano", no dia 21 às
IOh30min, e "A Universidadee o

Problema do Excepcional", no

mesmo dia, às 15h30min.
. As palestras serão reálizadas no

auditório dá Reitoria, e serão mi
nistradas pelo professor Alvaro
José de Oliveira, diretor técnico
da Fundação Catarinense 'de
Educação Especial e Presidente
da":A.ssociação Brasileira para o

Estudo Científico de 'r)eficiência
Mental. �s inscrições são grátis e.

tembro, das 19 às 22hs, no Anfi
teatro 36, será realizado o Curso
de Relações de Produção no.Meio
Rural. Os ministrantes são os pro
fessores 'Zuleika Mussi Lenzi e

Júlio Wiggers, do Departamento
de Sociologia da UFSC. A profes-

De 28 a 31 de agosto, das 8 às lz sora Zuleika Mussi, tem mestrado
e das 14 às ,18 hs, na auditório do em Sociologia Rural pela Univer
Museu de Antropologia, no sidade Federal do Rio Grande do

Campus, os professores César Sul e o professor Júlio Wiggers,
Ades e Fernando Leite Ribeiro, curso de especialização em Socio-

Será ministrado pelo professor ambos com Curso de Doutora- logia,
AntonioSilveira Sbissa, do Depar- . mento e vinculados ao Instituto O programa ar,ser desenvolvido
tamenta de Clínicas da UFSC, de Psicologia da USP, darão o visa urna análise-das' relações
pós-graduado em Cardiologia Curso de Etologia. Pretende-se, de Produção no meio agrário, es

pela Universidade de São Paulo' e com o curso, introduzir conceitos pecialmente no meio rural brasi
titulado em Livre Docência. O básicos e as principais noções me- leiro. Objetiva também dar co-:
curso pretende levar aos partici- todológicas do estudo do com- nhecimento da população rural e

pantes, em nível elementar a in- portamento animal. Inscrições na dos aspectos sociológicos de sua

terpretação eletrocardiográfica. Caixa Econômica' Estadual. situação e organização social. Os
Serão abordados assuntos refe- Também começando no dia 28 interessados podem inscrever-se

.rentes às noções de eletrofisiolo- ; acabando no dia jo de se- na Caixa Econômica Estadual.

A Gerência de Operação çlo PIS informa

que o pagamento de
. rendimentos e abono salarial

para os participantes
nascidos 'em janeiro será efetuado

.

a partir do próximo dia 21, no

edifício Vitor Meirelles, à avenida
Ohton Gama D'eça, térreo.

Para facilitar o acesso, ao local,
a Gerência informa também

ao púclíco que os ô�ibus que
passam pelo local designado

são os seguintes: circular n" 109,
com saída no terminal

, do aterro da Baia Sul.

Pantana1, Trindade e Agronômica,
com saída no terminal

de cada um. E Circular n" 108,
com saída no Terminal da Baía

Sul, passando pela esquina da rua Ahnt�
.

Lamego com a av. Othon Gama� D'Eça. :

.'

.

AGÊNCIAS,
Aiém do endereço designado parB

Florianópolis, a Agência
declara que apenas mais 5 agências ,

.

farão o pagamento em-locaiS
que não a sede da CEF. São elas: ,

em Joinville, ruaCoelho NettO, '

245, perto do súpermeroadé
Odivan; em Criciúma, ao lado do

'

De�artamento dos Correios;
,

Em Tub,ão, à rua São Man��l,
próximo ao pred10

da CEF; em Jaraguá do Sul, :

à rua Marechal FfõriaiíÔ '

em frente ao prédiO
.

da CEF e em Chopecô, d tiOSGetúlio Vargas,244 .

Também no dia 28 serão ini-

.
ciados três 'cursos a nível de exten

são: "Eletrocardiografia"; "Rela

ções de Produção no 'Meio Rural"
e "Etologia". O curso de "Ele-

. trocardiografia", começará no

dia 28 e se prolongará até I. o de

setembro, das 20'às'22 hs, no au

ditório da Reitoria, na Trindade.

gia, eletrocardiograma normal e

eletrocardiograma patológico. As

inscrições podem ser feitas no Di
retório Acadêmico do Centro

Bio-Médico, à rua Ferreira Lima
.26.
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